
clima & tempo
Sertão

29o Máx.
22o  Mín.

27o   Máx.
18o  Mín.

29o   Máx.
22o  Mín.

Fonte: INMET

LitoraL

Altura
0.3m

Moeda
DÓLAR    R$ 2,256 (compra) R$ 2,257 (venda)
DÓLAR TURISMO  R$ 2,160 (compra) R$ 2,300  (venda)
EURO   R$ 2,967 (compra) R$ 2,969    (venda)

Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

ALTA

ALTA

23h41

11h02

2.0m

2.0m

baixa

baixa

04h39

17h15

0.7m

0.7m

l Inscrições para o Vestibular 2013.2 da UFCG terminam amanhã

l Governo inscreve para Curso de Formação de Gestores Culturais da Paraíba

l Ednaldo do Egypto inscreve para cursos de violão, teatro, dança e violino 

l Concerto com obras do barroco italiano hoje no Centro Cultural São Francisco

Ano CXX
Número 140

R$ 1,00

R$ 160,00
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Altura

TJ vai punir prefeituras que 
não pagarem precatórios

www.paraiba.pb.gov.br Twitter > @uniaogovpb jornalauniao.blogspot.comfacebook.com/uniaogovpb

Arquidiocese faz 
evento preparatório 
para a Jornada 
da Juventude

Médicos da PB 
criticam medidas 
anunciadas pelo 
Governo Federal

igReja católica

pRotesto

A Arquidiocese da Paraíba realiza 
até sexta-feira a Semana Missionária, 
evento de preparação para a Jornada 
Mundial da Juventude. PágInA 4

Representantes do CRM, Sindicato 
dos Médicos, Academia Paraibana de 
Medicina e Associação Médica dizem 
que ações são “eleitoreiras” e prome-
tem uma paralisação. PágInA 14

Mais de 50 municípios paraibanos 
já tiveram recursos sequestrados pelo 
Tribunal de Justiça por não terem 

Binário de Bayeux, que vai beneficiar 300 mil pessoas, deve ter obras concluídas até o final do mês PágInA 13

Detran faz blitz com participação dos agentes concursados PágInA 4
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  Festival de Inverno 
de Campina terá 
apresentações de 
mais de 500 artistas

Pesquisa CNT 
aponta queda 
na avaliação da 
gestão Dilma

PágInA 15 PágInA 19

2oCaderno

Bota quer o título de maior 
público de toda a série D 
do Brasileirão PágInA 23

Ronaldinho Gaúcho lidera 
o Atlético-Mg hoje na busca 
pela Libertadores PágInA 24

Foto: Herbert clemente

Nublado com 
chuvas ocasionais

Circuito do Frio terá 
nomes como Zélia 
Duncan e Zizi Possi na 
programação PágInA 5

8

Esportes

8

8

sol e poucas 
nuvens

sol e poucas 
nuvens

BLOQUEIO DE RECURSOS

efetuado o pagamento de precató-
rios. As prefeituras têm até o sábado, 
dia 20, para fazerem o repasse dos 

precatórios. O TJ está fazendo um 
levantamento sobre as dívidas dos 
municípios. PágInA 18

Foto: secom-pB



A Paraíba está vivendo uma expe-
riência político-administrativa única em 
todo o Brasil, desde que o atual Governo 
do Estado lançou o Pacto pelo Desenvol-
vimento Social, envolvendo diretamente 
as prefeituras municipais em um novo 
processo de distribuição de recursos 
oriundos do Tesouro Estadual. 

Embora pioneiro, o processo é rela-
tivamente simples. Os gestores munici-
pais apresentam os projetos, técnicos do 
Governo Estadual analisam a viabilidade 
das demandas e, depois de aprovadas, as 
cidades recebem os recursos estipula-
dos, para a realização das obras e servi-
ços indicados.

Com isto, a velha tradição do “é dando 
que se recebe” cai por terra. Os prefeitos 
não precisam mais usar de subterfúgios 
ou estratagemas políticos para garantir 
recursos para suas cidades. O que conta, 
agora, é a qualidade dos projetos; os fins 
para os quais o dinheiro público se des-
tina.

O Governo do Estado não quer um 
centavo de volta no que diz respeito aos 
recursos investidos no Pacto pelo Desen-
volvimento Social. O que se espera é que 
os prefeitos honrem a contrapartida soli-
dária acordada, realizando, satisfatoria-
mente, as obras e serviços relacionados 
nos projetos apresentados. 

Idealizador do Pacto, o governador 
Ricardo Coutinho não tem dúvida de que 
em breve os indicadores sociais da Pa-
raíba estarão em patamares muito mais 

positivos que os atuais, à medida que os 
novos projetos pactuados entre o Go-
verno Estadual e os municípios forem se 
concretizando.

Esta semana, por exemplo, o Gover-
no do Estado liberou nada menos que 
R$ 100 milhões para mais de 200 mu-
nicípios cujos projetos foram aprovados 
no Pacto pelo Desenvolvimento Social 
2013. O dinheiro será aplicado em pro-
jetos estruturantes em setores essen-
ciais, entre eles, educação, saúde e sa-
neamento.

Com o dinheiro do Pacto pelo De-
senvolvimento Social os municípios vão 
reformar e construir hospitais e escolas, 
além de centros de comercialização e de 
reabilitação de dependentes químicos. 
Novas estradas serão construídas ou pa-
vimentadas. O saneamento e o abasteci-
mento de água serão ampliados.

São apenas pequenos exemplos de 
uma lista muito mais ampla de benefícios 
que integram a totalidade dos projetos 
credenciados para receber os recursos 
do Pacto pelo Desenvolvimento Social. 
Daí o otimismo expresso pelo governa-
dor em relação ao futuro do seu Estado.

É possível dizer, até, que a Paraíba, 
com a criação do Pacto pelo Desenvol-
vimento Social, de certa maneira se an-
tecipou em responder às reivindicações 
apresentadas nas ruas pelos paraibanos. 
Afinal, não é outro o alvo prioritário do 
Pacto senão a melhoria dos serviços pú-
blicos.  

Editorial

Artigo

O crack, as cidades e a pobreza

 Adeus, velhas tradições

                   Joana Belarmino - joanabelarmino00@gmail.com
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DIRETOR TÉCNICO
Gilson Renato

Duas reportagens me chamaram a 
atenção no fim de semana passado. A 
primeira, eu li na edição 82 da revista 
Piauí, um brilhante dossiê realizado 
pelo geógrafo David Harvey , sob o 
título “O Direito à Cidade”, traduzido 
por Isa Mara Lando.  A segunda re-
portagem, assisti no Bom Dia Brasil 
da segunda-feira, enquanto me apron-
tava para ir à faculdade, e tratava do 
consumo de crack nas cidades brasi-
leiras.

Em sua reportagem, David Harvey  
mostra como ao longo dos últimos três 
séculos, os projetos urbanísticos das 
grandes cidades do mundo expropria-
ram os pobres, as classes trabalhado-
ras, desapropriando terras para o rein-
vestimento do grande capital mundial 
na especulação imobiliária, tudo feito 
com os aportes do Estado, seus dispo-
sitivos legais e suas políticas de gestão 
do dinheiro público.

Repressão. Mais polícia na rua. 
Este foi o mote da reportagem da Rede 
Globo, para acabar com o crack nas 
ruas das grandes cidades brasileiras.
Efetivar aqui, o que foi feito em Nova 
York nos anos oitenta, quando uma 
intensa repressão policial afastou o 
crack das ruas do centro da cidade e 
converteu lugares abandonados em 
espaços onde hoje estão prédios de 
luxo, verdadeiros templos dedicados ao 
consumo internacional.

O que têm em comum as duas re-
portagens? Eu diria que as duas cor-
rem por rios paralelos e antagônicos. A 
reportagem de David Harvey  denuncia 
o profundo abismo cavado entre os bi-
lhões de pobres do mundo, a economia 
capitalista e suas democracias.

Já a reportagem da Rede Globo faz 
o trabalho simbólico de pavimentar o 
caminho especulativo do capital nos 
grandes centros brasileiros. Expurgar 
a pobreza, reinvestir na construção, 
limpar a cidade da sua horda de dro-
gados, vagabundos que ameaçam o ir e 
vir dos turistas, dos consumidores, da 
classe média alta.

David Harvey  escreveu seu tra-
balho em 2008, mas é impressionante 
como ele pôde ser visionário do tempo 
que estamos vivendo agora, porque no 
âmago das manifestações empreen-
didas nos últimos dias, sobretudo em 
nossas cidades nordestinas, há um cla-
mor pelo “direito à cidade”, direito que 
tem se convertido numa mercadoria de 
luxo, à venda por metro quadrado de 
terra expropriada.

Concordo com David Harvey. Uma 
revolução, quando houver, será forjada 
nas cidades, por centenas de milhões 
de pessoas que estão perdendo o direi-
to de habitar e viver dignamente, em 
terras que um dia lhes pertenceram e 
vêm sendo gradativamente abocanha-
das pelo capital.

A um ano das eleições, hoje, ninguém aponta com se-
gurança que será oposição e situação quando a cam-
panha começar. A cada dia um cenário é levantado, co-
locando lado a lado históricos adversários e separando 
aliados tradicionais. As conjecturas fazem parte do 
exercício de alimentar o noticiário, inclusive, na ausên-
cia de fatos reais que indiquem uma direção. 
E assim será até às vésperas das convenções que defi-
nirão a chapas, quando a partir de então, buscar-se-ão 
interpretar os vertentes que conduziram ao estágio definitivo, colocando em seus respectivos locais, 
os adversários. A política hoje, sobretudo, na Paraíba, já não permite, como no passado, definir “os 
times” com antecedência. Água e óleo não se misturavam, o que facilitava o prognóstico dos obser-
vadores.
O próprio quando político nacional, sacudido pelas manifestações populares nas ruas e em busca de 
aprovar reformas que sempre procrastinaram, contribui para a indefinição e predominam. Para tomada 
de posição, o segundo semestre deste ano será um período difícil, principalmente para os saltimban-
cos, sempre de olho no vento e na  biruta do oportunismo.
Hoje, quem jurava amor eterno à presidente Dilma já procura se distanciar. Não quer pegar a sobra. 
Outros exemplos iguais  espraia-se pelos estados onde o governador caiu em desgraça, como é o caso 
do Rio de Janeiro. E assim caminha a humanidade.

As pontas dos fios da sintonia continuam soltas, 
em Campina Grande. Tão logo eclodiu a crise do Isea, 
onde pacientes estariam sendo mal atendidas na Ma-
ternidade, o prefeito licenciado Romero Rodrigues, da 
Europa, ligou para um antigo assessor e mandou que 
ele distribuísse matéria garantindo que será aberta 
uma sindicância para apurar o caso, o que foi feito.
Simplesmente ignorou o coordenador de Comunica-
ção da Prefeitura, o advogado José Araújo, e esque-
ceu que deixou um prefeito em exercício, Ronaldo 
Cunha Lima Filho, que tomou conhecimento da “in-
tromissão” posteriormente. Foi grande o mal estar!

O projeto da transposição do Rio São Francisco vai chegando à metade e acelerou o ritmo, com a con-
clusão dos múltimos processos licitatórios. Atualmente, segundo o Ministério da Integração, o me-
gaprojeto ocupa duas mil máquinas e 5.700 funcionários na construção dos canais e obras comple-
mentares. Pelo cronograma, a entrega total da transposição ocorrerá no primeiro semestre de 2015.

Mais um exemplo de que parlamenta-
res são habilidosos na confecção de 
leis que podem atingi-los futuramente. 
Os senadores, ao aprovarem a lei que 
classifica como hediondos os crimes de 
corrupção, tiveram o cuidado de extir-
par do texto os crimes de lavagem de 
dinheiro, fraude em licitações e eva-
são de divisas. São, justamente,  três 
crimes mais praticados pelo políticos 
brasileiros Cartas para o especialista 
Paulo Salim Maluf.

PREVENÇÃO

EQUIPANDO

ESTÁGIO

CURTO-CIRCUITO EM CAMPINA

UNInforme
Geovaldo Carvalho
geovaldo_carvalho@hotmail.com

MESMO RITMO NO PMDB

SITUAÇÃO INDECIFRÁVEL

A Cehap, através da sua Co-
missão Permanente de Licita-
ção, publicou edital de concor-
rência para a contratação da 
Empresa de Engenharia para a 
construção de Equipamentos 
Comunitários, no Conjunto Ha-
bitacional Professor Raimundo 
Suassuana, no Bairro das Ci-
dades, em Campina Grande. O 
conjunto inclui ainda duas es-
colas de Ensino Fundamental e 
Médio, nas quadras F e P, e dois 
Centros de Saúde.

O presidente Ricardo Marce-
lo, presidente da Assembleia, 
cujos trabalhos foram reto-
mados ontem, quer imprimir o 
mesmo ritmo desenvolvido pela 
Casa no primeiro semestre, 
que para ele teve um resul-
tado altamente positivo. E na 
segunda etapa de 2013 a luta 
SOS Seca continua ostentando  
a prioridade da pauta social do 
Legislativo, inclusive com ação 
fiscalizadora sobre as obras da 
transposição.

Embora paparicado por alguns 
e muito enfático em seu dis-
curso, o ex-prefeito Luciano 
Agra, vestindo  camisa verde, 
parecia deslocado no encontro 
do PMDB realizado para eleger o 
deputado Manuel Junior como 
presidente do Diretório Muni-
cipal. Bastante festejado no 
evento foi o ex-prefeito Vene-
ziano Vital  do Rêgo, a quem o 
PMDB engana com a promessa 
de quem ele será o candidato 
do partido  a governador.

Repressão. Mais polícia na rua. Este foi o mote da reportagem da Rede 
Globo, para acabar com o crack nas ruas das grandes cidades brasileiras.”



Pedro Ferreira Neto
Coordenador do concurso Miss Paraíba

O marketing por trás 
do concurso de miss

Concurso Miss Paraíba 2013 fará uma justa homenagem aos 70 anos 
da obra O Pequeno Príncipe, do escritor francês Antoine de Saint-
Exupèry. Segundo o coordenador do evento, o publicitário Pedro 
Ferreira Neto, este é o momento de apresentar ao público uma nova 
roupagem em relação ao concurso de beleza em si, e a melhor forma 
de vislumbrar as mudanças de um futuro que já está presente é 
reconfigurar-se com o passado. A publicação já foi conhecida como a 
preferida das misses, o livro de cabeceira das rainhas da beleza. Lenda 
ou não, o que precisa ser mostrado, segundo Pedro Neto, é a essência 
de um sentimento puro: “A nova geração de admiradores de concursos 
de beleza não entende porque a ligação entre O Pequeno Príncipe 
e as misses, e acaba por considerá-lo um livro fútil ou vazio, o que 
absolutamente não é verdade, pois o conteúdo é filosófico, profundo 
e delicado, e se trata de uma publicação de renome internacional”, 
completa o coordenador, que por sinal é um dos mais jovens do Brasil.

Qual o objetivo do evento?
O objetivo do evento em sentido 

de cadeira, de rede, é eleger a repre-
sentante paraibana melhor possível ao 
certame de beleza de padrão interna-
cional. O concurso vem a cada dia mais 
se consolidado. Já teve uma época áu-
rea na década de 70, 80, como é um 
produto que deixou de ser uma festa 
de sociedade para ser um produto de 
marketing, acabou que com o passar 
dos anos e as mudanças de mercado, 
os concursos de belezas acabaram se 
perdendo no espaço e de uns 10 anos 
para cá, isso precisou ser revisto e re-
formulado, então a Band assumiu a di-
reção e transmitiu  Miss Brasil. Assim 
teve início uma trajetória de resgate 
do glamour de outrora. Transformar 
o concurso de miss que são represen-
tantes do Estado, então é marketing 
político, é marketing institucional, é 
marketing turístico também.

O concurso Miss Paraíba, é vincu-
lado a Band que é a emissora que pro-
move o concurso Miss Brasil. Existem 
vários concursos a nível nacional com 
o título de Miss Brasil, mas o que é res-
ponsável por enviar a participante para 
o Miss Universo, é o que nós estamos 
vinculados a ele.

 Provavelmente deve ser mui-
to difícil chegar a uma candidata só 
para ser a vencedora, como é feita 
essa escolha?

A escolha das candidatas é feita 
através de um cadastramento. E em al-
gumas cidades existem polos que pos-
sibilitam a chegada das meninas até 
nós. Mas é recrutamento e seleção. A 
gente coloca olheiros nas cidades, nas 
redes sociais, entre outros, de forma 
espontânea e quando a candidata  tem 
interesse, recebe a documentação do 
concurso, dados oficiais e veem que é 
uma coisa séria, que tem respaldo.

O mercado da beleza possui di-
versos setores, qual é a principal di-
ferença entre a modelo e uma miss?

O trabalho de miss é mais referen-
te ao marketing pessoal, modelo vende 
a marca, a miss vende a própria ima-
gens. A miss tem voz e vez e isso requer 
uma responsabilidade ainda maior, um 
comprometimento e uma disciplina 
muito maiores. Por isso o peso acaba 
aumentando também.

Além de se ter a possibilidade da 
Miss Paraíba, ser finalista no concurso 
Miss Brasil, então tem muito destaque, 
muitas portas são abertas. A mulher 
tem oportunidade de falar no momento 
das entrevistas, tem condições de co-
locar sua eloquência a prova naquele 
momento, então, é uma porta um tanto 
diferente com relação ao mercado. Mas 
o concurso de beleza em si está deixan-
do de ser uma reunião de belas moças 
da sociedade, como era em décadas 
passadas, e se transformou em um pro-
grama de televisão que precisa ser ven-
dido para que o evento possa acontecer. 
A coisa passa do sonho para o prático 
numa velocidade incrível.

Além, claro, da beleza, o que mais 
é avaliado no concurso?

Até hoje com a adequação aos no-
vos moldes de mercado outras coisas 
também são avaliadas. Disciplina, a ca-

racterística interpessoal, a caracterís-
tica de respeito a hierarquia. Existem 
várias análises comportamentais. Tem 
encontros com psicólogos durante o 
concurso, com a assessoria do evento, 
pelo fato de todos os resultados serem 
auditados. O perfil da miss hoje, é um 
tanto quanto diferente da miss que faz 
parte do imaginário popular. É uma 
menina que trabalha, que é dinâmica, 
uma mulher moderna, mas também é 
uma mulher que conhece sua terra, que 
conhece sua cidade, seu Estado, que 
sabe falar sobre as potencialidades tu-
rísticas, sobre os eventuais problemas 
que possam ocorrer com o seu Estado, 
com o país. 

Ela acaba sendo uma porta-voz, 
uma embaixatriz do turismo. Claro que 
são avaliadas também com relação a 
plástica, ao traje de banho, traje de gala, 
mas o principal de uma miss, pela car-
tilha que a gente segue, que é a cartilha 
do miss universo, é a desenvoltura, o 
fino trato, e o carisma. 

Muitas vezes num concurso de 
beleza não ganha a mais bonita, mas 
sim, a que a pessoa achou mais pre-
parada, mas o que seria a prepara-
ção? 

Trabalhar o seu carisma. Porque 
carisma, quando você nasce, você tem, 
se você não tem, você adquire e se não 
aprender a usar direito você não ganha 
o concurso. 

Pela experiência que você já 
possui à frente desse tipo de even-
to, por conhecer de perto as candi-
datas, como é a questão do sonho de 
ser miss?

É interessante essa questão do so-
nho de ser miss. Pelo fato de que por 
mais que as pessoas digam que o gran-
de sonho das meninas é o de ser uma 
modelo internacional, é incrível como 
todo ano, como eu sou publicitário, 
pesquisador da universidade, a gente 
acaba tendo uma leitura diferente, en-
tão todo ano eu faço algumas experiên-
cia no período de pré-evento, mas teve 
ano que sem  precisar de muita divul-
gação, ou de muito recrutamento, as fu-
turas candidatas acabam procurando a 
coordenação para poderem participar. 
O que vemos é que é um sonho que se 
renova a cada ano. Assim como todo 
ano existem várias festas de aniversá-
rio, de 15 anos, casamentos, todo ano 
os concursos de belezas vão mudando 
com meninas, novos sonhos, novas me-
tas. É incrível como o time muda. Pou-
cas são as candidatas que participam 
do evento vários anos seguidos.

 O
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EXCLUSIVO

Nádya Araújo
Especial para A União

É uma menina que 
trabalha, que é 
dinâmica, uma 
mulher moderna, 
mas também é uma 
mulher que conhece 
sua terra, que 
conhece sua cidade
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Peregrinos se preparam para a JMJ 
sEmana missionária

Cerca de 80 
peregrinos de 
diversas pa-
róquias da Ar-
quidiocese da 
Paraíba come-
çaram ontem, 
em João Pessoa, 

a participar da Semana Missio-
nária, uma espécie de pré-Jor-
nada Mundial da Juventude que 
está sendo realizada em todo o 
país. Os peregrinos estrangeiros 
e diocesanos participaram da 
acolhida, credenciamento e re-
cepção no Mosteiro de São Ben-
to, às 14h. Uma missa celebrada 
às 17h pelo arcebispo Dom Aldo 
Pagotto na Catedral Basílica de 
Nossa Senhora das Neves deu 
continuidade à programação do 
primeiro dia da Semana Missio-
nária, que se encerra no próxi-
mo sábado. A Jornada Mundial 
da Juventude acontece entre os 
dias 23 a 28 deste mês, no Rio de 
Janeiro. O evento contará com a 
presença do papa Francisco.

O padre Pedro Targino, da 
paróquia de São Francisco de As-
sis, no Bairro das Indústrias, co-
mentou sobre a importância dos 
jovens participarem da Semana 
Missionária. Pedro Targino é o 
Padre Referencial da Juventude 
da Arquidiocese da Paraíba. Ele 
esteve no Mosteiro de São Bento 
e fez parte da acolhida dos pere-
grinos.

“Primeiro é um momento 
de acolhida muito importan-
te para que o peregrino sinta o 

Jovens fazem parte de 
diversas paróquias da 
Arquidiocese da Paraíba

Agentes penitenciários impe-
diram que três detentos fugissem 
da Penitenciária Padrão de Campi-
na Grande. Os presos serraram as 
grades da cela 6 do pavimento 2 e 
correram em direção ao muro, mas 
foram contidos pelos agentes, que 
há mais de dois meses assumiram as 
guaritas da unidade prisional.

De acordo com a direção do 
presídio, os presos usaram uma cor-
da feita com lençóis para tentar pu-
lar o muro. Um veículo estava nas 

proximidades da penitenciária para 
dar fuga aos detentos. “Como eles 
não conseguiram escapar, o carro 
saiu em alta velocidade”, disse o di-
retor Anselmo Costa.

Os presos são Francinaldo Sa-
les Rodrigues, José Gomes Neto e 
Luiz Antonio da Silva. Eles foram 
encaminhados à cela de isolamento 
para os devidos procedimentos le-
gais. A ação recebeu apoio da Força 
Tática Penitenciária e do Grupo Pe-
nitenciário de Operações Especiais 

(GPOE). A Polícia Militar foi aciona-
da para fazer rondas pela área, mas 
não localizou o veículo suspeito.

Desde maio, a vigilância das 
guaritas da Penitenciária Padrão de 
Campina Grande é feita exclusiva-
mente por agentes penitenciários. 
Os 21 policiais militares que antes 
eram lotados na unidade foram 
relocados para o serviço de patru-
lhamento nas ruas, aumentando o 
efetivo da PM no policiamento os-
tensivo.

Agentes penitenciários evitam fuga
PEniTEnCiária PaDrÃo DE CG

Governo inscreve 
para curso de 
Formação de 
Gestores Culturais

O Governo do Estado, atra-
vés da Secretaria de Estado da 
Cultura (Secult), está inscreven-
do para o curso de Formação de 
Gestores Culturais da Paraíba, 
projeto que será desenvolvido 
em parceria com o Ministério da 
Cultura, a Universidade Federal 
de Campina Grande (UFCG), o 
Instituto de Educação Tecnoló-
gica da Paraíba (IFPB) e a Fun-
dação de Educação Tecnológica 
da Paraíba (Funetec). O curso é 
realizado como parte integrante 
da implantação e consolidação 
do Sistema Nacional de Cultura 
(SNC) no Estado.

As inscrições estão abertas 
até o dia 27 de julho e devem ser 
realizadas, exclusivamente, atra-
vés de carta registrada com avi-
so de recebimento (AR). A carta 
deve ser enviada para:

Curso de Gestão Cultural – 
PB,  FUNETEC-PB,  Avenida Rio 
Grande do Sul, nº. 1169,  Bairro 
dos Estados – CEP: 58.030-021 – 
João Pessoa/PB.

O projeto consiste em um 
curso de Extensão, destinado à 
formação de gestores culturais 
dos poderes públicos munici-
pais, além da sociedade civil re-
presentante, agentes e produto-
res culturais. Os municípios que 
tiverem efetivado sua adesão ao 
SNC terão uma vaga garantida 
para o poder público.

Ao todo, serão disponibi-
lizadas 300 vagas, divididas em 
seis turmas e distribuídas em 
seis regiões do Estado, contem-
plando as regiões do Litoral, 
Brejo, Cariri, Curimataú, Agres-
te/Borborema e Sertão, visando 
dinamizar o aproveitamento do 
potencial cultural de cada uma 
e viabilizar maior abrangência e 
acessibilidade dos interessados.

Os conteúdos serão traba-
lhados em duas etapas, sendo 
uma virtual e outra presencial. A 
etapa virtual funcionará através 
de plataforma de Ensino à Dis-
tância, compreendendo a reali-
zação de atividades, como fóruns 
e chats. A etapa presencial será 
composta de aula expositiva, 
oficinas, seminários e exercícios 
práticos. Cada módulo deverá 
trabalhar de forma articulada 
com os conteúdos dos eixos de 
formação, integrando aborda-
gens teóricas e práticas. Ao final, 
os participantes receberão o cer-
tificado de um curso de Extensão 
de 200 horas/aula, chancelados 
pelas instituições parceiras.

A Semana Missionária, que começou ontem na capital, é uma espécie de pré-Jornada Mundial da Juventude que acontece em todo o país

Herbert Clemente
Especial para a UniÃo

clima da paróquia onde ele vai 
chegar para fazer a missão du-
rante essa semana. Depois, ele 
se prepara espiritualmente e 
motivacionalmente para a Jorna-
da Mundial da Juventude. Então, 
vivendo bem essa Semana Mis-
sionária, ele vai viver muito bem 
a Jornada. Esse momento é de 
suma importância para que ele 
se sinta parte dessa igreja, dessa 
arquidiocese e desse processo de 
evangelização da juventude”, dis-
se o padre Pedro.

O fiel Arthur Alves Dias, 18 
anos, ressalta suas expectativas 
neste momento de preparação 

que irá passar nesses dias na ca-
pital. “Eu espero aprender muito 
com a paróquia para onde estou 
indo e já vou me preparando 
para a grande emoção que é a 
Jornada Mundial da Juventude. 
A Jornada está sendo um ponto 
essencial na minha vida, na mi-
nha conversão na Igreja Católica 
e a cada dia eu creio que Jesus vai 
operando vários milagres na mi-
nha vida dentro da igreja”, decla-
rou Arthur, peregrino da cidade 
do Conde.

Por ser a primeira vez que 
ele participa de uma Jornada 
Mundial da Juventude, Arthur 

demonstrou uma grande ansie-
dade para fazer parte do evento 
e também uma enorme vontade 
de conhecer o papa Francisco. 
“Ele demonstra ser uma pessoa 
muito humilde, de uma caridade 
imensa”, afirmou.

A Semana Missionária será 
realizada em diversas dioceses 
do Brasil e receberá peregrinos 
de todo o mundo. Ela substitui os 
“Dias nas Dioceses”, que surgiu 
na Jornada Mundial da Juventu-
de de Paris (1997), em caráter 
opcional, como uma valiosa oca-
sião para dar aos jovens peregri-
nos a possibilidade de partilhar 

com as comunidades locais mo-
mentos de oração e proporcio-
nar, também, ocasião de turismo, 
uma semana antes da jornada.

A proposta de se realizar 
a “Semana Missionária” foi fei-
ta pela Igreja no Brasil e aceita 
pelo Pontifício Conselho para os 
leigos. Visa favorecer tudo aqui-
lo que já era proposto pelos Dias 
nas Dioceses, porém enriquecido 
com o viés da missão. Assim, o jo-
vem peregrino não vem só para 
participar, mas para contribuir 
no processo evangelizador da ju-
ventude. Jovens evangelizando e 
sendo evangelizados por jovens.

FOTO: Herbert Clemente

O Departamento Estadual 
de Trânsito (Detran) realizou, 
ontem, a primeira blitz com a 
participação dos agentes de 
trânsito aprovados no primei-
ro concurso público da história 
do órgão. A barreira policial foi 
montada na Avenida  Presiden-
te Ranieri  Mazzille, principal do 
Cristo Redentor.  A presença de 
um número maior de agentes 
tornou a abordagem mais rápi-
da, evitando congestionamen-
tos e atraso dos condutores. 

Em pouco mais de duas  
horas, foram abordados  235 
veículos e 10 foram recolhidos 
ao pátio do Detran,  por licencia-

mento em atraso e outras irre-
gularidades. Um motorista com 
suspeita de embriaguez chegou 
a ser submetido ao teste do ba-
fômetro, mas o resultado foi ne-
gativo. O feirante explicou que 
os olhos vermelhos eram em 
virtude de ter passado a noite 
acordado e foi orientado a não 
dirigir sob efeito do cansaço.

Os veículos com alterações 
de característica, como a coloca-
ção irregular de películas no vi-
dro dianteiro, foram abordados 
para a retirada ainda no local.

Os 60 agentes que passam 
a reforçar a equipe da Divisão 
de Policiamento de Trânsito 

do Detran  foram  nomeados 
pelo superintendente Rodrigo 
Carvalho na última quinta-feira 
(11) e empossados pelo gover-
nador Ricardo Coutinho na últi-
ma sexta-feira (12)  e já passa-
ram pelo curso de formação.

O concurso do Detran 
ofereceu 108 vagas. Além dos 
agentes de trânsito, foram em-
possados 30 agentes de visto-
ria, dez analistas de sistema e 
oito advogados. Todas as vagas 
para agentes de trânsito foram 
para lotação em João Pessoa. Os 
novos agentes vão se integrar 
à equipe e viajar em regime de 
escalas.

Detran faz blitz com servidores 
aprovados em concurso público

sEGUranÇa no TrÂnsiTo

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social de Campina 
Grande (Semas) divulgou on-
tem que mais da metade dos 
cerca de 300 itens registrados 
no serviço de “Achados e Per-
didos” do Maior São João do 
Mundo ainda não foi resgata-
do pelos proprietários. Segun-
do os dados da Semas, 48% 
dos itens foram devolvidos e 
os 52% restantes estão guar-
dados no Espaço Cidadão, no 
mercado público das Malvinas 
esperando que os proprietários 

realizem o resgate.
O Espaço Cidadão funcio-

na no horário das 7h às 17h30, 
sem fechar no horário do almo-
ço. Para resgatar o objeto per-
dido é preciso apresentar um 
documento de identificação. De 
acordo com o relatório produzi-
do pela coordenação do serviço 
de Achados e Perdidos que foi 
instalado no Parque do Povo no 
mês de junho, 43% dos objetos 
perdidos foram documentos de 
habilitações, 20% documento 
de Identidade, 15% todos os 
documentos, 12% CPF, 1% ce-
lular, 1% cartões de banco, 1% 
óculos e 7% outros.

Metade dos itens perdidos 
ainda não foi recuperada

maior sÃo JoÃo Do mUnDo

Diogo Almeida
Especial para a UniÃo
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A Noite Americana, de 
François Truffaut, será 
exibido na Usina Cultural
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Rota Cultural Caminhos do Frio divulga as principais atividades artísticas 
da programação e revela as atrações nacionais que estarão presentes

Grupo cearense encena
dois espetáculos hoje 
na Praça da Paz 

Morre no Rio de Janeiro, 
aos 86 anos, o ator 
Sebastião Vasconcelos
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TEATRO LUTO

Potencial do Brejo 
Vanessa Queiroga
vanessaqueiroga@gmail.com

Com o slogan de Caminhos do 
Frio – Paraíba, muito mais 
que sol e mar foi divulgada 
ontem a programação da 
rota cultural em coletiva de 
imprensa realizada no audi-
tório da Empresa Paraibana 
de Turismo (PBTur). Com a 

presença dos prefeitos dos municípios de 
Bananeiras, Serraria, Pilões, Alagoa Nova 
e Alagoa Grande, além do vice prefeito de 
Areia; do secretário de Turismo e Desen-
volvimento Econômico do Estado, Rena-
to Feliciano; do secretário de Cultura da 
Paraíba, Chico César; da superintendente 
da PBTur, Ruth Avelino; e da presidente 
do Fórum de Desenvolvimento Turístico 
e Sustentável do Brejo Paraibano, Fer-
nanda Melo, foram anunciadas as princi-
pais atividades artísticas em cada um dos 
seis municípios. 

Em sua oitava edição, o Caminhos 
do Frio, acontece entre julho e setem-
bro, por meio da articulação do Fórum 
de Desenvolvimento Turístico e Susten-
tável do Brejo Paraibano, e da parceria 
entre o Governo do Estado e as prefei-
turas dos seis municípios com duas no-
vidades. A primeira é que, além do um 
apoio financeiro no valor de R$ 30 mil, 
existente desde 2011, a Secult leva uma 
atração de música em âmbito nacional: 
Guilherme Arantes a Bananeiras, Nando 
Cordel a Serraria; Santana, o cantador, 
a Alagoa Nova; Lenine a Alagoa Grande; 
e Geraldo Azevedo em Pilões. A outra é 
que o período da rota cultural em Areia 
acontece junto ao 14º Festival de Artes 
sediado pela cidade, na qual já foram re-
veladas as presenças das cantoras Zélia 
Ducan e Zizi Possi.  

“O Festival de Garanhuns está na 
Rota do Frio de Pernambuco e isso não 
diminui em nada o projeto, pelo contrá-
rio engrandece. A nossa ideia, ao unir 
esses dois eventos, é potencializar o 
turismo na região. O Festival de Artes de 
Areia vai fortalecer o Circuito do Frio. 
Antes não existia um apoio concreto do 
Governo do Estado à rota cultural e , 
desde que o governador Ricardo Couti-
nho assumiu, foi feita essa parceria com 
as prefeituras por meio de um apoio de 
R$ 30 mil para cada cidade. Em 2013, 
temos o diferencial de que cada cidade 
escolheu uma atração nacional para 
integrar a sua programação”, explicou 
Chico César em entrevista ao jornal A 
União. 

Durante quarenta e dois dias, o 
público participará de festivais gastro-
nômicos, trilhas ecológicas, oficinas, 
mesas redondas, passeios nos engenhos 
e ainda poderá conferir espetáculos 
teatrais, filmes e shows. Com relação a 
rota cultural e o Festival de Artes acon-
tecerem no mesmo período, o secretário 
de Turismo de Areia, Adriano Gomes, 
assinalou que “a cidade está com uma 

expectativa grande. Os comerciantes, no 
início, ficaram um pouco descontentes, 
por acreditarem que estavam perdendo 
um evento. Porém, explicamos que, com 
essa junção, o Caminhos do Frio ganha 
uma projeção nacional.  Além disso, re-
tiramos o Festival Gastronômico da rota 
cultural e vamos promovê-lo como um 
evento a parte e ainda iremos realizar 
o Festival da Cachaça e da Rapadura. 
A ideia é continuar com ações durante 
todo o ano”. 

Cada município montou sua própria 
programação, trabalhando com suas po-

O cantor e compositor pernambucano Geraldo Azevedo 
se apresenta em Pilões, enquanto Guilherme Arantes 
faz show na cidade de Bananeiras

tencialidades, “a grande atração da rota 
cultural são as cidades, os seus charmes, 
o artesanato, a culinária, as trilhas e 
as apresentações dos artistas locais”, 
comentou Chico César. O Caminhos do 
Frio acontece em Bananeiras entre 22 e 
28 de julho; em Areia, entre 29 de julho 
e 4 de agosto; em Serraria, entre 5 e 11 
de agosto; em Pilões, entre 12 e 18 de 
agosto; em Alagoa Nova, entre 19 e 25 
de agosto; e em Alagoa Grande, entre 26 
de agosto e 1 de setembro. 

“O Brejo paraibano tem uma imensa 
vocação para o turismo. Estamos incen-

tivando o turismo no Estado cada vez 
mais, não só o turismo no Litoral, mas 
o de Campina Grande, durante o São 
João, e o do Vale dos Dinossauros, recém 
reformado, em Sousa. Além disso, ainda 
estamos investindo em outras cidades 
do interior, como a região do Brejo, 
que tem o nosso total apoio. O projeto 
Caminhos do Frio tem se tornado uma 
referência, não apenas aqui na Paraíba, 
mas também em outros estados”, reve-
lou o  secretário de Turismo e Desenvol-
vimento Econômico, Renato Feliciano, 
em entrevista ao jornal A União. 

Foto: Cristina DonatoFoto: Divulgação
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No ano de 1988, o inigualável 
Ednaldo do Egyto escreveu e publi-
cou 40 anos do Teatro Paraibano, 
com roteiro fotográfico da melhor 
qualificação e uma definição do ami-
go Alarico Correia Neto, que nunca 
fugirá da nossa imaginação: “Este 
roteiro é tão ednaldiano quanto o 
teatro que o seu autor cultiva”.

Ednaldo foi o pro-
fessor de todos nós que 
temos vida no teatro 
paraibano. Quem não 
passou pela criati-
vidade de Ednaldo, 
pelos ensinamentos do 
grande mestre, pelos 
conhecimentos cênicos 
dessa figura tão humil-
de quanto o Mestre da 
Divindade?

Ele disse na In-
trodução da obra “Este 
trabalho tem como 
finalidade e registro, 
embora parcial, da 
memória do teatro 
paraibano, através da 
exposição de fotogra-
fias, num levantamento 
que percorre desde a década de 50 
até o ano de 1986”.

Viajando pelas principais cida-
des paraibanas, onde o teatro estava 
encravado com coragem e amor, 
Ednaldo relatou com fatos e fotos, 
começando pela “Rainha da Borbore-
ma”, afirmando: “Nas páginas dessa 
história, depara-se com Eneida Agra 

Maracajá, garantindo destaque para 
Campina Grande, com seus Festivais 
de Inverno”.

Ele falou forte a respeito da 
cidade de Areia: “Até parece ironia 
do destino a cidade de Areia, ber-
ço de grandes expoentes das artes, 
como Pedro Américo e José Américo 
de Almeida, dispondo da casa de 

espetáculos mais 
antiga da Paraíba, 
não tenha um mo-
vimento regular de 
teatro”.

A respeito da 
cidade de Sousa, 
minha terra natal, 
Ednaldo do Egyto 
narra fatos ines-
quecíveis: “A his-
tória do teatro de 
Sousa confunde-se 
com a do próprio 
Teatro de Amado-
res de Sousa (TAS) 
que, desde a sua 
fundação em 30 
de julho de 1971, 
mantém-se orga-
nizado e operoso, 

suprindo até na falta de entidades 
específicas, as necessidades de 
outras áreas artísticas. Idealizado 
pelo então sindicalista Francisco 
Alves Cardoso – que continua na 
liderança –, o TAS tornou-se rea-
lidade com o apoio de Francisco 
Marques da Silva, Vanildo Mendes 
Vieira, Valdeci Marques da Silva 

e Francisca Justino da Silva. Não 
foi sem dificuldade que aconteceu 
a primeira montagem – ‘O Segre-
do da Confissão’ –, enfrentando o 
preconceito local contra o teatro. 
Tanto é que foi necessário o TAS re-
correr a uma jovem de Nazarezinho 
para ser a atriz em seu espetáculo 
inaugural”.

Falou com determinação sobre 
o teatro nas cidades de João Pessoa, 
Cabedelo, Guarabira, Pombal, Ca-
jazeiras, Alagoa Grande, e por fim 
apresentou um rico cenário de foto-
grafias que a Paraíba guardará para 
sempre, nas páginas da história so-
nhada, vivida, amada, apresentada e 
escrita pelas mãos de ouro do maior 
dos amigos nossos nos campos das 
artes cênicas.

Devo muito a Ednaldo, pois 
quando viajava de Sousa a João 
Pessoa, ele recebia o TAS como um 
verdadeiro embaixador, ensinando 
os caminhos a serem seguidos, e até 
mesmo refeição fazia para os atores 
e atrizes do nosso grupo teatral.

Quando nasceu, Ednaldo já 
tinha o amor pelo teatro. Por isso, 
todos nós que fomos alunos seu fa-
lamos de homenagem a esse grande 
paraibano.

O “Caldeirão Político”, institui-
ção de comunicação que comple-
ta em 2013, trinta e sete anos de 
trabalhos ininterruptos lança essa 
página de homenagem a esse homem 
justo, um dos maiores artistas que a 
Paraíba já concebeu.

Professora e poetisa - vitorialr@gmail.com

Vitória 
Lima“Ocupe Acquario”: protestos no Ceará

Ao artista Ednaldo do Egyto

Quando nasceu, 
Ednaldo já 
tinha o amor 
pelo teatro.
Por isso, todos 
nós que fomos 
alunos seu 
falamos de 
homenagem a esse 
grande paraibano

Artigo

Rogério Almeida Presidente da Abrajet PB - rogerioalmeidaturismo@yahoo.com.br

Francisco Alves Cardoso Jornalista - chicocardosocz@yahoo.com.br

Artigo

Estive em Fortaleza (CE) e comprovei a pre-
sença de cerca de 200 manifestantes no “Ocupe 
Acquario”, realizado pela Rede de Advogados Po-
pulares (Renap), no entorno das obras do Acqua-
rio Ceará, na Praia de Iracema.

O ato de ocupação foi para demonstrar a 
insatisfação da população cearense quanto aos 
gastos excessivos com obras públicas e faraôni-
cas. O Acquario Ceará foi anunciado pelo secre-
tário de Turismo Bismarck Maia como a grande 
obra para fomentar o turismo de lazer no Estado 
cearense.

Com uma área de 21,5 mil metros quadrados 
e tanques com capacidades para 15 milhões de 
litros de água de um estado que está inteiramente 
no Polígono das Secas e um custo avaliado em US$ 
120 milhões, está provocando a ira dos cearenses. 
Segundo o advogado Rodrigo de Medeiros, um 
dos organizadores do acampamento que marca o 
protesto contra o Acquario, “a obra que deveria 
ter sido inaugurada no final de 2012, já consumiu 
muito mais do que o esperado e não se tem ideia 
de quando vai terminar, com um custo de manu-
tenção incalculável”.

O ato “Ocupe Acquario” também contou com 
a Associação dos Defensores Públicos do Ceará 
(Adpec). “Segundo a presidente do órgão, Sandra 
Sá, a categoria aproveitou para se posicionar con-
tra o veto da presidente Dilma ao Projeto de Lei 
114, que visa dar autonomia financeira a Defenso-
ria”, explicou.

O Acquario Ceará está sendo viabilizado 
através de empréstimos de US$ 120 milhões junto 
ao Ex-Im Bank, instituição financeira de fomen-
tos dos Estados Unidos, cujas transações foram 
autorizadas pelo Governo Federal há 12 anos. 
Depois de concluído o governo estima que cerca 
de 1,2 milhões de visitantes passe a cada ano pelo 
empreendimento, com expectativa de gerar uma 
receita de R$ 21,5 milhões, com ingressos e con-
sumos internos. A Secretaria de Turismo do Ceará 
(Setur) ainda calcula que o Acquario vai criar 150 
empregos diretos, 1.600 indiretos e 18 mil postos 
na cadeia produtiva.

Bismarck Maia ainda tenta justificar a obra 
informando que além do caráter turístico, terá 
finalidade de avançar a produção de pesquisas 

Meninos e ratinhos
Este é o título de um poema de minha au-

toria, publicado no livro Fúcsia, de 2007. O poe-
ma completo é: “Mais sorte têm os ratinhos:/ 
que já nascem prontos,/ prontinhos./ casacos 
de pele,/ agasalhos quentinhos.// Quando 
chove assim, só me lembro deste poema.

Minha pouca intimidade com os ratinhos 
não me permite afirmar com toda certeza se 
os ratinhos sentem frio quando nascem, com 
aquela pele fininha, quase sem pelos, mas os 
meninos de rua, com certeza, têm muito frio, 
principalmente nos meses chuvosos de junho 
e julho. Toda vez que vou a Tambaú, às agên-
cias da Caixa e do Santander que ficam no 
térreo do Mercado de Artesanato, deparo-me 
com uma cena que me deixa perplexa: será 
que ninguém vê? será que sou a única que 
nota aqueles meninos dormindo sob a mar-
quise dos bancos? (A ironia da situação não 
me escapa: é justamente sob as marquises dos 
bancos que eles vão se abrigar, como se sou-
bessem que justamente ali, nas calçadas dos 
templos do capitalismo, está a solução para 
todos os seus problemas). Observe que não 
vão dormir nas calçadas das igrejas. E agora 
não são só meninos que dormem nas calçadas 
dos bancos de Tambaú. São famílias inteiras. 
Até colchões transportam para lá. E os tran-
seuntes, os turistas, que vão e vêm, quase 
tropeçam em suas pernas, têm que se desviar 
para não atropelá-los. É uma cena deprimente 
de se ver. Que ideia levarão das nossas lindas 
cidades esses turistas? Ou eles também fin-
gem que não veem?

É aí que está o flagrante contraste do Bra-
sil da Copa do Mundo, com seus belos está-
dios de futebol, querendo galgar um ranking 
entre as nações mais ricas e desenvolvidas 
do primeiro mundo. Rico o Brasil é. Disso não 
há dúvida. Mas sua riqueza está muito mal 
dividida, nas mãos de muito poucos que ficam 
cada vez mais ricos e se recusam a dividir 
um tantinho dessa riqueza com os “ratinhos” 
como os de Tambaú. Até impostos recusam-se 
a pagar.

Que esperança resta para esses meninos 
que dormem nas calçadas? Tenho certeza que 
nem à escola vão. Sujos, maltrapilhos, mal-
cheirosos, quem iria querê-los por lá? Esses 
estão abaixo da linha de pobreza, abaixo da 
linha de esperança. Só os vícios e a droga os 
esperam e nutrem. Autoestima? Não podem 
desenvolver nenhuma levando a subvida que 
levam.

Enquanto o Brasil não prestar atenção aos 
seus meninos que dormem na rua não deve-
ria nem pensar em se candidatar ao posto de 
país do primeiro mundo, mundo esse também 
muito cheio de miséria, mentiras e contradi-
ções.

Acorda gigante, cuida dos teus meninos, 
educa e alimenta os teus filhos, que se multi-
plicam a olhos vistos e morrem de fome, de 
doenças, presas de drogas malditas como o 
crack. Se não acordares, é melhor esqueceres 
que tens ambições megalômanas e te dizes um 
país cristão. Em tempo, será que o papa vai 
ser apresentado a esses meninos que dormem 
na rua? Recomendo aqui a leitura de um texto 
satírico do irlandês Jonathan Swift (1667-
1745) “A modest proposal”, um texto muito 
cruel se lido ao pé da letra, mas capaz de dar 
uma chacoalhada na indiferença dos que de-
veriam cuidar do futuro das crianças. Reco-
mendo também a leitura do romancista inglês 
Charles Dickens (1812-1870) em cujas obras 
testemunhamos a dureza da vida das crianças 
sob a febre impiedosa da Revolução Indus-
trial que conduziria a Inglaterra à situação 
econômica de um império onde o sol nunca se 
punha, nas palavras da própria rainha Vitória. 
O próprio Dickens sofreu na pele as agruras 
sofridas por suas crianças ficcionais, como 
Oliver Twist e David Copperfield, só para citar 
alguns. Só seu gênio criativo conseguiu resga-
tá-lo de uma situação de penúria à de autor 
respeitado, um dos mais lidos, traduzidos e 
respeitados da língua inglesa, até hoje.

científicas ligadas a área marítima e que alguns 
professores do Instituto de Ciências do Mar (La-
bomar) da Universidade Federal do Ceará (UFC) 
já estão sendo capacitados para atuarem no novo 
equipamento.

O Acquario Ceará terá quatro andares, com 
dois cinemas HD, simuladores de submarino, equi-
pamentos interativos e túneis submersos, onde 
o visitante poderá avistar animais marinhos. Os 
manifestantes do “Ocupe Acquario” temem que se 
transforme em um novo Jardim Japonês, obra da 
ex-prefeita de Fortaleza, Luizianne Lins (PT) para 
comemorar a passagem do centenário da imigra-
ção japonesa no Brasil, e que consumiu mais de R$ 
2 milhões dos cofres públicos e que hoje ninguém 
o visita.

Na mesma semana do “Ocupe Acquario” fave-
lados do bairro Lagamar ocuparam a sede de uma 
ONG da Alemanha para onde se mudaram com 
colchonetes, facões e toda a família.

O Acquario Ceará que foi anunciado como “um 
marco de grande obra pública do Ceará”, está sen-
do agora o motim para os protestos de rua e que 
pode terminar com um “Ocupe Fortaleza” de efei-
tos imprevisíveis. Para evitar a invasão do canteiro 
de obras, o entorno das obras do Acquario estava 
reforçado pela Polícia Militar e Batalhão de Poli-
ciamento Turístico (BPTur). Felizmente não houve 
conflitos e os protestantes além do acampamento 
que durou 24 horas, fez cenas de protestos pelo 
grupo Batalhão de Nhoque, dos Palhaços Manifes-
tantes.

Outros protestos estavam marcados para a Praia 
do Titanzinho- onde o Governo do Estado do Ceará 
pretendia construir o estaleiro Promar Ceará, ava-
liada em US$ 150 milhões, numa Zona de Proteção 
Ambiental, preferida dos surfistas, e que causaria 
impactos ambientais e urbanísticos. Depois de ter re-
jeitada sua licença ambiental de instalação na cidade 
de Fortaleza, o estaleiro Promar anunciou sua trans-
ferência para o Porto de Suape -PE. A Assembleia 
Legislativa de Pernambuco já aprovou a toque de 
caixa, lei que permite a destruição de 692 hecta-
res de mata nativa para instalação do estaleiro. O 
“Ocupe Acquario” em breve irá se espalhar para o 
“Ocupe Suape,” agora com o apoio dos manifestan-
tes de Pernambuco.



UNIÃO  A

Roteiro

Foto: Mônica Zarzonelli

 Funesc [3211-6280]  Mag Shopping [3246-9200]  Shopping Tambiá [3214-4000]  Shopping Iguatemi [3337-6000]  Shopping Sul [3235-5585]  Shopping  
Manaíra (Box) [3246-3188]  Sesc - Campina Grande [3337-1942]  Sesc - João Pessoa [3208-3158]  Teatro Lima Penante [3221-5835 ]  Teatro Ednaldo do Egypto 
[3247-1449]  Teatro Severino Cabral [3341-6538]  Bar dos Artistas  [3241-4148] Galeria Archidy Picado [3211-6224]  Casa do Cantador  [3337-4646]

SERVIÇO

Em cartaz
O Homem 
de Aço

Cena de O Homem de Aço que continua em cartaz em João Pessoa

Nascido em Krypton, o pequeno 
Kal-El viveu pouco tempo em seu planeta 
natal. Percebendo que o planeta estava 
prestes a entrar em colapso, seu pai o envia 
ainda bebê em uma nave espacial, rumo 
ao planeta Terra. Ao chegar ele é criado 
por Jonathan e Martha Kent, que passam 
a chamá-lo de Clark. Eles pedem que ele 
jamais demonstre seus poderes, mesmo em 
situações de emergência, já que nem todos 
conseguirão compreendê-lo por ser diferente 
das demais pessoas. Ao crescer, Clark se tor-
na uma pessoa isolada e frustrada. Em meio 
aos seus problemas emocionais, ele resolve 
usar seus poderes para ajudar a humanidade 
e se torna o Super-Homem.

Foto: Divulgação / Pixar
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Humor 

Val Fonseca

Henrique Magalhães

Grupo cearense Nóis de teatro apresenta 
espetáculos na Praça da Paz, na capital

Teatro

O grupo Nóis de Teatro, 
de Fortaleza, apresenta hoje 
dois espetáculos teatrais em 
ambiente aberto, gratuita-
mente para toda a comuni-
dade pessoense. A Granja e 
Sertão.doc serão encenados 
na Praça da Paz, nos Bancá-
rios, em João Pessoa, às 17h 
e 19h, respectivamente. A 
ação, articulada em par-
ceria com o Grupo Quem 
Tem Boca é Pra Gritar, faz 
parte da Caravana Nóis 
de Teatro 10 anos, pro-
jeto vencedor do Prêmio 
Myriam Muniz 2012.

A Granja é uma visão 
sobre as inquietações dos 
moradores de um bairro 
de baixa renda. O cotidia-
no, as brigas, os problemas, 
os risos, as brincadeiras, o 
ser feliz, o ser triste, a vida, 
a morte, o corrupto e todas 
as diversas formas que com-
põem essa cultura urbana, 
a qual alguns insistem em 
chamar de favela. Desde a 
ocupação, num processo de 
evolução, o espetáculo mos-
tra política e socialmente a 
formação do espaço urbano 
de baixa renda, revelando 
o processo de solidificação 
cultural dessa classe.

Já o espetáculo Ser-
tão.doc, que se trata de um 
documento vivo, um dos-
siê cênico, uma coleção de 
documentos que discutem 
pontos importantes acer-
ca da questão da terra e da 
reforma agrária, desde o 
latifúndio e a perseguição 
política até o agronegócio, a 
revolução verde e a moderna 
reflexão sobre agroecologia. 
São abordados temas como 
a seca de 1970, a presença 

Criatividade x Resultados 

Quem é do meio publicitário sabe que existe um conflito 
interno nas agências de publicidade e externo, na relação de-
las com os clientes. A pergunta que se faz é: as agências estão 
mais preocupadas com a criatividade ou com os resultados de 
negócios dos clientes? Eis a questão, que ganhou mais um in-
grediente na já apimentada discussão, no segmento.

A seguir, estão os principais trechos de um estudo feito-
pela Fournaise Marketing Group, divulgado pelo jornal Meio 
& Mensagem, no qual foram ouvidos 1.200 executivos de 
empresas de grande, médio e pequeno portes da América do 
Norte, Europa, Ásia e Austrália. E sabe qual foi o resultado? 
78% dos entrevistados disseram que suas agências não tem 
foco suficiente para gerar resultados de negócios.

Outro dado indica que 76% dos entrevistados sentem 
que as agências falam muito sobre “criatividade como salva-
ção”, mas não estão aptas a provar ou quantificar o impacto 
dela nos resultados. Eles dizem que as agências clamam por 
crédito no resultados de vendas, o que, na realidade, deve ser 
também atribuído a outros fatores como o produto, a força de 
vendas, o canal ou preço. 

E mais: 72% dos executivos admitem que, apesar de no 
começo terem encarado suas agências como especialistas no 
entendimento dos consumidores e no comportamento de 
segmentos para melhor engajá-los com a marca, logo perce-
beram que elas não são tão guiadas por dados e ciência para 
conseguir isso. 

Para eles, há falta de sensibilidade em relação à realida-
de de negócios da empresa: 74% dizem que as agência estão 
desconectadas das metas dos clientes. “Elas seguem falando 
sobre dar tempo para a criatividade para ver o impacto, mas 
falham na hora de entender as pressões que os executivos da 
empresa sofrem dos acionistas”.

A solução para essa desconexão entre agência e cliente 
estaria na mudança do modelo de negócios das agências – 
90% afirmam que as agências deveriam adotar um modelo 
baseado nos resultados de negócios. Os entrevistados tam-
bém disseram que há dois tipos de agências. Uma é dirigida 
por performance e é confiável e a outra finge ter esse viés de 
performance, mas não é confiável. 

Para Jerome Fontaine, executivo da Fournaise, a reação 
das agências que “fingem” se preocupar com resultados será 
atacar e questionar os resultados da pesquisa. “Já as que se 
preocupam com performance de verdade gostarão dos resul-
tados e continuarão fazendo o que fazem bem: mapear cons-
tantemente sua performance criativa e de mídia e entregar re-
sultados de negócios quantificáveis para seus clientes”. Estou 
no segundo time. Gostei dos resultados da pesquisa.

Mídias em destaque

Allysson Teotonio
Publicitário, jornalista e empresário
allyssonteotonio@gmail.com

autoritária e hierárquica do 
capitão, a luta pela reforma 
agrária e contra o poder ca-
pitalista, além da conquista 
dos assentamentos, utilizan-
do vários elementos, a estéti-
ca do reisado enquanto efei-
to cênico. 

Trajetória
O Nóis de Teatro, grupo 

de Teatro de Rua cearense 
que existe há 11 anos, tem 
sido reconhecido nacional-
mente pela sua ação cultu-
ral nas comunidades e por 
sua produção estética que 
está fundamentada na ação 
política. Sua vertente de pes-
quisa, percebida nos quatro 

espetáculos que compõem o 
atual repertório, está basea-
da no estudo sobre os mo-
vimentos de resistência da 
periferia e do campo, tendo, 
nos últimos anos, realizado 
residências artísticas, circu-
lação e montagem de espetá-
culos que discutem questões 
latentes da sociedade.

Nesse ano, com o apoio 
da Funarte e do Prêmio 
Myriam Muniz 2012, o Nóis 
realiza a Caravana Nóis de 
Teatro 10 anos, difundindo 
a ação cultural do grupo 
por todo o Nordeste. Essas 
apresentações foram arti-
culadas em conjunto com 
o Grupo Quem Tem Boca é 

Pra Gritar, que assim como 
o Nóis de Teatro, faz parte 
da Rede Brasileira de Tea-
tro de Rua, em uma parce-
ria com o propósito de di-
fundir, manter e fomentar o 
teatro brasileiro.

João Pessoa, Paraíba - QUARTA-FEIRA, 17  de julho de 2013

O grupo cearense, que tem mais de dez anos de atuação, divulga suas ações no Nordeste

GUERRA MUNDIAL Z (World War Z, EUA, 
2013). Gênero: Ficção Científica. Duração: 
116 min. Classificação: 12 anos. Direção: 
Marc Forster, com Brad Pitt, Mireille Enos, 
Elyes Gabel. O mundo está sendo invadido 
por zumbis e as Nações Unidas lutam contra 
o tempo para evitar o pior. Enquanto isso, 
Gerry Lane, repórter da instituição e enviado 
especial para a zona de conflito começa uma 
série de entrevistas com sobreviventes do 
ataque. Baseado no livro homônimo e best 
seller escrito por Max Brooks. Manaíra 4: 
21h15. Manaíra 7: 22h15. Tambiá 4: 16h30, 
18h40 e 20h50.

MEU MALVADO FAVORITO 2 (Despicable Me 2, 
EUA, 2013). Gênero: Animação. Duração: 
98 min. Classificação: Livre. Direção: Chris 
Renaud, Pierre Coffin, com vozes de Steve 
Carell, Kristen Wiig, Russell Brand. A mente 
do crime Gru volta a ter pela frente seu ini-
migo Victor, enquanto tenta lidar com outro 
super vilão, El Macho, que possui um filho 
chamado Machito. Cinespaço 3/3D: 13h50. 
CinEspaço 4: 14h, 16h, 18h, 20h  e 22h. 
Manaíra 3: 12h15, 14h15 e 16h45. Manaíra 
4: 11h45(somente sexta e sábado), 13h45, 
16h15 e 18h45.  Manaíra 7/3D: 12h45, 
15h15, 17h30 e 19h45. Tambiá 5: 13h40, 
15h30, 17h20, 19h10 e 21h.

MINHA MÃE É UMA PEÇA (BRA, 2012). Gênero: 
Comédia. Duração 85 min. Classificação: 12 
anos. Direção:  André Pellenz, com Paulo 
Gustavo, Ingrid Guimarães, Herson Capri. 
Dona Hermínia é uma mulher de meia idade 
que está aposentada e não tem muitas ocu-
pações, sendo que sua maior preocupação é 
achar o que fazer. Ela é uma mãe dedicada e 
está sempre preocupada com os filhos, só 
que eles cresceram, e já não precisam tanto 
dela, o que a deixa entediada. Sem um tra-
balho, um companheiro ou filhos pequenos 
para se ocupar, Dona Hermínia passa o dia 
todo desabafando sobre seus problemas 
com a tia idosa, a vizinha fofoqueira e a 
amiga confidente. CinEspaço 1: 14h, 16h, 
20h, 22h. Manaíra 1: 13h15 e 15h30. Tambiá 
2: 13h50, 15h30, 17h10 e 18h50.

O BRASIL DEU CERTO. E AGORA? Gênero: Docu-
mentário. Duração: 70 min. Classificação: 
Livre. Direção: Louise Sottomaior. Três ex

-presidentes da República, 12 ex-ministros 
de Estado, sete ex-presidentes do Banco 
Central e especialistas em finanças como 
Roberto Setúbal, presidente do Banco Itaú, 
e Alexandre Saes, professor de história 
econômica da FAE-USP, revelam o passado 
da economia brasileira e refletem sobre o 
presente e o futuro do país, além de discutir 
o que é que deu certo. CinEspaço 1: 18h.

O CAVALEIRO SOLITÁRIO (The Lone Ranger, 
EUA, 2013). Gênero: Ação. Duração: 149 
min. Classificação: 14 anos. Direção: Gore 
Verbinski, com Johnny Depp, Armie Hammer, 
James Badge Dale, Ruth Wilson. John é um 
advogado que acaba de retornar à sua cida-
de-natal, onde vive seu irmão Dan, a cunhada 
Rebecca e o sobrinho Danny. John está 
disposto a cumprir a justiça ao pé da letra, 
levando os criminosos ao tribunal, apesar da 
resistência local. O índio Tonto o encontra e, 
ao perceber que um cavalo branco escolhe 
John, passa a ajudá-lo. Manaíra 1: 18h30 e 
21:30. Manaíra 8: 14h45, 17h45 e 20h45. 
Tambiá 1: 15h20, 18h e 20h40.

O HOMEM DE AÇO (Man of Steel, EUA 2013). 
Gênero: Ação. Duração: 148 min. Classifi-
cação: 12 anos. Direção: Zack Snyder, com 
Henry Cavill, Amy Adams, Diane Lane. Nasci-
do em Krypton, o pequeno Kal-El viveu pouco 
tempo em seu planeta natal. Percebendo que 
o planeta estava prestes a entrar em colap-
so, seu pai o envia ainda bebê em uma nave 
espacial, rumo ao planeta Terra. Ao chegar 
ele é criado por Jonathan e Martha Kent, que 
passam a chamá-lo de Clark. Com o tempo 
ele demonstra ter uma força descomunal, 
o que amedronta seus pais. Eles pedem 
que ele jamais demonstre seus poderes, 
mesmo em situações de emergência, já 
que nem todos conseguirão compreendê-lo 
por ser diferente das demais pessoas. Ao 
crescer, Clark se torna uma pessoa isolada 
e frustrada. Em meio aos seus problemas 
emocionais, ele resolve usar seus poderes 
para ajudar a humanidade e se torna o Su-
per-Homem. CinEspaço 3/3D: 15h40, 18h30 
e 21h20.  Manaíra 2: 12h, 15h, 18h e 21h. 
Manaíra 5: 13h, 16h, 19h e 22h.  Manaíra 6: 
11:00(somente sexta e sábado), 14h, 17h 
e 20h. Tambiá 2: 20h30. Tambiá 6/3D: 14h, 
17h05 e 20h40.

TODO MUNDO EM PÂNICO 5 (Scary Movie 5, 
EUA, 2013). Gênero: Comédia. Duração: 86 
min. Classificação: 14 anos. Direção: Malcolm 
D. Lee, com Ashley Tisdale, Regina Hall, 
Anthony Anderson. O filme gira em torno 
do mundo da dança, com um diretor francês 
arrogante e distante que comanda uma com-
panhia de dança. Jody é uma jovem de 20 e 
tantos anos que tem dois filhos e é amiga de 
Kendra. Ambas competem pelo papel princi-
pal na nova produção da companhia. Lembrou 
de algum filme específico? Sim, o longa é uma 
paródia de Cisne Negro, trazendo ainda uma 
veterana diva da companhia que enlouquece 
após ser cortada e uma mãe controladora 
que deseja ver a filha alcançando o sucesso 
que ela não teve. Tambiá 2: 14h20.

TRUQUE DE MESTRE (Now You See Me, EUA/
FRA, 2013). Gênero: Suspense. Duração: 
115 min. Classificação: 12 anos. Direção: 
Louis Leterrier, com Jesse Eisenberg, Mark 
Ruffalo, Woody Harrelson. Michael Atlas é 
o carismático líder do grupo de ilusionis-
tas chamado The Four Horsemen. O que 
poucos sabem é que, enquanto encanta 
o público com suas mágicas sob o palco, 
o grupo também rouba bancos em outro 
continente e ainda por cima distribui a 
quantia roubada nas contas dos próprios 
espectadores. Estes crimes fazem com 
que o agente do FBI Dylan Hobbs esteja 
determinado a capturá-los de qualquer 
jeito, ainda mais após o grupo anunciar 
que em breve fará seu assalto mais 
audacioso. CinEspaço 2: 19h20 e 21h40. 
Manaíra 3: 19h15 e 21h45. Tambiá 3: 
16h20, 18h30 e 20h40.

UNIVERSIDADE MONSTROS (Monsters Uni-
versity, EUA, 2013). Gênero: Animação. 
Duração: 107 min. Classificação: Livre. 
Direção: Dan Scanlon, com Billy Crystal, 
John Goodman, Peter Sohn. Em Monstros 
S.A. descobrimos que Mike Wazowski e 
James P. Sullivan são uma dupla insepará-
vel.Mas nem sempre foi assim. Quando se 
conheceram na universidade, estes dois 
monstros se detestavam. O longa revela o 
segredo de como Mike e Sulley superaram 
suas diferenças e se tornaram grandes 
amigos.  CinEspaço 2: 13h30, 15h20 e 
17h20. Tambiá 1: 13h20.

Serviço

Espetáculos A Granja e 
Sertão.doc, do Grupo Nóis de 
Teatro, Fortaleza-CE
Local: Praça da Paz, no bairro 
dos Bancários, João Pessoa-PB
Data: Hoje (17/5)
Horário: 17h (A Granja) e 19h 
(Sertão.doc).
Gratuito
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Dramaturgia

Morre no Rio de Janeiro, aos 86 anos, o 
ator paraibano Sebastião Vasconcelos

O ator paraibano 
Sebastião Vascon-
celos morreu na 
segunda-feira, aos 
86 anos, no Hospi-
tal Israelita Albert 
Sabin (Hias), no 
Rio, onde estava 

internado desde o dia 30 de junho, em 
razão de uma pneumonia. Vasconce-
los, que nasceu na cidade de Pocinhos, 
morreu de choque séptico. 

Sebastião Vasconcelos chegou a 
ser internado em abril com quadro 
de pneumonia. O ator, que sofria de 
Mal de Parkinson desde 2002, vinha 
lutando também contra uma enfisema 
pulmonar

O paraibano começou sua carreira 
em Recife, onde participou da funda-
ção do Teatro Universitário. Em 1955, 
o ator mudou-se para o Rio de Janeiro 
e em 1959 iniciou na televisão.

O ator atuou no teatro, no cinema 
e na televisão. Nos palcos, ele parti-
cipou, dentre outros, dos espetáculos 
Otelo, A Viúva Astuciosa e foi premiado 
como ator coadjuvante pela Associação 
Brasileira de Críticos Teatrais (ABCT). 
Por sua atuação em A Beata Maria do 
Egito ele recebeu o Prêmio Governador 
do Estado de melhor ator.

No cinema, trabalhou em Um Caso 
de Polícia (1959), Assassinato em Copa-
cabana (1962), O 5º Poder (1962), Os 
Raptores, A um Pulo da Morte, Índia, a 
Filha do Sol  e Inocência.

A Usina Lumière, cineclube criado 
através da parceria entre a Aliança Fran-
cesa de João Pessoa e a Usina Cultural 
Energisa, convida aos pessoenses para 
assistirem o filme A Noite Americana 
(La Nuit Américaine, FRA/ITA, 1973), do 
cineasta francês François Truffaut.  
A sessão acontece hoje a partir das 
19h30, com entrada gratuita. O ciclo de 
exibições acontece sempre na terceira 
quarta-feira do mês.

O filme mostra Ferrand, um cineasta, 
durante a produção de um filme chamado 
Je vous presente Pamela, seus imprevis-
tos, atores com ego inflado, problemas 
de bastidores e as soluções improvisadas 
para concluir o projeto a tempo, como 
por exemplo, furtar um vaso do hotel 
onde o elenco estava hospedado para 
compor o cenário da casa da personagem 
Pamela.

Durante as filmagens de Je vous 
presente Pamela, Alphonse e Julie, os 
atores principais, têm um caso, mas ela 
não investe no romance. Com ciúme, Al-
phonse conta ao marido de Julie, que in-
vade o set de gravação, enquanto o ator 
ameaça abandonar o projeto, sendo esse 
só um dos problemas que Ferrand tem 
de enfrentar. Durante quase duas horas, 
o diretor François Truffaut promove 

André Luiz Maia
Especial para A União

Jacqueline Bisset e Jean-Pierre Leaud são os protagonistas de A Noite Americana

Natural de Pocinhos, Sebastião Vasconcelos começou a carreira no Recife e teve atuação marcante no teatro, no cinema e na televisão

FOTOS: Divulgação

Luto em cena

Teve atuações de destaque na tele-
visão, em novelas como ‘Saramandaia’, 
na pele do coronel Tenório Tavares. 
Atuou ainda em ‘Tieta’, na qual interpre-
tou Zé Esteves, pai da protagonista vi-
vida por Beth Faria. Trabalhou também 
em ‘Mulheres de Areia’, interpretando o 

uma imersão aos espectadores no processo 
cinematográfico.

A Noite Americana é um filme essencial-
mente metalinguístico. Usando como pano de 
fundo a gravação do filme, Truffaut nos mos-
tra a rotina de um set de filmagens, revelando 
pequenos detalhes que não são mostrados 
aos espectadores do resultado final. O título 
do filme advém de uma técnica americana de 
filmagem, chamada originalmente de “day for 
night”, utilizada por cineastas para filmar uma 
cena noturna durante o dia. 

Durante o filme, se percebe a paixão do 
diretor pelo cinema, principalmente o “fazer 
cinematográfico”. A precisão na escolha dos 
atores, a relação entre eles e o diretor, a 
orientação em cada mínimo detalhe que influi 
na construção de um todo, uma verdadeira 
declaração de amor ao cinema. 

Debate
A partir desta sessão, haverá um bate- 

papo mediado pelo professor e crítico de 
cinema e literatura João Batista de Brito para 

aprofundar e esclarecer as questões 
abordadas nos filmes. Formado em Le-
tras pela Universidade Federal da Paraíba, 
fez mestrado e doutorado na mesma 
instituição, onde se tornou professor do 
Departamento de Letras Estrangeiras 
Modernas, dando aula na Graduação e na 
Pós-Graduação em Letras.

Seu interesse pelo cinema começou 
cedo, ainda na infância, quando frequen-
tava as sessões das salas da capital pa-
raibana, época em que eram comuns os 
cinemas de bairro. Foi jurado no Festival 
de Cinema de Brasília. Manteve, no jornal 
O Norte, uma coluna majoritariamente 
dedicada à crítica cinematográfica, de 
periodicidade semanal, durante alguns 
anos.

Atualmente aposentado de suas 
atividades docentes, escreve para o 
suplemento de artes do jornal A União, 
o Correio das Artes, e mantém o blog 
Imagens Amadas, que leva o nome de 
um de seus livros. Sua obra transita da 
literatura ao cinema, com ênfase especial 
nos aspectos semióticos das duas artes. 
Além disso, tem em seu currículo uma 
série de livros publicados, como Poesia e 
leitura: os percursos do gozo, publicado 
em 1989 pelas Edições Funesc, Imagens 
Amadas: Ensaios de Crítica e Teoria do 
Cinema, da Ateliê Editorial, em 1995, e 
Literatura no cinema, pela Unimarco 
(2006).

pescador Floriano, pai das gêmeas Ruth 
e Raquel, e em uma versão da novela 
‘Cabocla’, no papel de Felício.

Outro papel de destaque do pa-
raibano foi no especial ‘Morte e vida 
Severina’, produzido pela TV Globo em 
1981, com direção de Walter Avancini, 

baseado na obra homônima de João 
Cabral de Melo Neto e música de Chico 
Buarque. No musical, no qual interpre-
tou Mestre Carpina, em que ele esteve 
ao lado dos conterrâneos José Dumont 
e Elba Ramalho, além de Tânia Alves, 
Marta Overbeck, José Santa Cruz etc.
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Defensoria faz palestra e capital já tem 67 casos
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Justiça Federal condena dois 
médicos por desvio de órgãos  
no Estado do Rio de Janeiro

A Secretaria de Estado 
da Educação (SEE) inicia 
hoje o período de matrícu-
las para o Projovem Urba-
no no Estado. O programa 
é destinado aos jovens de 
18 a 29 anos, interessados 
em concluir o Ensino Fun-
damental. Para realizar a 
matrícula, os alunos devem 
entregar cópia do RG, do 
CPF, do comprovante de re-
sidência e do histórico esco-
lar. Estão sendo oferecidas 
5.850 vagas em 29 municí-
pios paraibanos.

Caso o candidato não 
possua o histórico, deve 
se submeter a um teste de 
proficiência de leitura e 
escrita. De acordo com a 
Coordenação do Projovem 
Urbano da SEE, se o núme-
ro de alunos matriculados 
exceder a quantidade de 
vagas oferecidas, será reali-
zada uma seleção por meio 
de sorteio.

Os inscritos no Projo-
vem Urbano terão aulas de 
educação básica, informáti-
ca, qualificação profissional 
e participação cidadã. As 
aulas acontecerão no turno 
da noite e todos os jovens 
inscritos receberão uma 
bolsa auxílio no valor de R$ 
100,  desde que frequen-
tem as aulas e entreguem 
suas atividades escolares. A 
previsão para o início das 
aulas é no próximo dia 2 de 
setembro.

Mais informações po-
dem ser obtidas na Coorde-
nação do Projovem Urbano 
do Estado, pelo telefone 
3218-4347. As matrículas 
podem ser realizadas nas 
escolas onde o programa 
vai funcionar abaixo rela-
cionadas:

Estado abre 
matrícula para 
o Projovem 

BOLSA
A coordenação do Núcleo de 

Combate a Crimes Homofóbicos da 
Defensoria Pública da Paraíba con-
voca portadores do vírus HIV para 
participarem das palestras sobre 
Direitos Humanos e Acesso à Saúde. 
Os debates foram iniciados ontem, 
no auditório do Procon-PB, no Cen-
tro de João Pessoa. 

A próxima palestra está progra-
mada para amanhã, e ela são minis-
tradas pelo defensor público Carlos 
Calixto, coordenador do Núcleo de 
Combate a Crimes Homofóbicos, in-
seridas no Programa de Prevenção e 
Apoio às Pessoas Vivendo com HIV/
Aids da Ação Social Arquidiocesana. 

O defensor vai conversar com 
os participantes sobre Aids e Cida-
dania: avanços e desafios na efeti-
vação do direito à saúde de soro-
positivos; Experiências em acesso a 
Justiça, a resolução de conflitos em 
HIV/Aids e a Violência contra os 
portadores do vírus.

De acordo com o defensor Car-
los Calixto, 60% dos casos que che-
gam ao Núcleo são de danos morais. 
“No mês de junho atendemos 67 
pessoas e todas relataram atos vio-
lentos contra homossexuais. Nós 
ingressamos com ações judiciais 
e acompanhamos a tramitação. A 
nossa função é dar todo o suporte 
jurídico e garantir os direitos do ci-
dadão”, explicou.

Estímulo
O Núcleo de Combate a Crimes 

Homofóbicos da Defensoria Pública 
funciona desde maio do ano passa-
do e tem impulsionado os processos 
do público LGBT na área de violação 
de direitos. 

O Núcleo funciona no 2º an-
dar da Central de Atendimento da 
Defensoria Pública, na Avenida Ro-
drigues de Carvalho, nº 34, Edifício 
Félix Cahino, Centro de João Pessoa. 
O horário de atendimento é de se-
gunda a sexta-feira das 7h às 16h. 
Telefone de contato: 3218 4503.

Denúncias
De janeiro a novembro de 

2012, o Disque 100, serviço telefô-
nico da Secretaria de Direitos Hu-
manos da Presidência da República 
(SDH), recebeu 2.830 denúncias de 
violência contra a população LGBT 
(lésbicas, gays, bissexuais, travestis, 
transexuais e transgêneros). O ser-
viço recebe, em média, oito denún-
cias por dia.

No entanto, ressalta o presi-
dente da Associação da Parada do 
Orgulho LGBT de São Paulo, Fer-
nando Quaresma, o número de de-
núncias está longe de representar 
o que acontece na realidade. “Não 
é um número real. É um número 
elevado, mas não é real, porque 
não engloba pessoas que não con-
seguem assumir a sexualidade e 
que sofrem com a homofobia, nem 
casos de homicídio em que as fa-
mílias não assumem que a pessoa 
morta era LGBT. Há muitos outros 
casos que não entram na estatísti-
ca que é feita. O número de casos é 
muito maior”, disse Quaresma, em 
entrevista à Agência Brasil.

O Relatório sobre Violência Ho-
mofóbica no Brasil, divulgado pela 
SDH, informou que, de janeiro a de-
zembro do ano passado, 6.809 vio-
lações de direitos humanos foram 
relatadas ao Disque 100, à Central 
de Atendimento à Mulher e à Ou-
vidoria do Sistema Único de Saúde 
(SUS). Segundo a secretaria, tais vio-
lações envolveram 1.713 pessoas, 
o que deu uma média de 3,97 vio-
lações por vítima. Só o Disque 100 
recebeu 4.614 denúncias de homo-
fobia em 2011.

Dois casos de violência que ocorreram 
na Paraíba - o estupro coletivo e a morte de 
duas mulheres em Queimadas, e o assassina-
to da estudante Aryane Thais - foram indica-
dos, na última segunda-feira pela Secretaria 
da Mulher e da Diversidade Humana para 
uma campanha nacional Compromisso e Ati-
tude pela Lei Maria da Penha, que mobili-
za órgãos da Justiça pela aplicação da Lei e 
responsabilização de agressores e assassinos 
de mulheres. Os dois casos continuam sem 
julgamento dos acusados dos crimes come-
tidos. 

As famílias das vítimas foram ouvidas 
por integrantes da Rede Estadual de Aten-
ção às Mulheres, Crianças e Adolescentes Ví-
timas de Violência (Reamcav), ligada à Secre-
taria de Estado da Mulher e da Diversidade 
Humana. Segundo a gerente operacional de 
enfrentamento à violência contra mulher, 
Joyce Borges, as famílias aderiram à campa-
nha e se mostraram disponíveis para contri-
buir nas ações contra a impunidade. 

“É preciso que o Tribunal de Justiça da 
Paraíba, Ministério Público e a Defensoria 
façam um esforço e assumam o compromisso 
de aderir e dar uma resolutividade aos casos 
que estão tramitando há anos, mas continu-
am impunes”, afirma Joyce Borges. 

Ainda de acordo com Joyce, vai ser mar-
cada audiência com a presidente do TJ, Fá-
tima Bezerra, e com o procurador-geral, 
Oswaldo Trigueiro, para pactuar os acordos 
da Campanha Compromisso e Atitude. A De-
fensoria Pública, em audiência com a Ream-
cav, já sinalizou que vai aderir a campanha.

Julgamentos
A Campanha “Compromisso e Atitude pela 

Lei Maria da Penha – A lei é mais forte” é resul-
tado da cooperação entre o Poder Judiciário, 
o Ministério Público, a Defensoria Pública e o 
Governo Federal, por meio da Secretaria de 
Políticas para as Mulheres da Presidência da 
República e o Ministério da Justiça. Ela como 
objetivo unir e fortalecer os esforços no âmbi-
to municipal, estadual e federal para dar cele-
ridade aos julgamentos dos casos de violência 
contra as mulheres e garantir a correta aplica-
ção da Lei Maria da Penha.

O caso do assassinato da estudante Arya-
ne Thais, encontrada morta às margens da 
BR-230, no dia 15 de abril de 2010, continua 
sem o julgamento do acusado, o ex-namo-
rado e estudante de Direito, Luiz Paes de 
Araújo Neto, que aguarda em liberdade. O 
STJ negou o pedido feito pela defesa do acu-
sado para que Luiz Paes não fosse submeti-
do a júri popular, mas a data de julgamento 
ainda não foi marcada.

Após um ano, o caso do ‘estupro coleti-
vo’ de Queimadas, em que cinco mulheres 
foram violentadas sexualmente e duas delas 
foram mortas, continua sem a data do julga-
mento do acusado de ser o mentor do crime, 
Eduardo dos Santos. Dos dez envolvidos no 
caso, três adolescentes cumprem pena socio-
educativa no Lar do Garoto, em Lagoa Seca. 
Dos adultos, seis já foram condenados, in-
cluindo um dos irmãos do mentor, Luciano 
dos Santos Pereira. As penas variam de 26 a 
44 anos de prisão. Todos estão no presídio 
de segurança máxima PB-1, em João Pessoa.

Campanha com Queimadas e Aryane 

Violência contra lésbicas, gays, bissexuais, travestis, transexuais e transgênros somaram 2.830 em 2012 no país
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Justiça Federal condena médicos no RJ
TransplanTes

Profissionais foram 
condenados por desvios de 
órgãos e burlar lista nacional

Rio de Janeiro – A Justiça 
Federal no Rio de Janeiro con-
denou por improbidade ad-
ministrativa os médicos Joa-
quim Ribeiro Filho e Eduardo 
de Souza Martins Fernandes, 
acusados de desviar órgãos e 
ignorar a ordem de pacientes 
na lista nacional de transplan-
tes de fígado. De acordo com 
a sentença, os réus terão que 
pagar multa de R$ 100 mil 
cada um e estão proibidos de 
exercer cargo ou emprego pú-
blico, contratar com o Poder 
Público ou receber benefícios 
e incentivos fiscais por cinco 
anos. Ainda cabe recurso da 
decisão.

O crime foi cometido em 
2007 no Hospital Universitá-
rio Clementino Fraga Filho, o 
Hospital do Fundão, na zona 
norte, onde os réus trabalha-
vam. A sentença saiu cerca de 
quatro anos depois de o Minis-
tério Público Federal (MPF) 
entrar com ação civil pública 
que acusou os médicos de 
usarem de influência e prestí-
gio para ludibriar os órgãos de 
controle do Sistema Nacional 

Campanha alerta 
sobre o tráfico

Gestores terão que 
prestar conta do suas

protestos não 
prejudicam turismo

Rio de Janeiro – Com objetivo de 
chamar a atenção da população para o 
combate ao tráfico de pessoas e à ne-
cessidade de se acabar com o trabalho 
escravo, a Secretaria do Estado de As-
sistência Social e Direitos Humanos 
está coordenando na tarde de ontem 
na Central do Brasil, o movimento Gift 
Box Rio de Janeiro. A campanha tem o 
apoio da Organização Internacional do 
Trabalho (OIT) e pretende aproveitar 
o grande fluxo de pessoas que virão 
para os eventos internacionais que 
o Brasil sediará (Jornada Mundial da 
Juventude, Copa do Mundo e Olimpía-
das) para aprofundar o trabalho de 
conscientização da população sobre o 
problema. De acordo com o subsecre-
tário de Defesa e Promoção dos Di-
reitos Humanos, Eloi Ferreira, “o grande 
cenário em forma de caixa de presente, 
bonito e sedutor por fora representa 
exatamente a ilusão que as falsas 
propostas geram nas pessoas e isso 
tem chamado a atenção da população. 
Quando o cidadão entra na caixa se 
depara com experiências sombrias, 
de pessoas que foram enganadas por 
esses contrabandistas. Isso causa um 
choque muito grande nas pessoas, 
mas este é o nosso objetivo, desmas-
carar as falsas promessas alertando os 
jovens dos perigos que podem cor-
rer”, disse Ferreira.

Brasília –  O prazo para gestores 
do Sistema Único de Assistência Social 
(Suas) - dos estados, municípios e do DF 
- prestar contas dos recursos repassa-
dos em 2012 pelo Governo Federal ter-
mina no dia 31 de julho. Os recursos são 
oriundos do Ministério do Desenvolvi-
mento Social e Combate à Fome. Caso 
não enviem as informações, o gestor 
poderá ser responsabilizado por omis-
são no . O Demonstrativo Sintético Anual 
de Execução Físico-Financeira, sistema 
online usado para repassar as infor-
mações, está disponível na página Suas-
web. No sistema, os gestores podem 
retificar informações. Pela primeira vez, 
será preenchido o demonstrativo sobre 
o uso dos recursos do Índice de Gestão 
Descentralizada do Sistema Único de 
Assistência Social (IGD-Suas). Criado 
em 2011, o IGD-Suas mede a qualidade 
da administração descentralizada dos 
serviços, programas, projetos e benefí-
cios socioassistenciais e a articulação 
nos municípios, estados e no DF. 

As manifestações populares de 
protesto ocorridas durante Copa das 
Confederações não prejudicaram o tu-
rismo estrangeiro no país e, segundo 
pesquisas realizadas pela Embratur 
com turistas estrangeiros que vieram 
para o evento, por volta de 90% de-
clararam a vontade de retornar ao 
Brasil para a Copa do Mundo de 2014. A 
informação é do presidente da Embra-
tur, Flávio Dino, ao participar, ontem, do 
programa Brasil em Pauta, produzido 
pela Secretaria de Comunicação Social 
da Presidência da República, em parce-
ria com a EBC Serviços. Segundo ele, há 
uma tendência de crescimento do tu-
rismo estrangeiro no país com tendên-
cia de continuidade. A Fundação Insti-
tuto de Pesquisas Econômicas (Fipe) 
entrevistou 14 mil pessoas, sendo 10 
mil turistas brasileiros e estrangeiros 
nos arredores dos estádios, hotéis, 
estabelecimentos públicos, comércios 
e locais de retiradas de ingressos das 
seis cidades-sede e quatro mil turistas 
estrangeiros nos aeroportos de Belo 
Horizonte, de Fortaleza, de Brasília, de 
Salvador, do Rio de Janeiro, do Recife, e 
e Guarulhos, em São Paulo. 

Flávia Villela
Da Agência Brasil

de Transplantes e burlar a lis-
ta única de receptores. O hos-
pital chegou a ser fechado em 
2008, após a operação da Po-
lícia Federal, conhecida como 
Fura-Fila, que desbaratou o 
esquema de desvio de órgãos. 
Depois do episódio, o sistema 
de transplante de fígado no 
Rio foi modificado.

Segundo o MP, em julho 
de 2007, Joaquim Ribeiro, que 
era coordenador da equipe 
médico-cirúrgica do Hospital 
do Fundão, prestou falsas in-
formações sobre as condições 
patológicas de um receptor, 
inscrevendo o paciente irregu-
larmente na lista para receber 
qualquer órgão disponível em 
território nacional. 

Ocultação
O médico entrou em con-

tato com a Central de Notifica-
ção e Captação e Distribuição 
de Órgãos do Estado do Rio de 
Janeiro para receber um órgão 
como coordenador de trans-
plante de fígado do hospital 
para uma paciente inscrita na 
38ª posição da lista nacional 
de transplantes. 

Entretanto, o órgão foi 
captado em Minas Gerais por 
Eduardo de Souza Martins 
Fernandes, médico da equipe 
cirúrgica do Hospital do Fun-
dão, e transplantado para o re-

ceptor incluído irregularmen-
te na lista nacional.

Outra má conduta apon-
tada pela ação é a que os réus 
informaram à central que um 
fígado disponível para trans-
plante era órgão marginal ou 
limítrofe (em más condições 
ou com excesso de gordura), 
embora tenham oferecido o 
mesmo órgão para um pa-
ciente como fígado em “bom 
estado”, ocultando o nome 

do paciente para a central. A 
centrais do Rio de Janeiro e de 
Brasília não autorizaram o im-
plante. Na época, 530 pacien-
tes aguardavam doação e o 
receptor não estava entre eles.

A advogada dos médicos, 
Rafaella Marcolini, informou 
que a sentença tem inconsis-
tências e que vai recorrer. “A 
sentença foi muito sintética 
e não faz referência à uma 
séria de fatos importantes e 

pontos discutidos ao longo 
desses quatro anos. Pontos e 
testemunhos que fortalecem 
a tese da defesa de que não 
houve improbidade e de que 
todos os atos foram legítimos. 
Houve, sim, inconsistência 
e recorreremos em breve”, 
informou. Os médicos ainda 
respondem a processo crimi-
nal por peculato na 3ª Vara 
Criminal Federal, ainda pen-
dente de sentença.

Rio de Janeiro – A Secreta-
ria Estadual de Saúde do Rio de 
Janeiro e o Ministério da Saúde 
investigam a morte de três pes-
soas que receberam órgãos de 
uma mesma doadora na cidade 
do Rio. Elas foram vítimas de 
uma bactéria resistente a anti-
bióticos. Os procedimentos, fei-
tos por meio do Programa Es-
tadual de Transplantes (PET), 
ocorreram em três hospitais 
diferentes no início de junho 
deste ano, depois que o fígado 
e dois rins foram retirados de 
uma doadora que morreu no 
Hospital Souza Aguiar, no cen-
tro da cidade.

Os transplantados morre-

ram dias depois das cirurgias 
vítimas da bactéria Klebsiella 
pneumoniae. Como os três pa-
cientes morreram vítimas da 
mesma superbactéria, a sus-
peita recai sobre a doadora. 
Segundo a Secretaria Estadual 
de Saúde do Rio de Janeiro, 
que opera o PET, os exames 
feitos na doadora antes e no 
dia da captação dos órgãos 
não detectaram a presença 
de qualquer bactéria. Por isso, 
considerou-se que o fígado e 
os rins estavam aptos para o 
transplante.

Apesar disso, uma ava-
liação do cirurgião que fez a 
retirada do órgão apontou a 
existência de pus na paciente, o 
que poderia indicar a existên-
cia de alguma infecção. A Se-

cretaria de Saúde diz que, logo 
após descrever a existência do 
pus, o médico escreve um pon-
to de interrogação no laudo, 
o que mostra que ele poderia 
não ter certeza se havia ou não 
infecção.

Além disso, segundo a 
secretaria, o responsável pela 
retirada dos órgãos foi o pró-
prio cirurgião encarregado de 
transplantar o fígado em um 
paciente do Hospital Adventis-
ta Silvestre. Por isso, ele sabia 
exatamente em que estado se 
encontrava o órgão no mo-
mento do transplante.

Infecção
Já as equipes dos hospi-

tais Federal de Bonsucesso 
e Universitário Clementino 

Fraga Filho, que receberam os 
rins, também tiveram acesso, 
de acordo com a Secretaria 
Estadual de Saúde, a todos os 
documentos referentes aos 
órgãos da doadora, inclusive o 
laudo do médico captador que 
descrevia a possibilidade da 
existência de pus.

A assessoria de impren-
sa do Hospital Universitário 
Clementino Fraga Filho, da 
Universidade Federal do Rio 
de Janeiro, negou que tenha re-
cebido o laudo descrevendo o 
pus. O Ministério da Saúde in-
formou, por meio da assessoria 
de impresa, que o Hospital Fe-
deral de Bonsucesso também 
não recebeu o laudo.

Já o Hospital Adventista 
Silvestre informou, por meio 

de nota, que os exames enca-
minhados junto com o fígado 
para o hospital atestavam que 
o órgão estava em “perfeitas 
condições, gerando excelentes 
perspectivas para a cirurgia e 
para o paciente indicado para 
recebê-lo”. A nota informa ain-
da que foram seguidos todos 
os protocolos previstos em pa-
drões internacionais.

A Secretaria Estadual 
de Saúde está investigando o 
caso. Segundo o Ministério da 
Saúde, uma equipe do Sistema 
Nacional de Transplantes e da 
Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária foi enviada ao Rio de 
Janeiro e se reuniu com repre-
sentantes da Secretaria flumi-
nense ainda na tarde do último 
dia oito deste mês.

Saúde investiga morte de três transplantados
Vitor Abdala
Da Agência Brasil

Brasília - A 4ª Promotoria 
de Justiça de Defesa do Consu-
midor (Prodecon), do Ministé-
rio Público do Distrito Federal 
e Territórios (MPDFT), abriu 
inquérito para investigar a de-
núncias de propaganda enga-
nosa por parte do programa de 
milhagens Smiles, da compa-
nhia aérea Gol.

Segundo a denúncia, a Gol 
aumentou o número de pontos 
para emitir os bilhetes ape-
sar de manter em seu site um 
anúncio com a pontuação me-
nor para efetivar o resgate da 
passagem. Por meio da asses-
soria de imprensa, tanto a Gol 
como a Smiles informaram que 
não foram notificadas.

Agora, será encaminhado 
um ofício às duas empresas 
para que elas se manifestem. O 

promotor de Justiça, Guilher-
me Fernandes Neto, ressaltou 
que o Artigo 30, do Código de 
Defesa do Consumidor (CDC), 
garante a vinculação do for-
necedor à oferta feita, ou seja, 
o fornecedor deve respeitar 
a publicidade que indica um 
número menor de pontos a 
serem trocados por passagens 
aéreas.

Segundo a assessoria da 
Smiles, o cálculo para resgate 
dos pontos é relativo e varia 
de acordo com a demanda, 
com a época do ano e, também, 
com as promoções. “As tarifas 
vigentes refletem a disponibi-
lidade e a demanda típica da 
alta temporada. Além disso, 
os clientes são orientados que 
fiquem sempre atentos com as 
promoções frequentes e o nú-
mero de milhas para o resgate 
de bilhetes”, diz trecho da nota 
da companhia.

Programa de milhagem 
Smiles será investigado

prOpaGanDa enGanOsa

O Instituto Federal de Educação 
Ciência e Tecnologia da Paraíba(IFPB) 
abriu seleção pública para intérprete de 
Língua Brasileira de Sinais (Libras) para o 
Programa Nacional de Acesso ao Ensino 
Técnico e Emprego (Pronatec).  Há duas 
vagas disponíveis para atuar como orien-
tador nos cursos do Pronatec no IFPB de 
Guarabira.  A inscrição deve ser feita até 
o dia 21 de julho. A carga horária de tra-
balho é de 12 horas semanais. O valor da 
bolsa é de R$ 36,00 por hora de trabalho.

Acesse o edital e os anexos nesse link 
http://www.ifpb.edu.br/reitoria/pro-rei-
torias/proext/editais/editais-2013/inter-
nos/edital-no-199-2013. Dentre as compe-
tências do orientador estão: acompanhar 
as atividades e a frequência dos estudan-
tes, atuando em conjunto com os demais 
profissionais para prevenir a evasão e 
aplicar estratégias que favoreçam a per-
manência; articular as ações de acompa-

nhamento pedagógico relacionadas ao 
acesso, à permanência, ao êxito e à inser-
ção sócio-profissional; realizar atividades 
de divulgação junto aos demandantes, 
apresentando as ofertas da instituição; 
promover atividades de sensibilização e 
integração entre os estudantes e equi-
pes da Bolsa-Formação; articular ações 
de inclusão produtiva em parceria com 
as agências do Serviço Nacional de Em-
prego (Sine); e prestar serviços de aten-
dimento e apoio acadêmico às pessoas 
com deficiência.

As inscrições estão sendo realizadas 
através do e-mail pronatec@ifpb.edu.br, 
com o assunto “Bolsista Orientador – Se-
leção Pública Simplificada – Pronatec – 
Edital nº199/2013”, seguido do Campus 
de atuação. É necessário ter formação 
na área de Libras, para atuar como intér-
prete. O e-mail deverá conter a ficha de 
inscrição e o currículo vitae do candidato. 

IFPB abre duas vagas para 
orientadores em Guarabira

InTÉrpreTe De lIBras

Ivan Richard
Da Agência Brasil

Fila de espera de pacientes por um fígado é controlado pelo Sistema Nacional de Transplantes

FOTO: Divulgação
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Atualização do Programa Cisternas facilita acesso à água 
Semiárido nordestino

O Programa Cisternas passa a 
permitir a contratação direta, por 
meio de parcerias, de equipamen-
tos desenvolvidos pelas próprias 
comunidades beneficiadas em con-
junto com instituições locais não 
governamentais e redes oficiais de 
pesquisa. Coordenado pelo Minis-
tério do Desenvolvimento Social e 
Combate à Fome (MDS), o progra-
ma viabiliza a construção de tecno-
logias de captação e armazenamen-
to de água no Semiárido brasileiro.

Com as medidas tomadas pelo 
Governo Federal no início de julho, a 
formalização dos contratos será por 
meio de parcerias e não mais por 
convênios com estados, municípios, 
organizações da sociedade civil, 
bancos e consórcios públicos. Desde 
2003, o MDS apoia a implantação de 
cisternas de placas e outras tecnolo-
gias sociais de acesso à água para a 
população rural de baixa renda no 
Semiárido, processo que, a partir de 
agora, será agilizado.

O ministério fará a padroni-
zação dos contratos com as insti-
tuições parceiras, apoiando-os em 
metas, atividades e valores de refe-
rência previamente instituídos. 

Na segunda fase, os governos 
estaduais, organizações da socieda-
de civil, entre outras, contratarão as 
entidades para construção das tec-
nologias com base em regras simpli-
ficadas. A prestação de contas e os 
pagamentos serão feitos ao longo do 
convênio, de forma continuada, o que 
vai permitir um acompanhamento 
mais apurado dos serviços recebidos.

Outra importante atualização 
do programa é a utilização da ferra-
menta de monitoramento “SIG Cis-
ternas” pelos beneficiários. Todas 

O resultado da segunda con-
vocação do Programa Universida-
de para Todos (Prouni) do Minis-
tério da Educação está disponível 
para consulta on-line. Até o dia 
22, o estudante selecionado deve 
comparecer à instituição de en-
sino para comprovar as informa-
ções prestadas no momento da 
inscrição, providenciar a matrí-
cula e, se for o caso, participar de 
seleção própria da instituição.

Caso tenha ficado fora das 
duas chamadas já realizadas e 
pretenda integrar a lista de espe-
ra do programa, o candidato deve 
fazer a adesão, também on-line, 
no período de 26 a 29 próximo. 
A lista estará disponível no Siste-
ma Informatizado do Prouni (Sis-
prouni) para consulta pelas insti-
tuições de ensino em 1º de agosto. 

No dia seguinte, será feita a 
primeira convocação. O candida-
to selecionado terá até o dia 7 do 
mesmo mês para a comprovação 
dos documentos e matrícula. Em 
12 de agosto, será feita a segunda 
convocação. O prazo para aferição 
dos documentos e matrícula vai 
até o dia 15.

Critérios
Foram ofertadas 90.045 bol-

sas em instituições particulares 
de educação superior. Puderam 
concorrer a bolsas os estudantes 
que participaram do Exame Na-
cional do Ensino Médio (Enem) e 
obtiveram no mínimo 450 pontos 
de média e nota na redação que 
não tenha sido zero. O resultado 
da seleção e o cronograma a ser 
acompanhado pelos candidatos 

estão na página do Prouni na in-
ternet.  O Prouni foi criado em 
2004 e tem como finalidade ofere-
cer a alunos de baixa renda bolsas 
de estudo integrais e parciais em 
cursos de graduação e sequen-
ciais de formação específica, em 
instituições privadas de educação 
superior. Os candidatos são sele-
cionados pelas notas obtidas no 
Enem, unindo inclusão social ao 
mérito acadêmico.

Dentre outros pré-requisitos, 
é necessário aos candidatos ter 
renda familiar de até três salários 
mínimos (para bolsa parcial) e 1,5 
salário mínimo (para bolsa inte-
gral).

Dados do Ministério da Edu-
cação indicam que o ProUni já 
atendeu, desde sua criação até o 
processo seletivo do segundo se-
mestre de 2012, a mais de 1 mi-
lhão de estudantes, sendo 67% 
com bolsas integrais. Em 2011, fo-
ram oferecidas mais de 254,5 mil 
bolsas de estudo - o maior núme-
ro desde 2005, quando foram con-
cedidas 129.672 bolsas integrais e 
124.926 parciais.

as atividades, desde o investimento 
até a finalização dos serviços pres-
tados serão passíveis de localização 
por meio de um sistema de coorde-
nadas, e os pagamentos serão reali-
zados somente com a confirmação 
dos beneficiários.

 
A meta
Segundo o Ministério do De-

senvolvimento Social, o novo mo-
delo de contratação vai aumentar 
a capacidade operacional do pro-
grama nas áreas rurais do Semi-
árido. A meta de universalização 
do acesso à água foi estabelecida 
pelo Plano Brasil Sem Miséria no 
seu lançamento em 2011, e pre-
vê a implementação de 750 mil 
cisternas de água para consumo 

humano e 64 mil tecnologias de 
captação de água para produção 
na região. 

O novo marco legal ratifica o 
reconhecimento das tecnologias 
sociais como ferramentas eficazes 
de convivência com o Semiárido, 
já que são simples, de baixo custo 
e contam com a participação dos 
próprios beneficiários e da co-

munidade para sua implantação.  
Além de simplificar o processo de 
contratação e repasse de recur-
sos, essas ferramentas facilitam a 
capacitação sobre gestão da água, 
uso racional, manutenção da qua-
lidade e aplicação, não só para o 
consumo das pessoas, mas tam-
bém para o consumo animal e pro-
dução de alimentos.

Cisternas possibilitam a captação de água das chuvas para o consumo das pessoas, de animais e para a produção de alimentos durante o periodo de seca

Voos terão informações para 
os contribuintes consultarem

Alunos selecionados devem 
fazer matrícula até o dia 22

AUTORIDADES PÚBLICAS 2o CHAMADA DO PROUNI

As informações relativas aos 
voos em aeronaves da Força Aé-
rea Brasileira (FAB) passam a ficar 
disponíveis, desde a segunda-feira, 
para consulta pública. O cidadão 
poderá conferir na seção “Acesso à 
Informação/Registro de Voos”, do 
portal da instituição na internet. 

No portal, o cidadão também 
pode obter informações sobre os 
voos realizados em atendimento 
a autoridades. Estarão disponí-
veis dados referentes à autoridade 
apoiada, trajeto, data, horário de 
decolagem e pouso do voo, além do 
motivo da solicitação da aeronave, 
conforme previsto no Decreto n° 
4.244, de 22 de maio de 2002. 

A página veiculará, ainda, o to-
tal de passageiros previstos para 
embarque nas aeronaves, com base 
na informação prestada pela auto-
ridade solicitante do voo.

Por razões de segurança, as 
informações sobre os voos serão 
inseridas na página da FAB até as 
18h do primeiro dia útil seguinte ao 
término da viagem. Nos casos em 
que a missão oficial for composta 
de mais de um trecho, a informação 
virá a público no primeiro dia útil 
após a conclusão do último trecho 
voado.

A medida atende ao disposto 
na Lei nº 12.527/12 (Lei de Acesso 
à Informação) e decorre dos enten-
dimentos firmados no último dia 5 
de julho entre os ministros da De-
fesa, Celso Amorim, e da Controla-
doria-Geral da União (CGU), Jorge 
Hage, com apoio do Comando da 
Aeronáutica. A Lei nº 12.527, san-
cionada em 18 de novembro de 
2011, pela presidente da república, 

Dilma Rousseff, regulamenta o di-
reito constitucional de acesso dos 
cidadãos às informações públicas 
e é aplicável aos três Poderes da 
União, dos Estados, do Distrito Fe-
deral e dos municípios, com vigên-
cia depois de decorridos 180 (cento 
e oitenta) dias da publicação. Sua 
sanção representa mais um impor-
tante passo para a consolidação do 
regime democrático brasileiro e 
para o fortalecimento das políticas 
de transparência pública.

A medida institui como prin-
cípio fundamental que o acesso à 
informação pública é a regra, e o 
sigilo somente a exceção. 

Para garantir o exercício ple-
no do direito de acesso previsto na 
Constituição Federal, a lei define os 
mecanismos, prazos e procedimen-
tos para a entrega das informações 
solicitadas à administração pública 
pelos cidadãos. Além disso, a lei de-
termina que os órgãos e entidades 
públicas deverão divulgar um rol 
mínimo de informações proativa-
mente por meio da internet. Ob-
tenha mais informações sobre os 
voos da FAB

Medida atende a Lei 
de Acesso à Infor-
mação e o cidadão 
terá acesso a dados 
referentes ao trajeto, 
data, horário e pouso 
da aeronave

Pré-requisitos para 
o estudante ser 
beneficiado pelo 
Programa Universidade 
para Todos fixam 
renda familiar de até 
três salários mínimos

Produtores pagarão 
juros mais baixos 
e renegociações 
das dívidas no NE

Brasília – Os produtores rurais 
do Nordeste e do norte de Minas Ge-
rais pagarão menos juros nas linhas 
oficiais de crédito. Em reunião extra-
ordinária, o Conselho Monetário Na-
cional (CMN) reduziu as taxas dos fi-
nanciamentos agrícolas para as duas 
regiões. A medida beneficiará os pro-
dutores que vivem na área do Semi-
árido abrangida pela Superintendên-
cia do Desenvolvimento do Nordeste 
(Sudene). O CMN também ampliou 
as condições de renegociação da dí-
vida dos produtores que deixaram de 
pagar os financiamentos por causa 
da seca na região.

Anteriormente, o CMN tinha au-
torizado que somente os produtores 
que estavam com o pagamento em 
dia até 31 de dezembro de 2011 re-
negociassem as parcelas com venci-
mento em 2012, 2013 e 2014. Agora, 
as operações que estavam em atraso 
até o fim de 2011 também poderão 
ser reparceladas em até dez anos, 
com a primeira parcela sendo paga 
somente em 2016.

 O benefício, no entanto, só va-
lerá para os municípios que estavam 
em situação de emergência ou em es-
tado de calamidade pública a partir 
de 1º de dezembro de 2011. Para os 
agricultores familiares, os financia-
mentos de custeio concedidos pelo 
Programa Nacional de Fortalecimen-
to da Agricultura Familiar (Pronaf) 
tiveram as taxas reduzidas de 1,5% 
para 1% ao ano para operações de 
até R$ 10 mil. 

FoTo: Divulgação

Wellton Máximo
Da Agência Brasil
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A festejada aniversariante Lourdes Gusmão com os netos e bisnetos

Desembargador Saulo 
Benevides, administrador 
Fidel Maia, sras. Maria José 
de Oliveira Xavier, Monique 
Machado, Marcela Cunha 
Lima, Lúcia Brito, engenhei-
ro Artur Ramalho Tinoco, 
empresários José Norman-
do Camelo, Robinho Caval-
canti Ribeiro Filho e Fillip 
Miranda, dentista Patrícia 
Moreira da Silva, executivo 
Carlos Antônio da Costa, 
advogado Daniel Pires, 
ex-prefeito Veneziano Vital 
do Rego.
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Social

Ele disse Ela disse

oretti G Zenaide
“Uma boa novela nos 
diz a verdade sobre seu 
protagonista; uma novela 
ruim nos diz a verdade 
sobre seu autor”

“A melhor receita 
para a novela policial:
o detetive nunca deve
saber mais que o leitor”

GILBERT KEITH CHESTERTON AGATHA CHRISTIE

@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns Dois Pontos

  A marca Calvin Klein lançou 
novo concurso cultural denomina-
do “Desafio Arte Urbana”, com o 
objetivo de revelar um novo nome 
da street art, além de impulsionar o 
lançamento da sua nova fragrância, 
a Ck One Shock Street Edition.

   Até o dia 16 de agosto, o 
participante deve criar e fotografar 
lambe-lambe, estêncil, grafite ou 
intervenção urbana e enviar para 
o site do concurso ou fazer a arte 
digitalmente com os templares 
oferecidos na página oficial da 
marca na internet.

Zum Zum Zum
   O juiz Onaldo Queiroga e Márcia comemoram a conquista do filho Onaldo e da 
nora Amkanda que passaram na prova da OAB/PB com nota máxima.  

   A pediatra Luana Queiroz de Sá e Benevides, com especialização em 
Recife e Brasília, está atuando na Clínica Premiere, em Manaíra. A jovem é filha do 
desembargador Saulo Benevides e Carmen.

90 anos
FOI COM  um 

descontraído almoço 
no salão de festas do 
Edifício Expedito Sar-
mento, no Bairro dos 
Estados, que Lourdes 
Gusmão comemorou 
seus gloriosos 90 
anos.

Como anfitriões, 
Adriano e Giovanna 
Bezerra, ela neta de 
Lourdes e também 
os filhos da aniver-
sariante, Aucélio, Euda, 
Consuelo e Leonardo 
Gusmão.
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Lourdes Gusmão com as amigas Célia Coelho, Cinira Zenaide 
e Terezinha Moreno

Missa para Wilson 
O DEPUTADO Wilson Leite Braga, que aniversaria 

amanhã, comemora a data com uma Missa de Ação de 
Graças, a ser celebrada pelo padre José Carlos Serafim, na 
Igreja de Nossa Senhora de Fátima.

Será amanhã, às 18h, onde ele convida amigos e 
parentes para compartilhar desse momento especial em 
sua vida.

   Alguns dos novos edifícios da cidade de São Paulo estão sendo construídos 
com escadas com controlador de perdas de calorias. Para os adeptos da vida saudável, 
uma boa já começar de casa o cooper diário enfrentando uma boa escada!

FOTO: Goretti Zenaide

Carla Bezerra, que já está circulando socialmente após cirurgia 
de vesícula, e Socorro Brito, que está com promoções na Dress

Niele Gusmão e seu sobrinho Aucélio Gusmão

FOTO:Goretti Zenaide

Varas do Trabalho
COMEMORARAM  24 anos de instaladas no últi-

mo domingo as Terceira e Quarta Varas do Trabalho de 
João Pessoa, criadas na gestão do então presidente 
do TRT/PB, juiz Geraldo Teixeira de Carvalho.

A 3a Vara teve como primeiro presidente o juiz 
Raimundo de Oliveira e hoje é comandada pela juíza 
Herminegilda Leite Machado. Já a 4a Vara, teve como 
primeira presidente a juíza Ana Maria Madruga e hoje 
tem como titular a juíza Mirtes Takeko Shimanoe.

Caminhos do Frio
COMEÇA NO PRÓXIMO dia 22 e vai até primeiro de 

setembro a Rota Cultural Caminhos do Frio versão 2013.
O evento, promovido pelo Governo do Estado através 

da Secretaria de Cultura e da PBTur, acontece nas cidades 
de Bananeiras, Areia, Serraria, Pilões, Alagoa Nova e Alagoa 
Grande, com grandes atrações nacionais como Guilherme 
Arantes, Zélia Ducan, Zizi Possi, Geraldo Azevedo, Santana, 
Lenine, entre outras.

Médicos
O HOSPITAL Uni-

med João Pessoa vai 
contratar 22 médicos 
para reforçar a equipe 
de plantonistas e assim 
melhorar o atendimento.

A Comissão Sele-
cionadora está avaliando 
os candidatos que foram 
inscritos para trabalharem 
no Pronto Atendimento, 
no Centro de Diagnóstico 
por Imagem e nas Unida-
des de Terapia Intensiva 
e também nas unidades 
de internação. O serviço 
de SOS Uti Móvel tam-
bém ganhará seis novos 
médicos.
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Benita Oliveira e a aniversariante de hoje, Maria José Oliveira Xavier

Arte e museus
OS ALUNOS do curso Desvendando a Arte e Museus, 

ministrado pela professora Zarinha vão ter a oportunidade 
de conhecer, a partir de agosto, as obras dos pintores El 
Greco, Caravaggio, Rembrandt e Vermeer.

A professora e seu marido, Francisco Fernandes desem-
barcam esta semana em Paris, França, para nova garimpagem 
sobre essas obras, que serão repassadas para seus alunos 
no Zarinha Centro de Cultura, localizado no bairro de Tambaú.

   A banda de forró Kero Colo está gravando seu terceiro CD com músicas 
inéditas, em comemoração ao seu segundo ano de atividades. O lançamento será 
neste sábado, na boite da Caixa, no Altiplano Cabo Branco, a partir das 20h. Contatos 
para shows com Ailton pelo telefone (83) 8860-6501 e 9931-7189.

Filosofia indiana
NO AUDITÓRIO da Pós Graduação em Odonto-

logia da Universidade Federal da Paraíba, começa no 
próximo dia 6 de agosto o Curso de Autoconhecimento 
e Espiritualidade Segundo o Bhagavad Gita.

Trata-se de um texto religioso hindu, onde são 
destacados pontos importantes da filosofia indiana. 
Maiores informações poderão ser obtidas através do 
telefone (83) 9951-9859.

O ESCRITOR e his-
toriador Itapuan Bôtto 
Targino é candidato à vaga 
na Academia Paraibana de 
Letras, na vaga por conta 
do falecimento do Cônego 
Eurivaldo Caldas Tavares 
ocorrido no mês passado.
Itapuan, que já faz parte 
do Instituto Histórico e 
Geográfico Paraibano, é 
autor de vários livros.

Imortalidade
A FAMOSA camisa 

usada pelo jogador Hulk no 
jogo da Seleção Brasileira na 
Copa das Confederações, 
autografada por todos 
os jogadores e pelo téc-
nico Felipão, foi doada à 
Paróquia de Nossa Senho-
ra de Nazaré, no Bessa. O 
pároco, monsenhor João 
Eudes, está decidindo se 
vai rifar ou leiloar o mimo.

A camisa de Hulk

   A empresária Norma Pedrosa se prepara para viajar na próxima semana para 
Belo Horizonte e São Paulo, de onde trará novidades para apresentar no mini desfile do 
encontro do Clube Amigas Para Sempre que vai acontecer no próximo dia 29.
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Entidades chamam de 
eleitoreiras medidas
de Dilma para a saúde

Página 14

O Binário de Bayeux, 
que já funciona de forma 
experimental, deve ter suas 
obras concluídas até o final 
do mês de julho. Todos os 
dias, aproximadamente 50 
mil veículos passarão pelo 
local. A obra deve beneficiar 
pelo menos 300 mil pessoas. 
Foram investidos R$ 10,5 
milhões na obra, sendo R$ 4 
milhões em indenizações de 
desapropriação de imóveis.

De acordo com o di-
retor-superintendente do 
Departamento de Estradas 
de Rodagens (DER), Carlos 
Pereira de Carvalho e Sil-
va, falta apenas terminar a 
sinalização e ligar a ilumi-
nação para que a obra seja 

13

Obra vai facilitar
o tráfego diário
de 50 mil veículos

Binário deve ser entregue este mês
bayEux

LidianeGonçalves
lidianevgn@gmail.com

dada como concluída. “Para 
a sinalização, dependemos 
da chuva, pois só podemos 
finalizar com o tempo bom. 
Quanto à iluminação, já fi-
zemos o pedido à Energisa, 
mas só devemos ligar no dia 
da inauguração”, disse.

Carlos Pereira disse ain-
da que mesmo sem estar ter-
minada, a obra já está sendo 
usada de forma experimen-
tal pelos aproximadamente 
50 mil veículos que passam 
diariamente. “Os veículos 
vão pela Avenida Liberdade 
e voltam pela Avenida Elvi-
ra Marsicano. Mesmo antes 
do binários, já passava essa 
quantidade de carro, o que 
muda é a diminuição no 
tempo que o veículo vai le-
var para passar por Bayeux. 
Antes, se um carro quebras-
se, era a maior confusão no 
trânsito, quando o ônibus 
parava para os passageiros, 
parava tudo. Agora a reali-

dade é outra. Estamos be-
neficiando mais de 300 mil 
pessoas”, disse.

O diretor lembrou que 
esta obra faz parte de um 
conjunto de obras viárias 
que está mudando e me-
lhorando o trânsito em vá-
rias cidades. “Essa obra não 
beneficia só as pessoas de 
Bayeux, mas todos que mo-
ram na Grande João Pessoa 
e em cidades como Sapé e 
Cruz do Espírito Santo. Além 
disso, entregamos a Ponte 
da Batalha e o governador 
anunciou a restauração da 
PB-004, no trecho entre as 
cidades de Bayeux e Sapé”, 
comentou.

Serão 40 km recupe-
rados na rodovia PB-004, 
começando no binário de 
Bayeux, passando por Santa 
Rita, Cruz do Espírito Santo 
e Sapé, encontrando com 
um trecho já revitalizado 
que vai até Guarabira.

FOTO: Hebert Clemente

Restauração do acesso em Bayeux está quase concluída e beneficiará cerca de 300 mil pessoas

O excesso de passageiros e de peso 
pode ter sido a causa que deixou sete pes-
soas, entre elas uma mulher grávida, presas 
em um elevador de um prédio no Edifício 
Quadramares, Rua Mar do Bering, bairro 
de Intermares, Cabedelo. O Corpo de Bom-
beiros compareceu ao local e cerca de 45 
minutos depois conseguiu abrir a porta do 
elevador e retirar as pessoas.

O caso aconteceu por volta das 4h30 
do último domingo. Segundo  o tenente 
Walter Paulo da Costa, da Companhia dos 
Bombeiros de Cabedelo e que comandou 
a operação de resgate das pessoas presas 
no elevador, ao chegarmos no edifício, um 
rapaz mostrou o andar. As sete pessoas 
estavam presas no elevador social que dá 
acesso direto aos apartamentos.

O porteiro e o síndico não se encontra-

vam no prédio e a guarita estava fechada. 
A casa de máquinas dos elevadores, que 
fica no alto do fosso, também se encontra-
va fechada.

Enquanto era realizado o procedimen-
to para abertura da porta do elevador, o 
sargento Silva Júnior falava ao telefone 
com as pessoas presas com o objetivo de 
tranquilizá-las. Duas das mulheres estavam 
desmaiadas, sendo retiradas e acomoda-
das nos sofás do apartamento da família. 
Elas foram ventiladas para que tornassem 
à consciência. 

O Corpo de Bombeiros acredita que 
o elevador parou por conta do sistema de 
segurança dos freios, por excesso de peso, 
visto que o limite máximo é de seis pessoas 
ou 420kg. E neste caso da ocorrência, havia 
sete pessoas adultas. 

Sete pessoas ficam presas em 
elevador por quase uma hora

rEsgatE

O tempo continuará nu-
blado e com chuvas no dia de 
hoje, principalmente na fai-
xa litorânea do Estado, bem 
como nas regiões do Agreste 
e Brejo. Esta é a previsão da 
Agência Executiva de Gestão 
das Águas do Estado da Pa-
raíba (Aesa), segundo a qual 
a nebulosidade permanecerá 
durante toda a semana, mas a 
chuva tende a reduzir, poden-
do ocorrer algum dia com sol. 
Na madrugada de ontem, das 
269 estações monitoradas, 
João Pessoa/DFAARA foi a 
que registrou o maior volume 
de chuvas: 1.0 mm.

De acordo com a Aesa, 
hoje o céu estará parcial-
mente encoberto a encober-
to com chuvas nas regiões do 
Litoral, Brejo e Agreste, en-
quanto no Cariri, Curimataú, 
Sertão e Alto Sertão haverá 
sol com variação de nuvens. 
No Litoral, a temperatura vai 
variar de 21° a 29°; no Brejo, 
a mínima ficará em 17° e a 
máxima em 26°; no Agreste, 
a temperatura ficará entre 
18° e 27°; Cariri/Curimataú, 
de 16° a 30°; no Sertão e Alto 
Sertão, de 21° a 34°.

A meteorologista Mar-
le Bandeira explicou que a 
temperatura deverá baixar 
um pouco mais até o final de 
agosto, considerado o mês 

mais frio do ano. “É normal 
sentirmos frio nesta época 
do ano, porque estamos no 
período de inverno e as tem-
peraturas ficam mais ame-
nas”, esclareceu.

Segundo ela, o dia mais 
frio deste ano na Paraíba foi 
o último dia 11, sendo que 
Sumé foi o município que re-
gistrou a temperatura mais 
baixa: 11.7°. Na madrugada 
de ontem, os termômetros de 
Campina Grande e Monteiro 
registraram 17.9°; e em João 
Pessoa, 21,6°. Para o mês de 
agosto, a previsão é de que 
as madrugadas na região do 
Brejo cheguem a registrar 
14°C, enquanto no Agreste 
não deverá passar dos 16°C.

Semana continuará nublada, 
mas chuva tende a diminuir

PrEvisão Da aEsa

Cleane Costa
cleanec@gmail.com



UNIÃO  A João Pessoa, Paraíba - QUARTA-FEIRA, 17 de julho de 2013

Médicos chamam de “eleitoreiras”
medidas de Dilma para a saúde
Entidades consideram que 
a Paraíba tem número
suficiente de profissionais

Os médicos da Paraíba 
são contra o Programa Mais 
Médicos, do Governo Federal, 
que deve trazer para o país 
médicos sem o exame de re-
validação do diploma. Eles 
também se dizem contra o au-
mento de duração do curso de 
Medicina, que vai obrigar os 
recém-formados a servirem 
dois anos no SUS. Para eles, 
essas medidas são "autoritá-
rias, anti-inconstitucionais, 
eleitoreiras e estão mutilando 
o projeto de lei de Medicina 
no país". Para tentar reverter 
a situação, eles vão fazer mo-
bilizações, convidar os parla-
mentares da Paraíba a expor a 
situação e lutar junto aos sin-
dicatos dos médicos em todo o 
Brasil. “Estão querendo jogar 
a culpa do caos da saúde do 
Brasil nos médicos, mas o pro-
blema é a falta de infraestrutu-
ra. A importação de médicos 
não vai resolver a situação”, 
disse o presidente do Conse-
lho Regional de Medicina-PB, 
João Medeiros.

A insatisfação dos mé-
dicos da Paraíba quanto às 
medidas tomadas pelo Gover-
no Federal foram o principal 
tema de uma coletiva realiza-
da ontem pela manhã no Con-
selho Regional de Medicina, 
no centro da capital. Participa-
ram da coletiva o presidente 
do CRM-PB, João Medeiros, 
Antônio de Pádua, represen-
tando o Sindicato dos Médi-
cos, José Eymar, presidente da 
Academia Paraibana de Medi-

cina e Otávio Sérgio, represen-
tando a Associação Médica da 
Paraíba.

 O presidente do CRM-
-PB esclareceu que a Paraíba 
tem atualmente mais de 5 mil 
médicos e que esse número é 
suficiente para atender a po-
pulação do Estado, no entan-
to, existe uma distribuição 
desigual, uma vez que 60% 
se concentra em João Pessoa 
e 20% em Campina Grande. 
“Reconheço que há carência 
de médicos em determina-
dos municípios por falta de 
políticas públicas e de condi-
ções de trabalho que levem o 
médico para as cidades mais 
distantes da capital”, disse 
João Medeiros.

Ele disse que para que os 
médicos trabalhem nas cida-
des do interior, necessitam de 
boas condições de trabalho e 
boa estrutura física, como de 
laboratório, serviço de ima-
gem, um bom apoio dos de-
mais profissionais da área de 
saúde, "Porque o médico sozi-
nho não faz muita coisa. Então 
é necessário o apoio de enfer-
meiros, psicólogos, terapeutas 
e condições de trabalho ade-
quadas". Medeiros enfatizou 
que os médicos não visam 
só altos salários, mas sim um 
centro de referência e medica-
mentos para seus pacientes.

Para Medeiros, o governo 
Dilma tem tomado medidas 
antidemocráticas. "Quando 
nós dizemos que queremos o 
revalida, queremos proteger 
a população, queremos que 
venham para o país médicos 
qualificados, de qualquer parte 
do mundo, porque os médicos 
brasileiros que querem traba-
lhar no exterior passam pelo 
exame de validação", revelou.

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

José Alves
zavieira2@gmail.com

Pesquisa revela 
queda de 12,3% 
no preço de
frutas e legumes

Os preços dos hortifru-
tigranjeiros em João Pessoa 
tiveram uma queda acentu-
ada de 12,3% em relação ao 
mês de abril. Esta é a prin-
cipal constatação de nova 
pesquisa de preços realiza-
da pelo Procon-JP nos dias 
10,12 e 15 de julho em nove 
supermercados da capital.

O Procon-JP pesqui-
sou os preços de 25 produ-
tos e a menor variação foi 
encontrada na beterraba 
(34,4%). A maior variação 
é da alface crespa comum 
(194,9%). Conforme a pes-
quisa, todos os 25 itens po-
dem ser comprados de uma 
vez a R$ 80,51. Em abril, os 
mesmos produtos eram en-
contrados, em média, por 
R$ 90,41.

Nesta nova pesqui-
sa, o Procon-JP calculou, 
também, a média dos pre-
ços dos 25 produtos. Pela 
média, o maior preço é do 
inhame, em torno de R$ 
6,05. A menor média de 
preços é da melancia, em 
torno de R$ 1,28.

A média de preços do 
tomate, por exemplo, chega 
a R$ 2,95. O produto pode 
ser encontrado por R$ 1,99 
e R$ 4,99, com variação de 
150,8%. A laranja pêra tem 
variação de 133,7%, com o 
produto tendo preços de R$ 
0,98 a R$ 2,29.

Relação
O Procon pesquisou 

os preços dos seguintes 
produtos: tomate, pimen-
tão verde, cebola branca, 
cenoura, batata inglesa, 
batata doce, alface crespa 
comum, laranja pêra, bana-
na prata, banana pacovan, 
mamão formosa, abacaxi, 
limão tahiti, maracujá, me-
lancia, inhame, macaxeira, 
beterraba, cará, jerimum 
(abobora), repolho verde, 
maçã nacional, pepino, be-
rinjela e goiaba.

Os supermercados que 
receberam a pesquisa fo-
ram: Latorre (Torre), San-
tiago (Torre), Pão de Açúcar 
(Manaíra), Manaíra (Mana-
íra), Carrefour (Bessa), Ex-
tra (Epitácio Pessoa), Hiper 
Bompreço (Bessa), Bemais 
(Bancários) e Super Box 
Brasil (Bessa).

A pesquisa completa 
está no site http://www.jo-
aopessoa.pb.gov.br.

Depois de prender, no início 
desta semana, um trio acusado 
de praticar estelionato na agên-
cia do Bradesco de Cajazeiras, 
o Serviço de Inteligência do 6º 
Batalhão de Polícia Militar tra-
balha com a possibilidade de 
envolvimento de um quarto 
membro da quadrilha que, pe-

las informações, estava agindo 
na Paraíba, há alguns dias, pra-
ticando esse tipo de delito.

Já foram presos três sus-
peitos: o aposentado Luciano 
Oliveira Canuto, de 70 anos, 
quando tentava fazer um em-
préstimo de R$ 7.500,00 na 
agência do Bradesco, com a 

identidade falsa em nome de 
Orlando Alves de Medeiros, na-
tural de São Mamede, e mais 
dois comparsas que estavam 
fora do banco, José Eudes dos 
Santos Fortela Júnior, 33 anos, 
e Luiz Silva Lima, 40 anos, am-
bos de Fortaleza. Os dois esta-
vam em carro modelo Citroen 

C4, cor preta e placa NQZ 6592, 
Caucaia, Ceará.

O Serviço de Inteligência 
da PM de Cajazeiras infor-
mou que vinha investigando 
o caso, há alguns dias, e que 
trabalha, agora, com infor-
mações para tentar localizar 
e prender o quarto acusado 

de pertencer a essa quadrilha. 
Todas as informações sobre a 
ação, segundo revela a polícia, 
estão sendo guardadas em si-
gilo para se chegar ao quarto 
acusado. Os três presos foram 
encaminhados à Delegacia de 
Polícia Civil para os procedi-
mentos de praxe.

Polícia investiga mais um suspeito de estelionato
fraudes em cajazeiras

De janeiro até junho des-
te ano, o Centro de Assistência 
Toxicológica (Ceatox) do Hos-
pital Universitário (HU) regis-
trou 938 casos de picadas de 
escorpião. Embora seja um nú-
mero alto, houve uma pequena 
redução nas notificações em 
relação ao mesmo período do 
ano passado, quando foram 
registrados 982 casos, ou seja, 
4,48%. Em contrapartida, o 
número de picadas de aranha 
cresceu 73%, com 26 casos em 
2012 contra 45 este ano.

Já os casos de picada de 
serpente, segundo os dados 
do Ceatox,  também sofreram 
redução de 11,86%, com 52 
casos no primeiro semestre 
deste ano contra 59 em igual 
período de 2012. 

A coordenadora do Cen-
tro de Assistência Toxico-
lógica (Ceatox) do Hospital 
Universitário (HU), Maria de 
Fátima Leandro Marques, 
explicou que na época das 
chuvas a tendência é que au-
mente o número de casos de 
picadas destes animais, tendo 
em vista que eles fogem dos 
ambientes alagados para os 
ambientes secos.

Por isso, ela recomenda 
que alguns cuidados para evi-
tar o ataque destes animais, 
como: limpar ao redor das 
casas, quintais, jardins, tam-
par ralos ao anoitecer, sacudir 
roupas e sapatos antes de usá-
-los, não andar descalço à noi-
te e observar onde pisa, não 
deixar roupas de cama e cor-
tinados arrastando no chão e 
eliminar os alimentos naturais 
deles, como baratas e grilos.

Mas, se apesar dos cuida-
dos, alguém for picado, Maria 
de Fátima orienta para ligar 
imediatamente para o Ceatox, 
a fim de receber informações 
sobre os primeiros socorros 
à vítima e para onde levá-la 
para atendimento. No caso de 
escorpião, aranha e serpente, 
o HU é o hospital de referên-
cia no atendimento. Crianças 
menores de 7 anos de idade e 
idosos são os grupos que me-
recem maiores cuidados.

Chuva aumenta risco de picadas
escorpião, aranha e serpente

Os médicos estão lutan-
do para derrubar a medida 
provisória do Governo Fe-
deral de duas maneiras: ju-
dicialmente e politicamente, 
atuando junto aos parlamen-
tares. “No Brasil, cerca de 20 
mil médicos são formados 
por ano e quando essas me-
didas começarem a surtir 
efeito, quantos profissionais 
já teremos formados até o 
ano de 2020?”, pergunta o 
presidente do CRM-PB.

No próximo dia 23, ha-
verá uma paralisação da ca-
tegoria em Brasília, mas, aqui 
na Paraíba, a classe médica 
ainda vai aguardar os desdo-
bramentos na capital federal 
para tomar uma atitude. 

Na Paraíba já foram in-
terditados pelo CRM-PB 120 
unidades de saúde por falta 
de infraestrutura, por não 
oferecerem condições mí-
nimas de trabalho. Segundo 
João Medeiros, essa é uma 
situação preocupante e cons-
trangedora, mas necessária 
porque, se não for assim, os 
gestores municipais não to-
mam providências. 

“No Brasil, os governan-
tes constróem um estádio de 
futebol orçado em R$ 800 
milhões em tempo recorde, 
mas não tomam nenhuma 
atitude com relação à saúde. 
O governo só toma medidas 
urgentes com a área de saú-
de quando a situação está 

caótica, quando a população 
vai às ruas para reclamar, 
mas esses problemas já vêm 
se arrastando há anos”, disse 
João Medeiros, anunciando 
que as entidades médicas 
estão abertas ao diálogo e 
com propostas que poderão 
contribuir com a melhoria da 
saúde no Brasil inteiro.

“O que falta para melho-
rar a saúde no Brasil é vonta-
de política. Nos últimos dois 
anos, R$ 18 bilhões deixaram 
de ser aplicados na saúde do 
país por falta de projetos. En-
tão o problema não é só falta 
de financiamento, mas sim 
gestão com os recursos pú-
blicos. É lamentável”, disse o 
presidente do CRM-PB.

Categoria promete paralisação

saiba mais

O Centro de Assistência To-
xicológica do HU funciona 
24 horas por dia. O contato 
pode ser feito pelos telefo-
nes 3216-7007 / 3224-6688 
ou 0800-722-6001. 

O presidente do CRM-PB 
fez um diagnóstico da saúde 
no Estado da Paraíba e afir-
mou que a situação é crítica, 
com hospitais sucateados, 
falta de médicos, falta de 
equipamentos e superlota-
ções. “Os médicos não estão 
atrás de melhores salários 
porque se estivessem iriam 
trabalhar nas cidades mais 
distantes, recebendo salários 
melhores e fingindo que es-
tavam exercendo a Medicina. 
Mas o que a categoria quer 
é infraestrutura e melhores 
condições de trabalho”, disse 
Antônio de Pádua, anuncian-
do que em João Pessoa serão 
criados 120 novos leitos e 
que essa é uma boa notícia 
para a população, mas ainda 
existem muitos hospitais no 
Sertão da Paraíba com mui-
tas deficiências, a exemplo 

do hospital de Patos.
Sobre a possível che-

gada dos médicos cubanos 
ao país, João Medeiros disse 
que Cuba prepara os médi-
cos como moeda de divisas, 
e informou que eles viriam 
através de convênio. Caso 
venham, os médicos cubados 
vão receber um salário de 
R$ 8 mil, mas ficarão apenas 
com R$ 1,5 mil e o restante 
do dinheiro vai para o gover-
no cubano. Ele revelou que 
em Cuba os médicos rece-
bem em torno de 40 dólares 
e, vindo para o Brasil para 
receberem R$ 1,5 mil, vão 
se sentir bem remunerados. 
“Somos a favor que os mé-
dicos venham de Cuba ou da 
Europa, mas por conta pró-
pria sem convênios, mas to-
dos passando pelo revalida”, 
afirmou.

Cubanos seriam “moeda”

Foto: Evandro Pereira

Representantes do CRM, sindicato, Associação Médica e Academia Paraibana de Medicina concederam coletiva
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Pela cidade

Ontem, a secretária de Saúde do Município, 
Lúcia Derks, reconheceu o problema e afirmou 
que a maternidade sofre com uma sobrecarga de 
demanda, já que atende também, segundo ela, 
mulheres do compartimento da Borborema e ci-
dades circunvizinhas.

l Reação

O vereador Miguel Rodrigues (PPS) afirmou ontem que 
“vibrou” com o malfadado desfecho da fusão do seu partido 
com o PMN, o que resultaria no surgimento de legenda 
denominada Mobilização Democrática, fusão que acabou 
sendo abortada pelas siglas.

l VibRação e lamento

“Confesso que vibrei muito com essa informação, até 
porque os partidos têm ideologias políticas diferentes”, 
argumentou Miguel. Já Galego do Leite, do PMN, afirma 
lamentar o insucesso da fusão das duas legendas, que,  
segundo ele, criaria uma força expressiva.

Compromisso
 

Fala da deputada federal Nilda Gondim, presidente do 
PMDB de Campina, reproduzida por ela no Twitter: “O PMDB é 
um partido comprometido e sintonizado com os movimentos 
sociais, com as manifestações espontâneas, legítimas e justas 
da sociedade”.

Juventude

Dada a largada para a Semana Missionária, período de 
preparação para a Jornada Mundial da Juventude (JMJ), os jovens 
de Campina Grande já tem inúmeras atividades até a chegada 
do grande dia. A programação contará com missas, cânticos, 
adorações, vigílias e louvores em uma preparação espiritual.

evangelizando

Na próxima sexta-feira, 19, os jovens estarão realizando 
atividades em hospitais, casas de reabilitação e abrigos. No 
sábado (20), será realizado um almoço comunitário e uma 
missa de encerramento e envio dos peregrinos na Paróquia do 
Sagrado Coração de Jesus, no bairro do Catolé, às 15h. Após a 
missa, os jovens sairão em caminhada até o Parque do Povo, 
onde serão realizados shows culturais e de evangelização.

ProJovem

Começa na próxima quarta-feira as matrículas para o 
ProJovem Urbano em Campina Grande. Estão sendo oferecidas 
600 vagas em todos os núcleos de funcionamento do projeto. 
O ProJovem Urbano é um programa do governo que visa dar 
oportunidade para quem não terminou os estudos com uma 
bolsa de R$ 100 por mês para participar do curso que tem 
duração de 18 meses.

Pré-requisitos

Para se matricular, o interessado precisa ter entre 18 
e 29 anos, saber ler e escrever, e não ter concluído o Ensino 
Fundamental. No ato da matrícula, é exigida a cópia da 
Certidão de Nascimento ou Casamento; RG; CPF; comprovante 
de residência; duas fotos 3x4; Histórico Escolar ou Declaração. 
O início das aulas está previsto para o dia 5 de agosto.

Duplicação

O prefeito em exercício de Campina Grande, Ronaldo 
Cunha Lima Filho, visitou as obras de duplicação da Avenida 
Argemiro de Figueiredo, ontem, acompanhado do secretário 
André Agra. O serviço foi paralisado na gestão Veneziano II e 
retomado no início do ano.

Sindicância

Mesmo de licença, o prefeito Romero Rodrigues 
anunciou a determinação para que seja instalada uma 
comissão a fim de realizar uma sindicância no Instituto 
de Saúde Elpídio de Almeida para apurar as denúncias de 
que mulheres estavam dando à luz nos corredores.

Demanda

Festival de inverno terá o cantor Lenine  
50 anoS Do teatRo muniCiPal

A programação oficial do 
evento será conhecida hoje 
no mini Teatro Paulo Pontes

Em entrevista coleti-
va marcada para logo mais, 
às 9h, no mini Teatro Paulo 
Pontes (anexo do Teatro Mu-
nicipal), será apresentada a 
programação oficial da 38ª 
edição do Festival de Inverno 
de Campina Grande (FICG).

Esse ano, o Festival vai 
comemorar os 50 anos do 
Teatro Municipal Severino 
Cabral e também o Jubileu de 
Ouro de atividades culturais 
da professora Eneida Agra 
Maracajá, presidente do Soli-
darium- Instituto de Cultura, 
Arte e Cidadania, realizador 
do evento.

Myrna Agra Maracajá, 
responsável pela Mostra de 
Dança; Saulo Queiroz, orga-
nizador da Mostra de Teatro; 
Mauro Araújo, da Mostra de 
Cultura Popular; Romero 
Damião, responsável pela 
Mostra de Música, além de 
Eneida Agra Maracajá conce-
derão entrevista coletiva.

Phillipy Costa
Especial para A União

Mais de 500 artistas vão 
se apresentar em espetácu-
los de música, teatro e dan-
ça. Contando com o apoio 
da Prefeitura de Campina 
Grande, o evento oferece ati-
vidades gratuitas ou a preços 
populares, distribuídas por 
vários pontos da cidade. 

Os palcos da edição 
2013 do FICG serão o Teatro 
Municipal, Teatro da Facisa 
e a Praça da Bandeira. Além 
de shows, oficinas de dança e 
teatro serão disponibilizadas 
para a população.

Dentro das mostras or-
ganizadas para o Festival, 
os destaques na música são 
os cantores Lenine, que se 
apresenta no dia 30, e Antô-
nio Barros. Já na dança, está 
agendado um pout-porri 
com grupos de danças típicas 
na Mostra de Cultura Popu-
lar, além da apresentação do 
bailarino Carlinhos de Jesus 
e Cia de Dança Focus, do Rio 
de Janeiro.

No teatro o destaque é 
para o Grupo Galpão, um dos 
grupos que mais circulam 
o país, também se apresen-
tando em outros países da 
Europa, nos Estados Unidos, 
Canadá, América Latina e a 

única companhia brasileira 
de teatro a se apresentar no 
Globe Theatre, mais conheci-
do como Teatro Shakespeare, 
em Londres.

As atrações locais também 
receberão grande prestígio na 

programação do 38º Festival 
de Inverno de Campina. Nomes 
como Eloísa Olinto, Cabruêra e 
Granphone Vancouver vão fa-
zer parte da programação rea-
lizada na Praça da Bandeira, no 
centro da cidade. 

Apicultores na expecta-
tiva, prontos para uma nova 
fase da produção de mel, em 
São José dos Ramos, a 59 km 
de João Pessoa. Nesse fim  de 
semana, foi concluída a Casa 
de Mel, que vai possibilitar o 
aumento da produção. Antes, 
manualmente, eram produzi-
das mil toneladas do produto 
a cada ano. Agora, a previsão 
é que esse número triplique.

“Com a unidade de ex-
tração de mel, vamos profis-
sionalizar o nosso trabalho e 
produzir ainda mais”, disse o 
apicultor, Robson Moreira, um 
dos beneficiados. Ele mora com 
a mulher e um filho de dois 
anos na zona rural da cidade. 

“Quero oferecer melhores con-
dições de vida para a minha 
família e acredito que, agora, 
vou conseguir”.

Cerca de 20 famílias vão 
ser beneficiadas, inicialmente, 
com a unidade de extração de 
mel. Além da construção da 
casa, foram adquiridos qua-
tro decantadores, centrífuga, 
mesa para coar o mel, penei-
ra, vestimenta e 100 colmeias, 
com um investimento de R$ 
75 mil, liberado pelo Governo 
do Estado, por meio do Pro-
jeto Cooperar.

“Com essa unidade, os api-
cultores de São José dos Ra-
mos vão poder comercializar 
o mel com selo de qualidade”, 

explicou o gestor do Cooperar, 
Roberto Vital. “Dessa forma, 
a produção pode chegar aos 
supermercados, escolas e out-
ros estabelecimentos, além de 
integrar programas sociais, 
como o PAA (Programa de 
Aquisição de Alimentos), at-
endendo a todos os requisitos 
necessários”, completou.

Para o apicultor Robson, 
esse é o objetivo das famíli-
as produtoras de mel. Estru-
turar, cada vez mais, o tra-
balho local e contribuir para 
que a região consuma mais 
o produto. “Queremos ver o 
mel de São José dos Ramos 
ultrapassar as divisas do Es-
tado”.

Governo incentiva a produção de mel
São JoSé DoS RamoS

O 4º Seminário do Ga-
rimpeiro será no dia 20, em 
Picuí (PB), e vai discutir temas 
como gestão e organização 
dessa atividade econômica 
importante para os dois esta-
dos.

Novos conhecimentos 
sobre gestão de negócios se-
rão passados a garimpeiros 
paraibanos e do Rio Grande 
do Norte. Cerca de 300 pro-
dutores de pedras semipre-
ciosas se encontrarão no 4º 
Seminário no Dia Nacional 
do Garimpeiro, neste sába-
do (20), na Escola Ana Maria 
Gomes, na cidade de Picuí, 
no Curimataú da Paraíba. A 
cerâmica vermelha também 
será discutida, já que a fa-
bricação de telhas e tijolos é 
uma das atividades minerais 
fortes dos dois estados. 

O Sebrae Paraíba desen-
volve um trabalho de organi-
zação desse setor econômico 
há quatro anos. Durante esse 
período, sete cooperativas de 
garimpo foram criadas para 
facilitar o trabalho coletivo. 
Segundo o gestor do projeto 
de Minérios do Sebrae Paraí-
ba, Marcos Magalhães, as co-
operativas hoje agregam 600 
produtores. Durante o even-
to duas palestras mostram 
casos de cooperativismo que 
poderão servir de exemplo 
para os paraibanos.

“As palestras foram es-
colhidas para dar mais visão 
do que é um cooperativismo 
funcional e perfeitamen-
te aplicável no Curimataú 
e Seridó. São pessoas que 
dirigem cooperativas de ce-
râmica vermelha de Santa 

Catarina e sabem manter um 
negócio de minérios. É um 
exemplo de gestão a forma 
como eles trabalham. Os coo-
perados da Paraíba precisam 
desses conhecimentos. Tem 
que ter gestão, se não eles 
não conseguem bons resul-
tados”, explicou.

A ideia do Seminário 
partiu dessa nova perspecti-
va de mercado, de ter gente 
mais informada produzindo, 
principalmente para conso-
lidar as práticas de autos-
sustentabilidade. Haverá a 
explanação do Departamen-
to Nacional da Produção Mi-
neral (DNPM), que tem um 
projeto que classifica todos 
os tipos de minerais.

“Um dos palestrantes, 
Isaldir Antônio, vem trazer a 
experiência dele numa ges-

tão cooperada de uma cida-
de com seis mil habitantes 
que possui quase um terço 
dessa população nos miné-
rios. A cidade é Ametista do 
Sul (RS), que tem atualmente 
1400 cooperados e ainda de-
senvolve um trabalho de tu-
rismo atrelado à mineração”, 
comentou o gestor.

O Seminário é itineran-
te e já passou pelas cidades 
de Pedra Lavrada, no Curi-
mataú, Junco do Seridó e 
Várzea, no Sertão. Desta vez, 
Picuí foi escolhida porque 
já tem curso de Tecnólogo 
de Mineração e de Geologia 
(IFPB). O evento é realiza-
do pela Companhia de De-
senvolvimento de Recursos 
Minerais (CDRM), Sudema e 
Sebrae. Recebe apoio dos mi-
nistérios de Minas e Energia, 

Seminário do garimpeiro vai reunir 300 
mineradores dos estados da PB e RN

Lenine será uma das atrações do Festival no dia 30 deste mês

FoTo: Divulgação



João Pessoa > Paraíba > quarta-feira, 17 de julho de 2013Publicidade
16 A UNIÃO 



Assembleia volta, mas só vota hoje
DEPOIS DO RECESSO
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Justiça ameaça sequestrar
recursos de prefeitura que 
não pagar precatórios
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Após quase um mês de 
férias graças ao recesso pro-
longado, menos da metade 
dos 36 deputados estaduais 
retomaram ontem os traba-
lhos de plenário. Pela manhã, 
a Comissão de Constituição e 
Justiça apreciou quatro pro-
jetos de lei, mas apenas um 
deles foi aprovado e deve 
entrar na pauta para a vota-
ção de hoje. Houve ainda um 
arquivamento e dois pedidos 
de vistas.

O único projeto aprova-
do foi o de autoria do deputa-
do Janduhy Carneiro (PEN), 
que institui o Dia Estadual do 
Contador Público. Na mensa-
gem nº 13 do governador do 
Estado, houve mais um pe-
dido de vistas, dessa vez do 
próprio relator, o deputado 
Jutay Meneses (PRB). 

O projeto trata de mu-
danças na forma dos pa-
gamentos de pensão para 
cônjuges e ex-cônjuges de 
segurados da Paraíba Previ-
dência (PBPrev) e também 
solicita alteração para o dia 
limite de repasse para a ins-
tituição.

Essa mensagem do Go-
verno do Estado pretende 
corrigir alguns pontos do 
texto da Lei 7.517, de 30 de 
dezembro de 2003, que dis-
põe sobre a criação da PB-
Prev e institui a previdência 
dos servidores do Estado. 
Do jeito que está existe uma 
incoerência, por exemplo, na 
questão dos pensionistas. 

Um segurado que tenha 
cônjuge e ex-cônjuge recebe 
R$ 1 mil por mês de venci-
mentos e paga pensão alimen-

tícia de 20% (R$ 200) para sua 
ex-cônjuge, após a sua morte a 
PBPrev passa a pagar R$ 500 
para cada uma, mesmo não 
havendo filhos menores. Foi 
verificado, assim, que na mor-
te do servidor havia benefício 
para a ex-cônjuge e prejuízo 
para a cônjuge.

A matéria está pendente 
na CCJ há mais de um mês, 
pois antes do recesso parla-
mentar houve um pedido de 
vistas da deputada Olenka 
Maranhão(PMDB). Segundo 
o relator, o projeto deve ser 
votado pela comissão na pró-
xima semana. 

“Não podemos impedir 
que seja solicitada a retirada 
de pauta quando há prazo. 
Na próxima semana iremos 
verificar. Todos os técnicos 
estão debruçando (sic) a ma-
téria para dar um parecer 
mais claro a esse respeito”, 
justificou o deputado Jutay 
Meneses.

Durante a sessão ordi-
nária, também foram apre-
ciados 11 requerimentos, 
dois quais um foi aprovado. 
Os outros tiveram votação 
adiada  Na parte dos pronun-
ciamentos, a deputada Gil-
ma Germano (PPS) elogiou 
o Governo do Estado pelo 
anúncio dos projetos selecio-
nados para o Pacto pelo De-
senvolvimento Social. Segun-
do ela, o Pacto atende todos 
os municípios, independente 
de segmento político.

Outro tema aborda-
do pelos deputados Carlos 
Dunga (PTB), Daniela Ribei-
ro (PP), Hervázio Bezerra 
(PSDB) e Edmilson Soares 
(PSB) foi relacionado à onda 
de protestos que tomou con-
ta das do país. 

Segundo os parlamen-
tares, as manifestações são 
um recado da população bra-
sileira para a classe política 
em geral.

CCJ já fez a primeira reunião 
com 4 projetos em pauta, 
mas só um foi aprovado

Felipe Gesteira
Especial para A União

O Tribunal de Con-
tas da Paraíba se reú-
ne hoje a partir das 9h, 
para julgar, entre outros 
processos, os das contas 
anuais oriundas de sete 
Prefeituras e quatro Câ-
maras de Vereadores.

Terão suas presta-
ções de contas examina-
das pelo TCE os ex-pre-
feitos de Sousa (Fábio 
Tyrone Braga de Oliveira, 
exercício de 2010), Cuite-
gi (Ednaldo Paulo Lino, 
2011), Serra da Raiz (Luiz 
Gonzaga Bezerra Duar-
te, 2011) e Lucena (Anto-
nio Mendonça Monteiro 
Júnior, 2011).

Também, os atuais 
prefeitos de Olho D’água 
(Francisco de Assis Car-
valho), Araruna (Wil-
ma Targino Maranhão) 
e Pilar (Virgínia Maria 
Peixoto Velloso Borges 
Ribeiro), os dois primei-
ros processos referentes 

ao exercício de 2011 e, 
este último, ao de 2010. 
As Câmaras Municipais 
com prestações anuais 
de contas na pauta do 
Tribunal são as de Casse-
rengue e Sossego (exer-
cício de 2011), Malta e 
Lastro (2012).

Na mesma sessão 
plenária ocorrerá a aná-
lise das contas oriundas 
da Secretaria de Estado 
da Receita (2010 e 2011) 
e da Agência Estadual 
de Vigilância Sanitária 
(2012). 

Retorna à pauta de 
julgamentos o processo, 
sob relatoria do conse-
lheiro Umberto Porto, 
decorrente de inspeção 
especial para exame da 
permuta do terreno da 
Academia de Polícia e 
que, na semana passa-
da, teve pedido de vista 
do também conselheiro 
Fernando Catão. 

TC julga contas de
7 prefeituras hoje  

IMPROBIDADE

O presidente do Tribunal 
Regional Eleitoral, desem-
bargador Marcos Cavalcanti 
de Albuquerque, empossa na 
sessão ordinária de amanhã, 
às 14h, dois novos juízes subs-
titutos. Os magistrados José 
Guedes Cavalcanti Neto e An-
tonieta Lúcia Maroja Arcover-
de Nóbrega permanecerão no 
cargo por um biênio, prorro-
gável por mais dois anos.

Conforme prevê o regi-
mento interno do TRE, em 
seu art. 5º, §1º, os juízes 
substitutos devem assumir 
a titularidade da vaga duran-
te as durante as licenças ou 
férias individuais dos juízes 
efetivos, bem como no caso 
de vacância do cargo, ocasião 
em que se obedecerá o crité-

rio de antiguidade, de acordo 
com a classe (juiz federal, de-
sembargador, juiz estadual 
ou advogado).

Esta é a segunda fez que 
o juiz José Guedes Cavalcan-
ti Neto assume vaga no TRE. 
Na primeira vez, foi membro 
titular entre abril de 2004 a 
abril de 2006. Já a juíza An-
tonieta Lúcia Maroja Arco-
verde Nóbrega assume pela 
primeira vaga no TRE-PB.

José Guedes Cavalcanti 
Neto - Natural de Pirpirituba, 
José Guedes Cavalcanti Neto 
bacharelou-se em Direito 
pela Universidade Federal da 
Paraíba (UFPB), em 1983. 

Na Justiça Eleitoral ele 
sempre atuou como juiz elei-
toral nas Comarcas pelas quais 

passou, iniciando em 1987 na 
Comarca de Jacaraú, sendo re-
movido posteriormente para 
Belém, Areia, Santa Rita e Gua-
rabira. Em seguida foi promo-
vido para a 1ª Vara da Fazenda 
Pública de Campina Grande, 
sendo transferido para a 6ª 
Vara Cível da capital, na qual 
passou nove anos, quando foi 
removido para a 4ª Vara Crimi-
nal, onde permanece até hoje.

Antonieta Lúcia Maroja 
Arcoverde Nóbrega - Natural 
de João Pessoa, formou-se em 
Direito pelo Unipê, em 1995, 
e tem especialização em Di-
reito Processual Civil (Unipê), 
Penal e Criminologia (Fes-
mip) e está concluindo espe-
cialização em Direito Proces-
sual Penal, pela Esma.

Ingressou na magistra-
tura em 1998, iniciando na 
Comarca de Pocinhos, sendo 
removida para Remígio e, 
em seguida, promovida para 
o Juizado Especial Cível da 
Comarca de Sousa, acumu-
lando a 2ª Vara de Pombal; 
removida para o Juizado Es-
pecial Misto da Comarca de 
Guarabira; promovida para a 
1ª Vara Criminal de Campi-
na Grande; removida para a 
2ª Vara Mista de Santa Rita e 
atualmente titulariza o 2º Jui-
zado da Infância e Juventude 
da capital, por remoção. Ins-
talou o Juizado da Violência 
Doméstica e Familiar contra 
a Mulher da capital e foi Juíza 
Auxiliar da Corregedoria da 
Justiça no biênio 2009/2010.

Juízes substitutos tomam posse amanhã
NO TRE

O vereador Marinaldo 
Cardoso (PRB) afirmou on-
tem que considera “bom” 
o salário pago pela Câma-
ra Municipal de Campina 
Grande, mas garantiu que 
o subsídio não dá margem 
para poupança. Até dezem-
bro, os vereadores de Cam-
pina Grande recebiam R$ 
7.430,39, mas o valor foi re-
ajustado, no final da antiga 
legislatura e em benefício da 
atual, para R$ 12.025,25. 

“Primeiro, que o salário, 
com os descontos, não fica 
em R$ 12 mil, mas cerca de 
R$ 8 mil. Confesso que não é 
um mau salário. Agora, o ve-
reador que tem compromis-
so com a comunidade, que 
está nas bases trabalhando, 
correndo atrás, às vezes fica 
no vermelho. Mas, não es-
tou me queixando”, ponde-
rou. Além dos vencimentos, 
os vereadores campinenses 
recebem mais R$ 4,8 mil a 
título de verba de gabinete, 
para cobrir, principalmente, 
despesas com assessores. 

 Marinaldo, que é presi-
dente da Comissão Perma-
nente de Finanças, Orçamen-
to, Fiscalização Financeira e 
Controle da Câmara, exerce 
o mandato, como titular, pela 
segunda vez, além de ter pas-
sado pela Casa de Félix Araú-
jo em legislaturas anteriores 
na condição de suplente.

Ele afirma ser a favor da 
redução do período de reces-
so parlamentar. Atualmente, 
os vereadores de Campina 
Grande têm, somados, cerca 
de noventa dias de recesso 
por ano, contados os trinta 
dias entre junho e julho e os 
cerca de sessenta dias entre 
dezembro e fevereiro. 

Mas ele assegura que 
nem todos os parlamentares 
cruzam os braços durante o 
período. “Mesmo no recesso, 
eu não parei de trabalhar. Par-
ticipo de cinco conselhos na 
cidade e mesmo nesse perío-
do fico sem almoçar para par-
ticipar de reuniões”, lembrou.

O atual recesso, iniciado 
no dia 20 de junho, termina 
oficialmente no próximo dia 
20, um sábado, devendo o 
Legislativo Municipal voltar 

Vereador ganha mais de 12 mil, mas diz 
que, às vezes, também fica no vermelho 

Vereador Marinaldo defende a redução do período de recesso

Depois de um recesso prolongado, menos da metade dos 36 parlamentares apareceu para primeira sessão do segundo semestre

a se reunir, para a primeira 
sessão ordinária do segundo 
semestre, na próxima terça-
-feira, 23. Nesse período, os 
vereadores foram convoca-
dos três vezes para sessões 
extraordinárias, a primeira 
delas suspensa por determi-
nação da Justiça, porque Ro-
drigo Ramos (PMN), da opo-
sição, alegava não ter sido 
convocado oficialmente. 

Um fato curioso em rela-
ção aos atuais salários do Le-
gislativo Municipal é, que por 
pouco os atuais vereadores 
não ficaram com os valores an-
tigos, já que, em dezembro, o 
então prefeito Veneziano Vital 

do Rêgo não sancionou o rea-
juste que beneficiava também 
o novo prefeito e vice-prefeito. 

À época, Veneziano ale-
gou que não “se sentia à von-
tade” para sancionar o au-
mento. Contudo, valendo-se 
das prerrogativas do cargo, 
o presidente da Câmara, Nel-
son Gomes Filho, que hoje se 
mantém na função, promul-
gou o reajuste em favor dos 
parlamentares. O reajuste 
para o prefeito, vice-prefeito, 
além dos secretários munici-
pais foi votado e sancionado 
já este ano, através de projeto 
enviado pelo prefeito Rome-
ro Rodrigues.

FoTo: Assessoria da AL
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TJ ameaça punir prefeituras que 
se negarem a pagar precatórios
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Mais de 50 municípios já
tiveram recursos seques-
trados pelo Judiciário

zeeuflavio@gmail.com

Euflávio
Zé

O PMDB quer deixar o 
governo ou quer mais cargos?

Agora é lei

O governador Ricardo Coutinho (PSB) acaba de sancionar 
o projeto de lei de autoria da deputada Gilma Germano (PPS), 
que obriga a contratação de bombeiros civis por parte de 
estabelecimentos onde haja grande movimentação de pessoas. 
Aí se enquadram os shoppings centers, casas de shows e outras 
do tipo. 

A lei é a de número 10.038 e foi publicada no Diário Oficial 
no dia 10 deste mês e já está em vigor. 

“Esses ambientes onde se reúne muita gente têm que 
tomar providências para se evitar o que aconteceu na Boate Kiss, 
no Rio Grande do Sul”, diz a deputada Gilma Germano. 

Está aí uma lei que tem utilidade. 

Em Brasília

Os deputados Carlos Batinga (PSC), Assis Quintas (Democratas), 
e Gervásio Filho (PMDB) tiveram audiência ontem, em Brasília, com os 
ministros da Integração Nacional, Fernando Bezerra, e das Cidades, 
Aguinaldo Ribeiro, para acompanhar pleitos da Assembleia Legislativa da 
Paraíba , junto ao Governo Federal, nas áreas de convivência com a seca e 
mobilidade urbana.

O Governo Federal, com relação à seca, tem mais conversa do que ação.

No início eu pensei que fosse brincadeira, mas depois 
passei a enxergar a cena com mais cuidado: o PMDB 
amotinou-se depois das manifestações de rua no Brasil 
e parece estar querendo desembarcar do governo Dilma 
Rousseff, ou então age como está agindo para abocanhar 
mais cargos no governo da presidente do PT. 

O PMDB é assim: age com base na visão dos antigos 
caciques da política brasileira, principalmente depois que 
horda de gente como José Sarney, Renan Calheiros, Romero 
Jucá e outros passaram a ser peemedebistas de carteirinha. 
O velho Ulysses deve está se remexendo, esteja onde 
estiver.

Ontem, o senador Vital do Rêgo, presidente da 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania do Congresso 
Nacional, e um dos expoentes do PMDB, disse que o partido 
está pondo os cargos que ocupa no Governo Federal à 
disposição da presidente Dilma Rousseff. 

Segundo o senador paraibano, o gesto do partido vai 
facilitar a vida da presidente Dilma Rousseff, que deseja 
fazer uma reforma em sua administração, acabando com 
cargos e alguns ministérios. O Governo Federal possui 24 
ministérios, além de dez secretarias e cinco órgãos todos 
com status de ministério. 

Apesar de integrar a bancada governista no 
Congresso Nacional e ocupar a vice-presidência com Michel 
Temer, o  peemedebista defende a redução do número 
dos ministérios, e consequentemente, que a Presidência 
enxugue os gastos com a máquina pública.

Além dos 39 ministérios, o governo tem mais de 22 
mil cargos comissionados, e boa parte disso é ocupada 
por peemedebistas. O PMDB viu as manifestações de rua, 
observou a queda nas pesquisas da presidente Dilma e 
passa a ter uma postura diferente da que tinha há um mês, 
por exemplo. 

No dia 11 deste mês uma cena engraçada 
aconteceu, em Brasília. O senador Lindberg Farias estava 
instalando a Sub-Comissão de Assuntos Municipais e 
aproveitou a Marcha dos Prefeitos para convidá-los para a 
solenidade. 

Presidente do Senado, o senador Renan Calheiros 
apareceu no local de forma inesperada e foi chamado a 
discursar. Os presentes ficaram impressionados com o 
discurso de Renan contra o governo. 

Ele reclamou das taxas de juros, disse que o povo 
não aceitava a volta da inflação, disse que as ruas estavam 
acuando o governo, reclamou da truculência do PT e da 
polícia, cobrou diálogo da presidente com a classe política 
e por fim sapecou: “o governo não tem competência 
política”.

Quando foi chamado a discursar, disse o senador 
Aécio Neves disse: “Eu ia até falar, mas o senador Renan 
Calheiros tomou meu discurso. Renan esse discurso contra 
o governo é meu, é do meu partido, o PSDB”, disse Aécio. 
Renan soltou aquele sorriso amarelo. 

O Tribunal de Justiça já 
efetuou o sequestro de recur-
sos de 52 prefeituras e vai fazer 
o mesmo com todas as demais 
que até o dia 20 não  fizerem 
o repasse  dos precatórios. O 
anúncio foi feito, ontem , pelo 
juiz auxiliar da presidência 
do Tribunal de Justiça, Carlos 
Leite Lisboa, ao explicar que a 
medida consiste em garantir o 
pagamento das dívidas do Po-
der Público com pessoas que 
há anos lutam por esse direito 
no Judiciário. 

O juiz informou que o 
Tribunal está fazendo um le-
vantamento de todo o estoque 
da dívida e que os dados, atu-
alizados, serão remetidos no 
final desta semana ao Governo 
do Estado da Paraíba. Os dados  
incluirão os montantes em re-
lação à Justiça Estadual, ao Tri-
bunal Regional Federal da 15ª 
Região e ao Tribunal Regional 
do Trabalho da 13ª Região. 

Com isso, ele espera 
que as prefeituras possam 
cumprir o ato normativo as-
sinado pelos três Tribunais, 
autorizando que sejam de-
positadas, ao longo do ano 
de 2013, as verbas para o pa-
gamento de precatórios em 
consonância com a Emenda 
Constitucional nº 62.

A partir da gestão da de-
sembargadora Fátima Bezer-
ra Cavalcanti, em observação 
a Emenda Constitucional 
62/2009, ficou determinado 
a possibilidade de promover 
o sequestro dos recursos, 
nos casos em que as prefei-
turas não horram o repasse 
exigido para o pagamento 
dos precatórios, conforme 
adiantou o juiz Carlos Lisboa.

“Este ano, foram efetua-
dos sequestro em 52 prefei-
turas, referentes aos anos de 
2010 e 2011, que optaram pelo 

regime especial, no qual assu-
miram o compromisso de de-
positar o mínimo de 1,5% das 
receitas para pagamentos dos 
precatórios, e não o vinham 
fazendo”, revelou o magistrado.

Carlos Leite Lisboa aler-
tou que mais prefeituras 
correm risco de terem seus 
recursos sequestrados, visto 
que o ultimo bloqueio para 
pagamento foram refentes 
aos anos de 2010 e 2011. 

“Já se encontra em cur-
so a análise dos pagamentos 
referentes a 2012 e estamos 
procedendo com a notifica-
ção aos prefeitos que terão 
o prazo de 30 dias para re-
gularizarem sua situação. 
Caso eles não cumpram esse 
disciplinamento, novos se-
questros serão efetuados de 
modo a garantir esses paga-
mentos”, afirmou o juiz.

O magistrado lembra 
que as entidades que opta-
ram pelo regime especial 
têm que depositar o percen-
tual mínimo. “Essa medida 
do sequestro feito pelo TJPB 
serviu de alerta e outras 
prefeituras já procuraram o 
Tribunal de Justiça, esponta-
neamente, e estão quitando 
seus débitos ou aderindo ao 
regime especial”, comentou.

O juiz auxiliar Carlos 
Leite informou ainda que 
os municípios com débitos 
devem procurar o Comitê 
Gestor dos Precatórios para 
regularizarem sua situação. 

“Há municípios que de-
vem, mas, no entanto, estão 
em situação regular, como é 
o caso de Sousa, Santa Rita e 
Bayeux, que estão em dia com 
os depósitos de suas dívidas. 

Desses municípios que 
estão em situação totalmen-
te regular, um destaque é 
a capital, João Pessoa, que 
desde que está em vigor a 
Emenda 62/2009 vem de-
positando rigorosamente em 
dia parte da receita corrente 
líquida para pagamento des-
ses precatórios”, disse.

O ex-prefeito de 
Borborema, José Renato 
Santos (PMDB), declarou 
nesta segunda-feira (15), 
apoio ao governador Ri-
cardo Coutinho (PSB) em 
reconhecimento ao tra-
balho desenvolvido pelo 
socialista junto aos muni-
cípios e a região do Brejo 
paraibano.  

José Renato foi pre-
feito de Borborema por 
dois mandatos (2006 a 
2012) e é a principal lide-
rança de oposição no mu-
nicípio. O ex-prefeito e a 
sua esposa a vereadora 
Nelma Leite (PSB) foram 
recebidos pelo governa-
dor Ricardo Coutinho e 
trataram sobre assuntos 
de interesse da região.

De acordo com o ex-
-prefeito José Renato, a 
política implementada 
pelo governo junto aos 
municípios como o Pac-
to Social demonstram a 
sensibilidade para com 
as populações dos mu-
nicípios do Estado. “São 
estradas, novas escolas, 
ginásios, hospitais e adu-

toras que estão ajudando 
os municípios a supera-
rem este momento difícil. 
É por isso que em reco-
nhecimento a esse esfor-
ço nosso grupo político 
integra a base do gover-
nador Ricardo”, destacou 
José Renato.

Borborema está loca-
lizada na microrregião do 
Brejo Paraibano. De acor-
do com o IBGE no ano de 
2009 sua população era 
estimada em 5.186 habi-
tantes. Área territorial de 
26 km².

As atividades eco-
nômicas estão concen-
tradas em três setores 
como agricultura base-
ada no cultivo de várias 
espécies especificamente 
para a subsistência. As 
principais culturas são: o 
feijão, milho, mandioca, 
banana e algumas frutas 
e hortaliças, a pecuária 
voltada para a criação de 
bovinos, caprinos e aves 
e o comércio centrado na 
compra e venda de pro-
dutos e mercadorias para 
consumo.

Ex-prefeito do PMDB declara 
apoio a Ricardo Coutinho

Ricardo recebe José Renato, do município de Borborema

Professores avaliam efeito dos protestos
Os movimentos sociais 

só melhoram a democracia. 
A organização das pessoas, 
a participação na vida políti-
ca do Brasil, o interesse por 
seus desejos, seus problemas 
no país e no mundo reforçam 
isso. Essa participação é sinô-
nimo de crescimento da de-
mocracia. As manifestações 
ocorridas no país, na visão do 
professor titular do Centro de 
Educação da UFPB José Fran-
cisco de Melo Neto, são frutos 
da falta de ação dos políticos. 

“Cada momento históri-
co tem suas razões. Algumas 
podemos explicitar. O Brasil 
vive um exercício pós-ditadu-
ra em que cada um pode ser a 

Na análise do cientis-
ta político Cláudio Nasci-
mento, que hoje trabalha 
na Universidade Federal 
do Rio Grande do Sul, a 
participação do povo nas 
mobilizações é de extre-
ma importância para o 
processo democrático. 
Porém, considera inade-
quada a afirmação de 
que ‘o gigante acordou’. 
“As pessoas que vivem na 
periferia estão lutando há 
muito tempo, seja pelo 
passe livre, pela preserva-
ção do meio ambiente. O 

que houve agora foi um 
salto de qualidade pela 
complexidade e ineditis-
mo. Isso deixou os ana-
listas políticos perplexos, 
sem saber onde vai dar 
tudo isso”, comentou.

As manifestações na-
cionais, na opinião dele, 
podem fazer com que 
surjam respostas. “Te-
mos bandeiras abstratas, 
como a corrupção que é 
um elemento estrutural 
inserido no Estado brasi-
leiro. Temos uma comple-
xidade. Ao mesmo tempo 

em que se afirma que são 
manifestações pacíficas, 
elas terminam em van-
dalismo protagonizadas 
por uma diversidade de 
atores”.

Segundo ele, são os 
saqueadores que já vivem 
do roubo; a polícia infil-
trada; os neonazistas, re-
presentantes da extrema 
direita que têm o objetivo 
de desestabilizar; jovens 
revoltados com problemas 
na vida urbana; trabalha-
dores que, a exemplo dos 
que vivem em São Paulo, 

têm que passar 4h dentro 
de um ônibus todos os 
dias para chegar ao tra-
balho. “Não justifica, mas 
estas são razões que aca-
bam levando aos atos de 
violência e isso vem assus-
tando as pessoas”.

Nascimento afirmou 
que o governo está per-
plexo; a presidente Dilma 
Roussef lançou a Consti-
tuinte e depois recuou; 
logo depois, veio a pro-
posta do plebiscito; o 
Congresso pensa num re-
ferendo. 

Cientista político contesta o “despertar do gigante”

si mesmo. Esses movimentos 
atestam que as pessoas estão 
mostrando sua força como 
indivíduos, mas também cole-
tivamente. Não é um grito so-
litário, mas coletivo”, analisou.

Ainda segundo ele, toda 
ação política tem reações po-
líticas. “Já temos reações co-
meçando a acontecer, mas ou-
tras ainda virão. Prova disso é 
que o desejo de fazer uma re-
forma política nem estava na 
pauta e, de repente, surgiu”, 
exemplificou. 

Embora não seja possível 
afirmar com certeza se os mo-
vimentos terão continuidade, 
Melo Neto acredita que uma 
coisa é certa: eles vão dimi-

nuir. Porém, o que conta é que 
as questões foram colocadas. 
“Os políticos receberam o re-
cado. Há uma insatisfação com 
a política e é necessário aten-
ção para promover mudanças 
importantes no país”.

Embora tenhamos ban-
deiras específicas, o pro-
fessor afirmou que existem 
conexões entre os protestos 
nacionais e os movimentos 
que vêm ocorrendo no Egito e 
no mundo árabe . A principal 
semelhança estaria no desejo 
de participação do povo. Os 
anseios de participação das 
pessoas em atuar na vida po-
lítica, em serem cidadãs está 
presente em todo lugar. Professor José Francisco  

Foto: Evandro Pereira
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31,3% dos entrevistados 
aprovaram o governo, contra 
54,2% na pesquisa anterior

Brasília – O governo da 
presidente Dilma Rousseff tem a 
aprovação de 31,3% da popula-
ção segundo pesquisa divulgada, 
ontem, pela Confederação Na-
cional dos Transportes (CNT). 
O número é inferior aos 54,2% 
registrados na 
pesquisa 

anterior, divulgada em junho, 
antes das manifestações. Entre 
as duas pesquisas a queda foi de 
22,9 pontos percentuais. A ava-
liação negativa do governo é de 
29,5% dos entrevistados.

O desempenho pessoal da 
presidente foi avaliado como 
positivo por 49,3% dos entre-
vistados. O dado mostra queda, 
em comparação a última pes-
quisa quando o percentual foi 
73,7%. No total, 47,3% desa-
provam a gestão de Dilma. Em 
junho, os que desaprovavam o 
governo eram 20,4% dos entre-
vistados.

A pesquisa registra que a 
queda na avaliação da atuação 
da presidente Dilma ocorre 
após as manifestações públicas 
realizadas por todo o país “as 
quais foram motivadas, prin-
cipalmente, por insatisfação 
elevada com a qualidade dos 
serviços públicos, gastos com 
a Copa do Mundo e com a cor-
rupção”, diz o texto.

Nesta edição, foram en-
trevistadas 2.002 pessoas, em 
134 municípios de 20 estados, 
entre os dias 7 e 10 de julho. A 
margem de erro é 2,2 pontos 
percentuais.

Sem consenso sobre texto, a Câ-
mara de Deputados deixará para agosto 
a votação do projeto de lei que destina 
royalties do petróleo para educação 
(75%) e saúde (25%). A decisão foi to-
mada na reunião do Colégio de Líderes 
da Câmara no início da tarde de ontem.

O líder do governo na Câmara, 
deputado federal Arlindo Chinaglia (PT-
SP), afirmou que a votação dos royalties 
ficou para depois devido à “complexi-
dade” do tema e para evitar uma “de-
cisão equivocada”.

“Nós queremos produzir a melhor 
lei e seria um equívoco, eventualmente 
irrecuperável, se a gente tomasse uma 
decisão que, ainda que eivada de boa in-
tenção, resultasse numa decisão equivo-
cada.” Segundo ele, a ideia é votar a ma-
téria na primeira quinzena de agosto.

Para o líder do PMDB na Câmara, 
deputado Eduardo Cunha (RJ), votar 
os royalties depois do recesso “não vai 
prejudicar em nada”. O líder do DEM 
na Câmara, Ronaldo Caiado (GO), criti-
cou a posição do governo em defender 

para educação e saúde o uso de 50% 
dos rendimentos do Fundo Social do 
petróleo e não de seu valor total.

“O governo insiste em tentar der-
rubar no projeto dos royalties o repasse 
do Fundo Social, querendo dizer que 
apenas o rendimento seria suficiente, 
mas nós sabemos que seria um repasse 
irrisório, insignificante, seria uma far-
sa que estaria se propondo para dois 
setores fundamentais, como saúde e 
educação”, disse.

“Acredito que vai prevalecer a tese 

de ser 50% do Fundo Social, o que nos 
dará no decorrer de dez anos um re-
passe em torno de R$ 200 bilhões para a 
educação e pouco mais de R$ 90 bilhões 
para a saúde, mas pelo menos já é uma 
fonte a mais pra ir alicerçando esses dois 
setores.”

Como o PL tem urgência regimental, 
o adiamento da votação deixará a pauta 
da Câmara trancada para outros proje-
tos de lei com permissão para votar PECs 
(propostas de emenda a Constituição) e 
medidas provisórias, por exemplo.

Votação dos royalties do petróleo fica para agosto
sem CONseNsO NA CÂmARA

CNT aponta queda na aprovação do 
Governo de 22,9 pontos percentuais

Yara Aquino
Da Agência Brasil

Dilma é a mais lembrada
Brasília - Pes-

quisa de intenção de 
voto para as eleições 

presidenciais de 2014 
divulgada ontem pela 

Confederação Nacional 
dos Transportes (CNT) 
mostra que, no caso de 
uma possível candidatu-
ra, a presidente Dilma 
Rousseff tem 14,8% da 
intenção espontânea de 
voto, quando não são 
apresentadas opções de 
candidatos. Na pesquisa 
da CNT anterior não foi 
feito o levantamento de 
intenções espontâneas.

Em segundo lugar, 
os entrevistados citam o 
ex-presidente Luiz Iná-

cio Lula da Silva (10,5%), 
seguido por Marina Sil-
va (5,9%), Aécio Neves 
(4,9%), Eduardo Campos 
(1,4%), José Serra (1,2%) e 
Joaquim Barbosa (0,7%).

Na pesquisa estimu-
lada, quando são apre-
sentados os nomes de 
possíveis candidatos, a 
presidente Dilma tem 
33,4% da intenção de 
voto. 

Em junho, o percen-
tual era 52,8%. Nesse 
cenário, Marina Silva 
tem 20,7% da intenção 
de voto, Aécio Neves, 
15,2% e Eduardo Cam-
pos, 7,4%. Os que não 
sabem ou não responde-

ram são 5,4% e brancos 
e nulos somam 17,9%.

Questionados se vo-
tariam na presidente 
Dilma no caso de candi-
datura em 2014, 20,5% 
escolheram a opção em 
que Dilma seria a úni-
ca em quem votariam, 
30,7% responderam que 
ela é uma candidata em 
quem poderiam votar e 
44,7% escolheram a op-
ção de que não votariam 
nela de jeito nenhum.

Nesta edição da pes-
quisa foram entrevista-
das 2.002 pessoas, em 
134 municípios de 20 es-
tados, entre os dias 7 e 
10 de julho.

Brasília - Pesquisa divul-
gada ontem pela Confedera-
ção Nacional dos Transpor-
tes (CNT) mostra que para 
64,9% dos entrevistados as 
manifestações nas redes so-
ciais e nas ruas podem inter-
ferir nas eleições de 2014. O 
pleito servirá para a escolha 
do presidente da República, 
governador, senador e de-
putados federal e estadual. 
Apenas 7,7% responderam 
não acreditar na interferên-
cia do movimento no resulta-
do das urnas.

A pesquisa indica que 
84,3% das pessoas consul-
tadas aprovam as manifes-
tações nas ruas. Para 49,7% 
dos entrevistados, os protes-
tos se dirigem aos políticos. 
Mais 21% responderam que 
o movimento é contra o sis-

tema político. Para 55%, a 
insatisfação com a corrupção 
é o principal motivo das mobi-
lizações. Um total de 62% dos 
entrevistados acreditam que 
as manifestações vão continu-
ar nas ruas e nas redes sociais.

Os dados da pesquisa 
sobre a avaliação da atu-
ação da presidente Dilma 
Rousseff diante das ma-
nifestações mostram que 
3,4% consideraram ótima; 
21,2%, boa; 40,3%, regular; 
14,3% ruim e 16,4%, pés-
sima. Além disso, 4,4% não 
responderam ou não soube-
ram avaliar.

Em relação à atuação do 
Congresso diante das mani-
festações, 1,1% considerou 
ótima; 9,2% avaliaram como 
boa; 33,5%, como regular; 
23,3%, ruim e 23,4%, pés-

sima. Outros 9,5% não res-
ponderam ou não souberam 
opinar.

Além disso, o plebisci-
to proposto pela presidente 
Dilma para a reforma políti-
ca é considerado importante 
para 67,9% dos entrevista-
dos. Outros 26% conside-
ram a medida desnecessária 
por acreditar que a reforma 
pode ocorrer mais rapida-
mente sem o plebiscito.

Sobre a vinda de médi-
cos estrangeiros para traba-
lhar nas regiões mais pobres 
do país, 49,7% se posiciona-
ram a favor e 47,4% contra.

Nesta edição, foram en-
trevistadas 2.002 mil pesso-
as, em 134 municípios de 20 
estados, entre os dias 7 e 10 
de julho. A margem de erro é 
de 2,2 pontos percentuais.

85% aprovam as manifestações

snowden pede asilo 
temporário à Rússia

Caso evo: espanha 
pede desculpas

O governo espanhol apre-
sentou na segunda-feira à chance-
laria boliviana uma nota para 
manifestar suas desculpas pelo in-
cidente com o avião do presidente 
Evo Morales na Europa há duas se-
manas e expressou sua confiança 
em que o tema será liquidado e as 
relações bilaterais se manterão em 
um bom nível.

A nota foi entregue pelo 
embaixador da Espanha em La Paz, 
Ángel Vázquez, que lamentou o pro-
ceder de seu colega em Viena, Alber-
to Carnero, a quem Morales acusou 
de pretender inspecionar seu avião 
para verificar se com ele viajava o 
ex-técnico da CIA, Edward Snowden, 
requerido pelos Estados Unidos por 
divulgar informação confidencial.

“Lamentamos esse fato, 
apresentamos nossas desculpas por 
esse proceder, que não foi adequado 
e que incomodou o presidente e 
lhe pôs em uma situação difícil e 
imprópria de um chefe de Estado”, 
disse Vázquez em declarações à 
imprensa após entregar a nota ao 
vice-chanceler da Bolívia, Juan Car-
los Alurralde.

O ex-consultor norte-america-
no Edward Snowden, que denunciou 
atividades de espionagem por parte 
de agências do governo dos Estados 
Unidos a cidadãos norte-americanos 
e estrangeiros, pediu ontem asilo 
temporário à Rússia. O advogado do 
norte-americano, Anatoli Kutcher-
ena, disse que o pedido foi encamin-
hado às autoridades russas.

Snowden está há 20 dias, na 
área de trânsito do aeroporto de 
Sheremetievo, em Moscou, capital da 
Rússia, sem passaporte, sem visto 
e sem autorização para circular no 
país ou deixá-lo. O advogado do ex-
consultor disse que o pedido de asilo 
foi entregue a um representante do 
Serviço Federal de Migração.

Kutcherena se reuniu com 
Snowden ontem. Se o Serviço Federal 
de Migração da Rússia aceitar o pedi-
do temporário, o ex-consultor poderá 
permanecer no país por até 12 meses. 
Uma vez concedido, o asilo temporário 
tem prazo de um ano, renovável por 
igual período.  Na segunda-feira o 
presidente russo, Vladimir Putin, 
disse que a exigência para o ex-con-
sultor permanecer no país é que ele 
encerre suas atividades. Os governos 
da Venezuela, da Bolívia e da Nicará-
gua ofereceram asilo a Snowden.

Presidente 
Dilma Rousseff 
teve queda na 
aprovação do 
governo, mas 
lidera na intenção 
de voto
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Botafogo projeta ser
campeão de público no 
Brasileiro da Série D

PARAIBANO DE FUTSAL

Servicar é pentacampeã
Equipe feminina segue
imbatível na Paraíba e 
está invicta há 18 jogos

A equipe de futsal femi-
nina adulta da Servicar Sport 
Club, de João Pessoa, se sa-
grou pentacampeã estadual 
2013 na noite da última ter-
ça-feira, ao golear por 6 a 2 o 
Esporte Clube Cabo Branco. 
Foi a segunda e última par-
tida decisiva e ocorreu no 
ginásio poliesportivo Gisel-
dão, no Bairro do Róger, na 
capital. No primeiro jogo, no 
sábado, a Servicar havia ven-
cido por 1 a 0.

A Servicar chega ao tí-
tulo 2013 de forma invicta. 
Foram 18 jogos, com 16 vitó-
rias e dois empates. Marcou 
66 gols e sofreu apenas seis. 
“Isto foi fruto de muita dedi-
cação e bastante trabalho das 
atletas”, disse ontem o pre-
sidente Evilásio Ferreira de 
Lacerda, acrescentando que 
“este grupo campeão será o 
mesmo que representará a 
Paraíba no período de 10 a 
18 do próximo mês, na XXII 
Taça Brasil Correios de Fut-
sal Adulto Feminino 2013.

A técnica da equipe da 
Servicar, educadora Gleide 
Costa Nascimento fez ques-
tão de ressaltar as dificulda-
des encontradas para levar 
o clube ao pentacampeonato 
estadual. “Diante de tantas 
dificuldades enfrentadas du-
rante o período do Campeo-
nato Paraibano Feminino de 
Futsal 2013, mais uma vez 
as meninas da Servicar fo-
ram campeãs, isso é a prova 
de humildade, que mesmo 
sendo elas as melhores, não 
ficam por aí se gloriando e 
muito menos falando placar 
de jogo antes que eles acon-
teçam”, disse a treinadora.

O Campeonato Paraiba-
no de Futsal Feminino Adulto 
2013 teve início no dia 16 de 
março e contou com a partici-
pação de oito clubes: APCEF/
Juventude Brasileira; Bota-
fogo Futebol Clube; Esporte 
Clube Cabo Branco / CCCLB; 
Real Madrid; River Plate; San-
ta Cruz( Santa Rita); Servicar 
Sport Clube e Treze Futebol 
Clube. Priscilla Dalas, do Es-
porte Clube Cabo Branco 
foi a artilheira da competi-
ção com 24 gols marcados. 
Com 19 gols, Ladjane Costa, 
da Servicar, foi a artilheira 
do time e vice-artilheira do 
campeonato.

Marcos Lima
marcosauniao@gmail.com

Atleta da PB renova até 2015 com o Sporting
O décimo segundo título 

oficial no futsal pelo Spor-
ting Clube, de Portugal, no 
mês passado, rendeu ontem 
ao paraibano André Henri-
que Justino, 30 anos, a re-
novação do seu contrato por 
mais dois anos no clube Al-
valade. Ele ficará vinculado à 
agremiação até 2015. “Estou 
muito feliz por renovar com 
o Sporting. É um orgulho re-
presentar este Clube. Quero 
continuar a trabalhar para 
conquistar muitos mais títu-
los”, disse.

Déo, como é mais conhe-
cido, foi revelado pela equipe 
pessoense Servicar, em 2001, 
onde atuou até 2002. A partir 
deste ano se transferiu para o 
Sporting Clube Portugal onde 
permanece até hoje, tendo 
conquistado cinco campeo-
natos nacionais, quatro Taças 
de Portugal e duas Superta-
ças de leão ao peito. Ele esta-
va em final de contrato com 
o Sporting Clube, mas, o seu 
desempenho e suas qualida-
des técnicas e táticas foram 
suficientes para a renovação 
do contrato.

No mês passado, diante 
do Benfica Portugal, na final 
da Taça de Portugal, o ala 
André Justino, único parai-
bano na equipe do Sporting 
Clube, comandou a vitória 
de sua equipe, sendo um dos 
mais assediados em quadra. 
Quase duas semanas depois 
é que retornou à sua terra 
natal (João Pessoa), pois, as-
sim que se sagrou campeão, 
ficou em Portugal para a re-
alização de uma bateria de 
exames.

“Fiquei a pedido do clu-
be, pois tinha que fazer uns 
exames médicos. Tive uma 
lesão nos jogos da final e an-
tes de ir para as férias eles 
queriam saber se estava 
tudo bem comigo”, disse o 
atleta. Para chegar ao título 
2012/2013, André e demais 
integrantes do time disputa-
ram 39 jogos, sendo, 37 vitó-
rias, uma derrota e um empa-
te (derrota nos pênaltis). Nos 
duelos finais, quatro partidas 
diante do Benfica: vitórias 
por 5-1, 4-2, 3-1 (as últimas 
duas na casa do rival) e um 
empate. 

ANDRÉ JUSTINO

A equipe da Servicar disputou 18 jogos no Campeonato Paraibano de Futsal, conquistando 16 vitórias e dois empates e teve Ladjane artilheira da competição com 19 gols

André Justino foi campeão este ano pelo Sporting de Portugal e conquista lhe valeu a renovação

A Seleção Brasileira de 
Beach Soccer poderá fazer 
um período de treinamentos 
em João Pessoa. A notícia foi 
dada ontem pelo presidente 
da Federação de Beach Soccer 
do Estado, Ailton Cavalcanti. 
Segundo ele, se tudo der cer-
to, a seleção poderia até fa-
zer um jogo aqui, no período 
de 4 a 11 de agosto.

"Já mandamos um ofício 
para a Confederação Brasilei-
ra de Beach Soccer e estamos 

aguardando uma resposta. 
Nós sabemos que o seleciona-
do brasileiro vai fazer um pe-
ríodo de treinamento aqui no 
Nordeste, como preparação 
para o Mundial da modalida-
de, que será disputado no pe-
ríodo de 14 a 18 de setembro 
no Taiti", disse Ailton.

Segundo o presidente 
da FPBS, além da resposta da 
CBBS, ele aguarda também o 
apoio do Governo do Estado 
e da Prefeitura Municipal de 
João Pessoa. "A Confederação 
exige apenas hospedagem 
e alimentação. Podemos até 

agendar um jogo-treino para 
comemorar o aniversário de 
João Pessoa que será no dia 
5 de agosto, e a seleção che-
garia neste caso no dia 4. Mas 
até agora, o poder público 
não se mostrou interessado, e 
estamos no aguardo".

Copa do Nordeste
A Federação Paraibana de 

Beach Soccer já definiu a equi-
pe que vai representar a Paraí-
ba no Campeonato do Nordes-
te. Será o Santa Cruz de Santa 
Rita. A competição será dispu-
tada este ano em três etapas, 

Natal, Recife e São Luís. A pri-
meira etapa será em Natal, no 
período de 14 a 18 de agosto. 
O campeonato prossegue em 
Recife, no mês de setembro, e 
a etapa final será em outubro, 
no Maranhão.

A equipe do Santa Cruz 
já está treinando para o 
evento, há cerca de um mês, 
e foi convidada para partici-
par da Copa Litoral de Beach 
Soccer, que começou no úl-
timo final de semana em Ja-
caraú. A equipe coral venceu 
na estreia o Guarany local 
por 6 a 4. 

Seleção Brasileira pode realizar treinamentos em João Pessoa
BEACH SOCCER

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

Craques da seleção vão disputar o Mundial no Taiti
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Doping de atletas aumentam 
chances de recordes de Bolt

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - QUARTA-FEIRA, 17 de julho de 2013

O Ministério Públi-
co recomendou à 
Federação Paraibana 
de Futebol a volta 
do Esporte de Patos 
para participar da 2a 
divisão do Campeo-
nato Paraibano, jun-
tamente com Sport 
Campina, Santa Cruz 
de Santa Rita e Quei-
madense, pela disputa 
por duas vagas na 1a 
divisão do próximo ano. A equipe de Patos foi excluída 
da competição conjuntamente com o Flamengo-PB após 
não quitar suas dívidas com a FPF em prazo definido na 
primeira reunião que decidiria a participação das equipes. 
Segundo o procurador de Justiça do Ministério Público, 
Valberto Lira, a equipe já quitou suas dívidas com a 
entidade e está apta.

MP intervém na FPF

Ganso, a contração 
que não deu certo!

Posso até queimar a minha língua hoje caso ele 
faça uma exibição espetacular pelo São Paulo sobre o 
Corinthians na segunda e última partida da Recopa Sul
-Americana, mas, Paulo Henrique Ganso é o jogador que 
podemos dizer melhor assim: não deu certo no tricolor 
paulista.

Quem tem visto as apresentações do jogador 
(confesso que não sou são paulino, mas, tenho a obri-
gação de acompanhar o futebol), ele não é aquele ou 
parecido com ele quando estava no Santos ao lado de 
Neymar, André e companhia limitada. Tem apresentado 
um futebol medíocre, passivo de muita raiva e ira aos 
torcedores.

Na partida contra o Vitória, no último domingo, no 
Barradão, em Salvador, Ganso passou exatos 16 minutos 
sem tocar na bola. Isto foi o suficiente para os comen-
taristas de todo o país criticá-lo. 

A fase do São Paulo não melhorou após a pausa da 
Copa das Confederações. O time perdeu o primeiro jogo 
da final da Recopa Sul-Americana para o Corinthians, na 
semana passada, depois foi derrotado pelo Santos por 
2 a 0, no Morumbi, na primeira partida após a demissão 
do técnico Ney Franco e em seguida levou uma surra 
do Vitória-BA. Para muitos, além da falta de confiança 
dos jogadores, o Tricolor Paulista também precisa que 
as principais peças cresçam de produção. O meia Paulo 
Henrique Ganso é o exemplo de contratação que deu 
errado até agora.

A equipe do São Paulo é um time sem confiança 
sim, mas não é só confiança. O time precisa de ajustes. 
Contrataram o Ganso achando que ele iria render e não 
rendeu. Acharam que o Luis Fabiano teria sequência e ele 
não consegueu. O Jadson chega na cara do gol e perde. 
A zaga bate cabeça toda hora, com vários erros que não 
são de posicionamento. É..., o Tricolor Paulista já não é 
mais o mesmo.

Os valores que serão cobra-
dos são R$ 20 (na arquibanca-
da geral), R$ 40 (na arquiban-
cada principal) e R$ 60 (nas 
cadeiras). Mulheres pagam 
R$ 15 na geral ou na principal 
e crianças de até 12 anos de 
idade pagam R$ 5 na geral.

Ingressos 2

Com esperança de retomar suas atividades neste segundo 
semestre, o Campinense saiu na frente e formalizou sua 
inscrição para a disputa da Copa Paraíba 2013. A informação 
foi dada ontem pelo presidente do clube, William Simões. 
Conforme edital divulgado pela Federação Paraibana de Fu-
tebol, na semana passada, os clubes têm até o dia 25 deste 
mês para se inscrever no torneio, que este ano passa a ser 
profissional e com número mínimo de quatro clubes. 

marcosauniao@gmail.com

Marcos 
Lima

A diretoria do Treze de-
finiu ontem o preço dos 
ingressos para a volta do 
time ao Estádio Presiden-
te Vargas na disputa do 
Campeonato Brasileiro da 
Série C, domingo, marcado 
para as 19h contra o CRB.

Ingressos 

Campinense na Copa Paraíba

No Mundial de Moscou, 
em agosto, o jamaicano 
está sem concorrente

Outras
modalidades

Curtas

Bronze para o Brasil
no taekwondo

Fabiana é ouro no
remo na Suíça

Chile investe alto
no Pan-Americano

Ricciardo testa a 
Red Bull hoje

LIGA MuNdIAL dE VôLEI

No primeiro dia de disputas do 
Campeonato Mundial de Taekwondo, o 
Brasil já conquistou medalha. Na categoria 
até 58 kg, Guilherme Dias chegou até a 
semifinal, mas acabou sendo derrotado 
pelo iraniano Hari Mostean Loron. Mesmo 
assim, o brasileiro conquistou o bronze. O 
Mundial é no México, em Puebla.

Fabiana Beltrame, campeã mundial 
em 2011, conquistou a medalha de ouro 
na etapa da Copa do Mundo de Remo de 
Lucerna, na Suíça, no último sábado. A atleta 
brasileira completou a prova de 2000m 
da categoria Skiff PesoLeve com o tempo 
de 7m34s33. Antes tinha conquistado o 
bronze, na Inglaterra.

Daniel Ricciardo começa a 
despontar como o principal concorrente 
de Kimi Raikkonen na briga pela vaga de 
Mark Webber da Red Bull para 2014. A 
equipe austríaca anunciou ontem que 
o australiano irá participar do teste de 
Silverstone pelo time. O piloto de 24 anos 
dividirá o carro com o jovem português 
Antonio Felix da Costa, atualmente na 
World Series, hoje.

Ao contrário do levantador William e do ponteiro Lucarelli, que preferem apontar 
a Seleção Brasileira apenas como uma das forças da fase final da Liga Mundial, 
de 17 a 21 deste mês, em Mar del Plata, na Argentina, o oposto Wallace mostrou 

firmeza ao considerar o Brasil como principal candidato ao título. Na teoria, o discurso 
do jogador do Cruzeiro até se parece com os de seus companheiros, mas ele lembra que 
na prática as recentes conquistas da seleção de Bernardinho falam por si só. O Brasil 
joga contra a Rússia e depois o Canadá para chegar ao jogo final.

O Chile investirá mais de US$ 
650 milhões na organização dos Jogos 
Pan-Americanos de 2019 se Santiago for 
escolhida como sede do evento esportivo 
pelos organizadores, informaram ontem 
fontes oficiais. O presidente do Comitê 
Olímpico do Chile, Neven Ilic, realizou na ilha 
caribenha de Barbados a apresentação oficial 
perante o Comitê Executivo da Organização 
Esportiva Pan-Americana (Odepa).

O escândalo de doping 
revelado a semanas do Mun-
dial de Moscou no Atletismo 
aumenta as chances de a 
competição ser palco de no-
vos recordes de Usain Bolt. 
Pelo menos é o que pensa a 
organização do Mundial, que 
terá o jamaicano como maior 
atrativo.

“A eliminação de Tyson 
Gay aumenta automatica-
mente as chances de que Bolt 
estabeleça um novo recorde 
mundial”, declarou Valentin 
Balajnichov, presidente da 
federação russa de atletismo.

Gay, dono da melhor 
marca do ano nos 100 m 
(9s75) e Asafa Powell, ex-re-
cordista mundial da prova, 
são os pivôs do escândalo 
que abalou a reputação da 
prova mais cultuada da mo-
dalidade. Ambos estão fora 
do Mundial.

Apesar disso, para Balaj-

nichov, o prestígio da compe-
tição não será afetado. “São 
casos isolados, só podemos 
falar de uma queda de inte-
resse”, declarou o russo. “Isso 
afeta a imagem dos países 
dos envolvidos”, completou.

O Mundial será realiza-
do entre 10 e 18 de agosto. 
Bolt, além de favorito na pro-
va dos 100 m, é também o 
principal candidato nos 200 
m, em que detém a melhor 
marca do ano, com 19s73.

anfetamina
Um tipo de anfetamina 

seria a substância proibida 
encontrada nos exames das 
estrelas do atletismo Tyson 
Gay e Asafa Powell. Os dois 
foram flagrados no antido-
ping no último domingo. De 
acordo com o jornal inglês 
The Guardian, trata-se da 
oxilofrina.

A oxilofrina é uma subs-
tância estimulante para tra-
tar estados de hipotensão, 
promovendo a liberação da 
noradrenalina e atividade 

noradrenérgica. Sua prin-
cipal atividade é reduzir o 
apetite, modular o compor-
tamento e pode ser usada 
como forma de suplemento 
alimentar, por ajudar na per-
da de gordura e consequente 
corte de peso, gerando assim 
aumento de velocidade no 
caso de atletas de alto nível

Primeiramente foi divul-
gado o doping do americano 
Tyson Gay e, em seguida, o 
do jamaicano Powell e de 
mais quatro atletas do país, 
entre eles Sherone Simpson, 
campeã olímpica de 2004, no 
revezamento 4x100, e prata 
em Pequim, nos 100m, e em 
Londres, no 4x100. Além de-
les, os outros nomes não fo-
ram confirmados. Os testes 
que acusaram a presença da 
substância proibida aconte-
ceram durante a seletiva ja-
maicana para o Mundial de 
Moscou, que acontece entre 
os dias 10 e 18 de agosto. 
Asafa Powel é ex-recordista 
mundial dos 100m e foi cam-
peão olímpico em Pequim 

2008.
Tyson Gay já disse que 

não irá mais disputar o Mun-
dial de Moscou por conta da 
situação. O velocista detém 
o melhor tempo desta tem-
porada nos 100 metros, com 
9s75, e teria a chance de su-
perar o recordista mundial 
Usain Bolt na disputa. A me-
lhor marca do jamaicano é 
de 9s94 este ano. Gay teve o 
patrocínio da Adidas cance-
lado por causa da acusação 
de doping.

O escândalo que atingiu 
o universo do atletismo a se-
manas do Mundial de Mos-
cou abala mais uma vez a 
reputação da prova mais cul-
tuada deste esporte. Com o 
envolvimento de Tyson Gay e 
Asafa Powell, anunciado nos 
últimos dias, eles entre os 
dez homens mais rápidos da 
história dos 100 m agora têm 
carreiras manchadas por tra-
paças de substâncias ilegais.   
Além deles, também foram 
pegos Yohan Blake, Maurice 
Greene e Justin Gatlin

Tyson Gay e Asafa Powell foram pegos no doping e estão fora do Mundial de Moscou, abrindo caminho para o reinado de Usain Bolt
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Bota quer título na arquibancada
BRASILEIRO DA SÉRIE D

FUTEBOL 
PARAÍBA

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - QUARTA-FEIRA, 17 de julho de 2013

Clube projeta o acesso
como líder de público
na competição

O presidente do Botafogo, 
Nelson Lira, disse ontem que 
não quer apenas que o Botafo-
go saia como líder do Grupo A4 
da Série D no critério técnico. 
Ele deseja também que o clube 
seja o líder de renda não só do 
grupo, mas também de toda a 
Série D. Para tanto, ele espera 
um público em torno de 10 mil 
torcedores no próximo domin-
go no Almeidão, quando o Belo 
vai enfrentar o Vitória da Con-
quista, pela quinta rodada.

A venda dos ingressos 
começaram ontem na loja 
do clube, localizada no Posto 
Opção da Torre, vizinho ao 
Lactário do bairro. A partir 
de hoje, os ingressos podem 
ser adquiridos em qualquer 
posto da Rede Opção.

A novidade para este 
jogo é que estão a venda 
inicialmente apenas os in-
gressos para a arquibanca-
da sombra. Eles custam 10 
reais até serem vendidos 5 
mil ingressos. A partir daí, 
começam a ser vendidas 
as entradas para outros 

setores do estádio com os 
seguintes preços: R$ 10,00 
para a arquibancada geral, 
R$ 20 para a arquibancada 
sombra e R$ 30,00 para as 
cadeiras.

“Temos a expectativa de 
que estes primeiros ingres-
sos promocionais vão acabar 
até esta quarta-feira. A partir 
daí, venderemos o segundo 
lote e para outros setores do 
estádio também. Já temos o 
maior público do Grupo A4, 
que foi no jogo contra o Ser-
gipe, quando compareceram 
4.014 torcedores, propor-
cionando uma renda de R$ 
47.069”.

A segunda maior renda 
do Grupo A 4 foi no jogo en-
tre CSA e Sergipe, no Estádio 
Rei Pelé, em Maceió, no últi-
mo sábado. Lá, comparece-
ram 3.363 torcedores, que 
proporcionaram uma renda 
de R$ 39.237.

“Nós fomos campeões 
de renda e de público no 
Campeonato Paraibano e va-
mos ser também campeão de 
renda e público de toda a Sé-
rie D. É um desafio que lanço 
a torcida mais apaixonada 
do Brasil e vamos chegar lá, 
podem confiar”, disse o pre-
sidente otimista.

Phillipy Costa
Especial para A União

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

 

Considerado pé quente, vitorioso e 
experiente no futebol paraibano o treina-
dor Ramiro Sousa terá mais um desafio em 
sua carreira, conseguir o acesso do Santa 
Cruz de Santa Rita na Divisão de Elite do 
Estadual/2014, na disputa do Campeonato 
Paraibano da Segunda Divisão. A equipe 
estreia no dia 25 de agosto,às 16h, con-
tra a Queimadense, no Estádio Leonardo 
Vinagre da Silveira, a Graça, em Cruz das 
Armas. Vice-campeão paraibano de 2011 
- o Treze obteve o bicampeonato (2010 
e 2011) - pelo Centro Sportivo Paraibano 
(CSP),  campeão da Copa Paraíba/2011, 
comandando o Auto Esporte o mais novo 
técnico do tricolor dos canaviais promete 
trazer de volta a Cobra Coral - bicampeão 
estadual (95 e 96) - para o Paraibano do 
próximo ano. Após ser rebaixado em 2001 
o Santa Cruz vem brigando nos últimos 
anos para voltar a Série A do Estadual. 

   Ano passado o representante da 
terra dos canaviais ficou na terceira posi-
ção do grupo do Litoral, que tinha a Des-
portiva Guarabira, Miramar de Cabedelo 
e Sport Club Campina Grande. Na opor-
tunidade, o time brejeiro contou com 
vários jogadores do CSP, que foram co-
mandados  pelo treinador Geraldo Ciri-
no. Este ano o sonho pode se tornar rea-

lidade com a parceria que foi feita entre 
o clube dos canaviais e o Tigre, que em-
prestou praticamente a comissão técnica, 
comandada por Ramiro Sousa, que terá 
as companhias de Nildo (auxiliar técnico), 
João Silva (preparador físico) e Adailton 
Pereira (preparador de goleiro). Dentro 
de campo, vários jogadores do CSP que 
disputaram o Estadual vestirão a camisa 
do Santa Cruz, como Ferreira e Vladimir 
(goleiros), Gustavo (lateral direito), Luis 
Paulo e Pelado (zagueiros); Jônatha (vo-
lante); Tazinho (meia), Júnior Coxinha, 
Carioca, Hélio e Claudinho (atacantes). 

Além dos atletas do time da capital, 
fazem parte do elenco, Anderson (golei-
ro); Eduardo Recife, Esquerdinha e Jonh 
(laterais direito e esquerdo); Junior Maceió 
(zagueiro), Gildo e Elton (volantes); Léo 
Olinda e Charlinho (meias); Ricardinho, Jó 
Boy e Ferrari (atacantes). De acordo com 
Ramiro, outra missão que não será fácil e 
terá que contar com o esforço de todos 
que integram a Cobra Coral e o torcedor 
de Santa Rita, que será o décimo segundo 
jogador fora de campo. “Ninguém conse-
gue nada sozinho, principalmente no fute-
bol, onde todos vão brigar pelo acesso e só 
existem duas vagas. Por onde passei exijo 
trabalho e seriedade para obter os objeti-
vos. Serei amigo de todos fora de campo, 
mas durante os jogos sou exigente na bus-
ca das vitórias”, avaliou. 

Com relação a vinda de jogadores que 
atuaram no CSP o ex-jogador frisou que o 
trabalho fica melhor para buscar um en-
trosamento em curto espaço de tempo, 
já que a meta é formar a equipe para a 
estreia contra o representante de Quei-
madas. “Facilita o trabalho para todos, na 
busca de definir o esquema que devere-
mos adotar durante a competição. Temos 
um elenco eclético e com atletas conhe-
cidos da torcida paraibana, facilitando o 
planejamento que estamos colocando em 
prática”, disse. Sobre as saídas do Esporte 
de Patos e Flamengo da Paraíba, que estão 
fora da Segundona, por não quitarem as 
dívidas junto a Federação Paraibana de Fu-
tebol (FPF), Ramiro, disse que não alterou 
em nada as dificuldades que terá na com-
petição, ressaltando que Queimadense e 
Sport Club Campina não darão moleza. 
“Não facilitou em nada as saídas dos clu-
bes, já que todos vão brigar pelas vagas. 
Alerto ao grupo que cada jogo será decisi-
vo para as nossas pretensões na briga pelo 
título da Segundona”, observou.

Ramiro frisou que o adiamento do iní-
cio da competição - que estava programa-
do para o próximo dia 27 e que acontecerá 
no dia 25 de agosto - por um lado foi be-
néfico para treinar o time, mas por outro, 
terá que mudar o planejamento com mais 
amistosos para observar a equipe e avaliar 
a formação ideal para a estreia. 

Rei do acesso na Paraíba, técnico quer o Santa Cruz na Primeira Divisão
RAMIRO SOUSA

Ramiro tem um histórico de vencedor como técnico

Clube vai apresentar prestação de contas à Federação
“Ter apresentado à FPF/

CBF e publicado no site a 
prestação de contas do clu-
be referente ao exercício de 
2012, conforme determina 
o art. 46-A e seguintes da Lei 
9.615/98 (Lei Pelé”.

Este é o principal pré-re-
quisito para a inscrição de um 
clube na Copa Paraíba de Fute-
bol Profissional 2013, compe-
tição a qual tem a chancela da 
Federação Paraibana (FPF) e 
que confere ao vencedor a se-
gunda vaga do Estado na Copa 
do Brasil da temporada seguin-
te. O torneio nacional, reformu-
lado em 2013, pode render aos 

CAMPINENSE

Preparação
Dando sequência a pre-

paração para o jogo de do-
mingo contra o Vitória da 
Conquista - considerado 
um jogo de seis pontos,  já 
que o time baiano está na 
segunda colocação com 6 

pontos, um a mais do que 
o Belo, que está na terceira 
posição com 5 - o elenco do 
Botafogo treinou ontem nos 
dois expedientes. Pela ma-
nhã, foi um treino físico, em 
uma academia. Na parte da 
tarde, houve um treino téc-

nico, na Maravilha do Con-
torno. 

Para hoje, está previsto 
um único treino no perío-
do da tarde. Se não chover, 
o técnico Marcelo Vilar vai 
comandar um coletivo no es-
tádio de Pilar, quando vai co-

meçar a definir a equipe para 
o jogo decisivo de domingo. 
Se vencer, o Belo assumirá 
a segunda posição, com 8 
pontos e ficará a dois pontos 
do líder Sergipe, que tem 10 
pontos, mas folga na rodada 
porque tem um jogo a mais.  

participantes, no mínimo, R$ 
150 mil de cotas só na primei-
ra fase. O sétimo item do edital 
da Copa Paraíba é também o 

que se pode chamar de o maior 
entrave para que a agremiação 
esteja apta a participar do cer-
tame. Na maioria das vezes por 

desorganização dos próprios 
clubes, a prestação de contas 
passa despercebida ou nem é 
realizada.

Maior interessado na 
Copa Paraíba, por estar sem ca-
lendário no segundo semestre, 
o Campinense Clube já cuidou 
de atender o que reza a carti-
lha da FPF. Pelo menos é o que 
garante o presidente rubro-ne-
gro, William Simões.

“O nosso diretor financei-
ro (Raul Timóteo) é também 
contador de uma grande em-
presa de Campina Grande, o 
que acaba o deixando muito 
atarefado. Mesmo assim, nos-
sa prestação de contas já está 
pronta, faltando apenas reme-

ter a papelada para a Federa-
ção”, garantiu o mandatário 
raposeiro.

A expectativa do dirigen-
te é de que pelo menos quatro 
equipes regularizem suas situ-
ações e efetuem a inscrição na 
Copa. Entretanto, William se 
diz consciente de que será difí-
cil isso acontecer.

“A gente sabe das dificul-
dades do nosso futebol. Para 
o Paraibano já se tem muitos 
obstáculos, imagina no segun-
do semestre. Mas o Campi-
nense vai efetuar a inscrição e 
aguardar. Não resta outra coisa 
a se fazer”, comentou.

Enquanto as atividades no 
futebol estão paradas, a direto-

ria da Raposa se mexe através 
do Departamento de Patrimô-
nio. O diretor Chico Moura está 
chefiando a obra de reforma do 
Estádio Renato Cunha Lima – 
“O Renatão”. A intenção é man-
dar jogos de pequeno porte na 
Bela Vista em 2014.

Treze
O técnico José Luiz Mau-

ro, o Vica, começa a trabalhar 
logo mais, às 9h30, no Estádio 
Presidente Vargas, a equipe 
que encara o CRB no domingo, 
também no PV. Os jogadores 
que viajaram para os jogos 
contra Baraúnas e Luverdense 
tiveram a terça-feira de folga 
devido a viagem desgastante.

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

William Simões lamenta as dificuldades no futebol paraibano

Torcida botafoguense tem dado um show este ano e já lidera o Grupo A4 do Brasileiro com apenas um jogo realizado no Estádio Almeidão

FOTO: Marcos Russo
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Clube brasileiro faz a 
primeira decisão com o 
Olimpia hoje no Paraguai

Atlético só pensa na vitória
Tensão, susto e drama. O 

Atlético passou por isso nos 
duelos contra Tijuana, do 
México, e Newell’s Old Boys, 
da Argentina, válidos, res-
pectivamente, pelas quartas 
de final e semifinal da Copa 
Libertadores. Mesmo assim, 
o Galo superou todos os per-
calços e foi à decisão. Contra 
o Olimpia, hoje, a meta é jo-
gar com tranquilidade, con-
quistar um bom resultado 
no Estádio Defensores del 
Chaco e decidir o troféu no 
Mineirão, em Belo Horizon-
te. A vitória é a meta de todo 
o grupo. Quem dá a receita 
para o sucesso  é o atacante 
Diego Tardelli, goleador do 
torneio ao lado de Jô e Scoc-
co, com seis gols.

“Depois de tudo que a 
gente passou nessas últimas 
semanas, com muita tensão, 
emoção e sofrimento com a 
torcida, o mais importante 
foi a classificação para a fi-
nal. Acredito que não vai pa-
rar por aí, mas estamos mais 
preparados para sofrer me-
nos”, disse Tardelli, que ainda 
planejou primeiro passo do 
Atlético rumo ao título inédi-
to da Libertadores. “A gente 
vai tentar fazer o resultado e 
não tomar gols. Se fizermos 
gol, será mais importante 
ainda. Na derrota para o Ne-
well’s, o time aprendeu e to-
mou consciência que é difícil 
reverter o placar de 2 a 0”, 
acrescentou o jogador.

Contra o Newell’s Old 
Boys, o Atlético perdeu o pri-
meiro jogo fora de casa por 2 
a 0, mas conseguiu devolver 
o mesmo placar no Indepen-
dência e levou a classificação 
nos pênaltis, por 3 a 2. Na 
fase anterior da Libertado-
res, diante do Tijuana, o Galo 
avançou por ter feito mais gols 
fora de casa, que servem como 
critério de desempate. Após 
empate por 2 a 2 no México, 
o time alvinegro conquistou a 
vaga na semifinal através do 
goleiro Victor, que defendeu 
uma cobrança de pênalti aos 
46 minutos do segundo tempo 
e garantiu o resultado em 1 a 
1 no Independência, com uma 
bela apresentação do meia Ro-
naldinho Gaúcho.

Para Tardelli, é funda-
mental que o Atlético tenha 
total atenção diante do Olim-
pia, ainda mais por se tratar 
de um jogo fora de casa. Ele 
ainda ressaltou a possibili-
dade de a final de um cam-
peonato ser decidida no pri-
meiro jogo, dependendo da 
vantagem construída pelo 
time vencedor.

“Foram dois jogos de 
bastante emoção, tensão. 
Agora deu para a gente ter 
consciência do que pode 
acontecer em uma final. A 
margem de acerto tem de ser 
grande. A de erro tem que ser 
zero. Muitas vezes se decide 
o campeonato no primeiro 
jogo”, declarou. “A gente não 
pode entrar no sono que en-
tramos contra o Newell’s. São 
detalhes e não podemos co-
meter. É uma final e não volta 
mais”, completou.

TAÇA LIBERTADORES

Bota não terá Lucas 
nos próximos jogos

Lusa acerta com 
artilheiro do PR

O Botafogo terá um grande problema 
para as próximas partidas. O lateral-direito 
Lucas fraturou o tornozelo esquerdo durante 
a derrota por 2 a 1 para o Grêmio, no domingo, 
e retornou ao Rio de Janeiro de cadeira 
de rodas. Triste com a lesão, o treinador 
Oswaldo de Oliveira colocou suas esperanças 
nos substitutos do atleta: Gilberto e Edilson. 
“É uma perda muito grande para nós. Vamos 
ver se os substitutos conseguem manter o 
mesmo nível”, lamentou.

Após apresentar o atacante 
Gilberto, emprestado pelo Internacional, 
a diretoria da Portuguesa acertou 
com Neilson, vice-artilheiro do último 
Campeonato Paranaense pelo Londrina/
PR. O contrato também é de empréstimo, 
mas irá até o final desta temporada. Pela 
primeira vez em um time da elite do futebol 
brasileiro, o jogador comemorou. “Estou 
muito feliz. O sonho de qualquer um é o de 
disputar a Série A”, declarou.

Curtas

Rhayner vive bons 
momentos no Flu

Com apenas 21 anos, Rhayner 
tem vivido momentos especiais desde 
que chegou ao Fluminense no início do 
ano. Depois de acabar com um jejum de 83 
partidas sem gols, o meia-atacante agora 
terá a possibilidade de pisar pela primeira vez 
no Maracanã e justamente em um clássico 
com o Vasco da Gama no dia do aniversário do 
Tricolor. “Voltar ao Maracanã, ainda mais em 
um clássico, é muito importante”, afirmou o 
ex-jogador do Náutico,.

Thiago Silva diz 
que fica no PSG

Inter-RS já fala em 
não vender Damião

Especulado no Barcelona, o zagueiro 
Thiago Silva resolveu colocar um ponto final 
na novela e garantiu que seguirá atuando 
pelo Paris Saint-Germain. O defensor disse 
que não sairá da equipe francesa. “Vi a 
noticia de que viajaria antes para Paris para 
encontrar o presidente e o novo treinador 
do PSG para falarmos sobre uma possível 
transferência. Isso não ocorrerá, pois 
cumprirei o contrato que tenho em vigor 
com o clube”, garantiu.

O atacante Leandro Damião esteve 
envolvido em rumores de negociação com o 
futebol europeu - o Napoli, mas o fato não 
se concretizou. A diretoria colorada explicou 
a situação, desvinculando a possível saída de 
Damião com a busca por reforços ofensivos. 
“As negociações não têm vínculo com a 
situação do Leandro Damião. As questões de 
ofertas por jogadores do Inter passam direto 
pelo presidente, disse o diretor de futebol do 
Inter, Luís César Souto de Moura.

Vargas volta a atuar 
bem pelo Grêmio-RS

O atacante Vargas chegou ao Grêmio 
no início do ano, com status de grande 
estrela, mas demorou a engrenar. Seu 
primeiro semestre foi bastante irregular, mas 
a chegada de Renato Gaúcho parece ter feito 
bem ao chileno. Contra o Botafogo, o jogador 
marcou os dois gols na vitória por 2 a 1, se 
estabelecendo como o artilheiro tricolor no 
Brasileirão e melhorando sua média de 
gols. O treinador explicou suas orientações 
a Vargas. “Minha obrigação é corrigir não 
só Vargas, mas todo o jogador. Ele pode 
melhorar ainda mais”, avaliou Renato.

A Confederação Sul
-Americana de Futebol, 
Conmebol, confirmou 
que a segunda e última  
partida decisiva da Li-
bertadores, entre Atlé-
tico-MG e Olimpia, do 
Paraguai, será mesmo 
realizada no Mineirão. 
Uma nota oficial foi en-
viada ao presidente da 
CBF, José Maria Marín, 
que havia solicitado que 
o Galo fosse atendido no 
desejo de realizar a par-
tida da semana que vem 
no Independência, onde 
vinha mandando seus 
jogos na competição. 
O presidente do Galo, 
Alexandre Kalil, vinha 

tentando nos bastidores 
a manutenção do Inde-
pendência como sede 
da final. A alegação era 
de que o Defensores Del 
Chaco, estádio do Olim-
pia, também não tem a 
capacidade mínima de 
40 mil lugares exigida 
pela Conmebol.

O secretário-exe-
cutivo da Associação 
Paraguaia de Futebol, 
Francisco Brítez, já havia 
explicado que o Defen-
sores del Chaco teria, 
além dos 32 mil ingres-
sos colocados à venda, 
mais 8.759. Esses luga-
res estariam reservados 
para sócios-torcedores.

Segundo jogo no Mineirão

Nem tudo está perdi-
do para o São Paulo. O time 
que não vence a sete jogos, 
acredita que pode dar a vol-
ta por cima hoje, vencendo 
a Recopa sobre o Corin-
thians. São os 90 minutos 
finais em busca deste título 
que, já entra em campo na 
desvantagem, pois, na últi-
ma quarta-feira, perdeu a 
primeira partida por 12 a 1 
para o Timão.

Rogério Ceni tem sido o 
mais esperançoso do grupo 
para a conquista. No último 
domingo ele deixou o gra-

mado do Barradão, em Sal-
vador, bastante abatido após 
ser derrotado pelo vitória 
na estreia do técnico Paulo 
Autuori. Tem sido assim nos 
últimos jogos do São Paulo. 
Com a derrota para o Vitória, 
na estreia do técnico Paulo 
Autuori. A única expectativa 
do goleiro em curto prazo é 
conquistar o título da Reco-
pa Sul-americana.

Seu time precisará ne-
cessariamente vencer o ar-
quirrival no Pacaembu. Se 
for pela diferença mínima, a 
decisão irá para a prorroga-

ção. Para ser campeão dire-
to, tem que vencer por dois 
ou mais gols de vantagem, 
algo no qual ele, mesmo 
aflito com as atuações da 
equipe, deposita confiança.

“É completamente pos-
sível, são 90 minutos. A gente 
já venceu o Corinthians algu-
mas vezes no Pacaembu. Há 
um combustível natural”, en-
tende o capitão tricolor, que 
não tem a mesma esperança 
no Campeonato Brasileiro, 
competição em que soma 
apenas oito pontos em oito 
partidas disputadas.

São Paulo quer fim de jejum 
com título sobre o Corinthians

DECISÃO DA RECOPA

Seis jogos marcam hoje 
a Copa do Brasil em sua ter-
ceira fase, partidas estas de-
cisivas para as equipes que 
estarão em ação. O destaque 
da rodada é o confronto entre 
Flamengo x Asa/AL, em Volta 
Redonda-RJ. No primeiro jogo, 
vitória rubro-negra por 2 a 0. 
O embate está programado 
para as 21h50.

Além de Flamengo x Asa, 
estão programados para as 

19h30 as seguintes partidas: 
Paysandu-PA x Atlético-PR; 
Criciúma x Salgueiro e Atléti-
co-GO x Cruzeiro. América-MG 
x Internacional-RS e ABC-RN x 
Goiás, a exemplo de Flamengo 
x Asa, se enfrentam às 21h. 

Com larga vantagem para 
o jogo de volta diante do Atléti-
co-GO, o Cruzeiro adota discur-
so cautelosa sobre o confronto 
e, poupando vários titulares, 
prega respeito ao adversário.

Clubes jogam partidas 
decisivas pela 3a rodada

COPA DO BRASIL

No primeiro confronto, na última quarta-feira, o Corinthians do atacante Sheik venceu por 2 a 1

O meia Ronaldinho Gaúcho é presença confirmada na partida de hoje contra o Olimpia no Paraguai

FOTOS: Divulgação
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Estado convoca aprovados 
em concurso para a Codata

A edição de ontem do 
Diário Oficial do Estado 
(DOE) publicou o edital 
de convocação para 22 
candidatos aprovados no 
concurso público para o 
provimento de cargos do 
quadro de empregados 
da Companhia de Proces-
samento de Dados da Pa-
raíba (Codata). Os cargos 
com o maior número de 
convocados nesta primei-
ra chamada são os de As-
sistente de Informática/
Programador, Analista 
de Informática/Desen-
volvimento de Sistemas e 
Analista de Informática/
Redes; todos com quatro 
vagas sendo preenchidas.

Os convocados deve-
rão comparecer à Gerência 
de Recursos Humanos da 
Codata, situada na sede da 
companhia, na Rua Barão 
do Triunfo, 340, Varadou-
ro, na capital paraibana, no 
prazo de 30 dias, a partir 
desta data, munidos da do-
cumentação exigida e des-
crita no item 2 do edital do 
referido concurso.

O presidente da Coda-
ta, George Henriques, in-
formou que a convocação 
dos candidatos aprovados 
para as 91 vagas ofereci-
das no certame será reali-
zada de forma a respeitar 
as necessidades da com-
panhia. “Neste primeiro 
momento, chamamos 22 
aprovados. Os demais se-
rão chamados da mesma 
forma, aos poucos, visan-
do atender as necessida-
des mais eminentes de 
nosso quadro pessoal.”

Das 91 vagas ofereci-
das por meio de concur-
so público, 55 são para 
analista de informática, 
14 são para assistente de 
informática, 5 para auxi-
liar de informática, 4 para 
técnico de administração 
e finanças, 10 para auxi-
liar de administração e 
finanças e 3 para técnico 
administrativo/finanças. 
Os salários variam entre 
R$ 678 e R$ 2.029.

A lista com os nomes 
dos convocados está dis-
ponível também na edição 
on-line do DOE de ontem . 

Os candidatos deverão 
comparecer à sede do órgão, 
no prazo de 30 dias

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE UIRAUNA

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00015/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00015/2013, que objetiva: Aquisição parcelada 
de Pneus para atender as necessidades da SMS - Uiraúna - PB; HOMOLOGO o correspondente 
procedimento licitatório: Licitação Deserta.

Uiraúna - PB, 16 de Julho de 2013
JOÃO BOSCO NONATO FERNANDES - Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE UIRAUNA
 EXTRATO DE REVOGAÇÃO DE LICITAÇÃO

MODALIDADE: Pregão Presencial nº 00015/2013.
OBJETO: Aquisição parcelada de Pneus para atender as necessidades da SMS - Uiraúna - PB.
ABERTURA: 05/07/2013 as 10:00 horas.
JUSTIFICATIVA: Licitação Deserta.
DATA: 16/07/2013.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CASSERENGUE

 HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00003/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Assesso-

ria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00003/2013, que objetiva: Aquisição parcelada de óleo 
diesel S-10 (biodiesel) para abastecer a frota de veículos desta Prefeitura; HOMOLOGO o corres-
pondente procedimento licitatório em favor de: AHISIMACH FERREIRA DE SOUZA - R$ 36.750,00.

Casserengue - PB, 16 de Julho de 2013
LUIS CARLOS FRANCISCO DOS SANTOS

 Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CASSERENGUE

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição parcelada de óleo diesel S-10 (biodiesel) para abastecer a frota de veículos 

desta Prefeitura.
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00003/2013.
DOTAÇÃO: FPM/PNATE/MDE/ICMS/DIVERSOS. Elemento de Despesa: 3309030 - Material 

de Consumo
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Casserengue e:
CT Nº 00079/2013 - 16.07.13 - AHISIMACH FERREIRA DE SOUZA - R$ 36.750,00
 

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CASSERENGUE

 AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 0002/2013  

A Prefeitura Municipal de Saúde de Casserengue, torna público que a licitação Pregão Presencial 
nº 0002/2013, cujo objetivo é a Aquisição parcelada de pneus para a frota de veículos pertencentes 
e/ou locados desta Prefeitura, foi considerado   DESERTO, por não ter acudido nenhum interessado 
na sessão realizada às 10:00 horas do dia 09 de julho de 2013.

Casserengue – PB,12 de julho de 2013.
MARIA GORETE DA SILVA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CASSERENGUE

 AVISO DE LICITAÇÃO – 2ª CHAMADA
PREGÃO PRESENCIAL Nº 0002/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Durval da Costa Lira, 343 - Centro, Casserengue -  PB, às 10:00 horas do dia 30 de Julho de 2013, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de pneus 
para a frota de veículos pertencentes e/ou locados desta Prefeitura. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 01. Informações: no 
horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3634-1146.
Casserengue  - PB, 16 de Julho de 2013

MARIA GORETE DA SILVA
 Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - DISPENSA Nº DP00008/2013
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00008/2013, 
que objetiva: Contratação de Carro pipa no valor de R$ 7.000,00 (sete mil reais) por mês, se obri-
gando a realizar o percurso de 120km; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o 
seu objeto a: FRANCISCO EUDES ESTRELA DE ALMEIDA - R$ 21.000,00; JOSE DOS SANTOS 
ALBUQUERQUE - R$ 21.000,00; JOSE ITAMAR BATISTA DE SANTANA - R$ 21.000,00; JOSE SO-
LANIEL ALEXANDRE DE SANTANA - R$ 21.000,00; SEVERINO SIMARIO DA SILVA - R$ 21.000,00.

São João Rio do Peixe - PB, 12 de Julho de 2013
JOSÉ AIRTON PIRES DE SOUSA - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE PRINCESA - CNPJ/CPF Nº 01.612.684/0001-45. 
Torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a 
Licença de Instalação nº 1854/2013 em João Pessoa, 4 de julho de 2013 - Prazo: 365 dias. Para 
a atividade de: PAVIMENTAÇÃO EM PARALELEPÍPEDOS COM DRENAGEM Na(o) – AV. BELA 
VISTA Município: SÃO JOSÉ DE PRINCESA - UF: PB. PROCESSO: 2012-008154/TEC/LI-1770.

Empresa Puras do Brasil Sociedade Anonima, com CNPJ:87.001.335/0743-00 e IE 16.144.943-3 
conforme Boletim de Ocorrencia 065/2013 registrado no dia 04/07/2013 em João Pessoa/PB na 
Delegacia Especializada de crimes contra a ordem tributaria no qual registrou o extravio de notas 
fiscais Modelo 1, de serie 001 a 1700 e de 1901 a 2000.

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL No268/2013
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 26/07/2013 às 09h para:

Aquisição de Contratação de Serviços de Alimentação, para Fornecimento Durante o XIV Festival 
de Artes de Areia/PB destinada a Secretaria de Estado da Cultural - SEC, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-01204-4.
João pessoa, 16 de Julho de 2013.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 006/13 – REGISTRO DE PREÇOS

Registro CGE Nº. 13-01213-5
OBJETO: Locação, sob demanda, de máquinas e equipamentos para operação e manutenção 

da RDGN da PBGÁS, incluindo serviço de operadores das máquinas e equipamentos, conforme 
descrito no Anexo 2 – Termo de Referência.

RETIRADA DO EDITAL: Através do site http://www.pbgas.pb.gov.br e / ou obtido pelos interes-
sados, de segunda a sexta-feira, em horário de expediente externo (das 08h30min às 11h30min 
e das 14h30min às 17h30min), no escritório da PBGÁS, sito na Rua Avenida Presidente Epitácio 
Pessoa, n° 4.756, Cabo Branco, João Pessoa – PB.

DATA DE RECEBIMENTO E ABERTURA DOS ENVELOPES: Dia 01/08/2013, às 14h30min na 
sede da PBGÁS, no endereço acima. 

SEVERINO AUGUSTO BARROS SOUSA
Pregoeiro

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 008/13

Registro CGE Nº. 13-01223-4
OBJETO: aquisição de equipamentos de informática (notebooks), conforme especificações 

detalhadas no Anexo 2 – Termo de Referência.
RETIRADA DO EDITAL: Através dos sites http://www.pbgas.pb.gov.br e  www.licitacoes-e.com.

br / ou obtido pelos interessados, de segunda a sexta-feira, em horário de expediente externo (das 
08h30min às 11h30min e das 14h30min às 17h30min), no escritório da PBGÁS, sito na Rua Avenida 
Presidente Epitácio Pessoa, n° 4.756, Cabo Branco, João Pessoa – PB.

LOCAL (SITE): www.licitacoes-e.com.br 
ENCAMINHAMENTO DAS PROPOSTAS COMERCIAIS: A partir da divulgação do Edital até as 

09h00min do dia 01/08/2013.
ABERTURA: Dia 01/08/2013, às 10h00min (horário de Brasília).

SEVERINO AUGUSTO BARROS SOUSA
Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
CONS. INTERM. DE SAÚDE DOS MUNIC. DO ALTO SERTÃO PARAIBANO

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Fornecimento parcelado e diário de combustível e lubrificante, destinados ao veiculo 

locado ao AME Saúde..
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00005/2013.
DOTAÇÃO: 0100 - AME SAUDE - CONS INTERMUNICIPAL 10.302.0057.2001 - MANUTENÇÃO 

DAS ATIVIDADES ADMINISTRATIVAS DO AME SAUDE 33.90.39.01 - OUTROS SERVIÇOS DE 
TERCEIROS - PESSOA JURIDICA 33.90.30.01 - MATERIAL DE CONSUMO

VIGÊNCIA: 6 (seis) meses
PARTES CONTRATANTES: Cons. Interm. de Saúde dos Munic. do Alto Sertão Paraibano e:
CT Nº 00021/2013 - 16.07.13 - MARIA DE FATIMA CARTAXO ANDRADE & CIA LTDA - R$ 6.335,00
ESTADO DA PARAÍBA
CONS. INTERM. DE SAÚDE DOS MUNIC. DO ALTO SERTÃO PARAIBANO
 HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00005/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00005/2013, que objetiva: Fornecimento parcelado 
e diário de combustível e lubrificante, destinados ao veiculo locado ao AME Saúde.; HOMOLOGO 
o correspondente procedimento licitatório em favor de: MARIA DE FATIMA CARTAXO ANDRADE 
& CIA LTDA - R$ 6.335,00.

Cajazeiras - PB, 16 de Julho de 2013
FRANCISCA DENISE ALBUQUERQUE DE OLIVEIRA - Presidenta

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA DE DENTRO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 017/13

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, em sua sede na 
Rua Alfredo Chaves, s/nº - Centro - Lagoa de Dentro - PB, na sala de reunião da CPL, às 10:00 
horas do dia 30 de julho de 2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: 
Execução dos serviços de transporte diversos, de equipes do PSF, de pacientes e de estudantes, 
da Zona Rural e adjacência para a sede do município e demais localidades e vice versa, conforme 
itinerário correspondente. Recursos: FUNDEB, Programas do Governo Federal, Transferência 
da Saúde, Fundo Municipal de Saúde e Próprios do Município de Lagoa de Dentro, previstos no 
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e Decreto 
Municipal nº 109, de 22 de junho de 2009. Informações: os interessados poderão ler ou adquirir 
cópia do Edital bem como obter maiores esclarecimentos do certame, no endereço supracitado, 
no horário das 08:00 às 12:00 dos dias úteis.

Lagoa de Dentro - PB, 16 de julho de 2013.
ERIVELTON DA SILVA FERNANDES - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA HELENA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGAÕ PRESENCIAL Nº 019/2013. 
A PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA HELENA, Estado da Paraíba, vem por intermédio 

deste aviso, comunicar aos interessados a abertura do PREGAÕ PRESENCIAL Nº 019/2013, 
no dia 01 de agosto de 2013, (01.08.2013) ás 09h00min, horário local, que tem como objetivo a 
1) - CONTRAÇÃO DE EMPRESA PARA ELEBORAÇÃO DE PROJETO DE ENGENHARIA DA 
PAVIMENTAÇÃO EM PARALELEPIPEDOS NA ZONA URBANA DESTE MUNICIPIO; 2) - PARA 
ELEBORAÇÃO DE PROJETO DE ENGENHARIA DA REFORMA E AMPLIAÇÃO DA ESCOLA 
MUNICIPAL LUIZ CARTAXO ROLIM, NA SEDE DESTE MUNICIPIO; 3) - PARA ATUALIZAÇÃO DA 
PLANILHA E ADEQUAÇÃO DO PROJETO DE ESGOTAMENTO SANITARIO DO MUNICIPIO DE 
SANTA HELENA (PB); 4) - PARA ELEBORAÇÃO DE PROJETO DE ENGENHARIA DOS CAMPOS 
DE FUTEBOL DA SEDE DESTE MUNICIPIO E DO DISTRITO DE VARZEA DA EMA, ZONA RURAL 
DESTE MUNICIPIO e 5) - EXECUÇÃO DOS SERVIÇOS DE TOPOGAFIA E PLANIALTIMETRIA 
PARA ESTE MUNICIPIO,  conforme descritos e especificados no ANEXO I - Termo de Referência.  
os itens encontram-se especificados no ANEXO I - Termo de Referência.  Os interessados poderão 
retirar o edital na sede da prefeitura municipal

Santa Helena PB, 17 de julho de 2013.
THAYANNY CHRYSTYNNA PINHEIRO SILVA SOARES 

Pregoeiro(a) Oficial. 

ABC CONSTRUÇÕES LTDA, CNPJ nº 08.453.886/0001-30, torna público que requereu à SEMAM 
– Secretaria do Meio Ambiente, a Licença Prévia, para o LE CLUB RESIDENCE, situado a Rua 
Nevinha Gondim de Oliveira, SN, Brisamar, João Pessoa – PB.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAAPORÃ

AVISO
A Prefeitura Municipal de Caaporã, sediada na Rua Salomão Veloso, 30, Centro, Caaporã-PB, 

torna público para conhecimento dos interessados, que a abertura do pregão presencial nº 020/2013 
que estava prevista para o dia 18/07/2013 às 08:30hs fica remarcada para o próximo dia 30/07/2013 
no mesmo horário. Outras informações no endereço acima, das 08:00 às 12:00 horas. 

Caaporã-PB, 16 de Julho de 2013
Robson Torres dos Santos

Pregoeiro

JOÃO APRIGIO SOBRINHO – CPF Nº 040.272.484-49, torna público que requereu à SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Operação Consórcio/Fabri-
cação de moveis em geral, AC: 644,28 m² - PARQUE ESPERANÇA – CABEDELO – PB. Processo: 
2013-003311/TEC/LO-5363.

ANTONIO CLAUDIO DE SÁ, CPF Nº 181.268.714-15, torna público que requereu junto a SUDEMA, 
as suas Licenças de Operações, através dos Processos Nºs 2013-003824 e 2013-003825, das 
obras, localizadas as Ruas: Diomar Vieira de Melo, QD. 27, LT. 156 e Reginaldo Oliveira da Silva, 
QD. 27, LT. 322 todas em Gramame - João Pessoa – UF: PB.

NEGREIROS E NEGREIROS LTDA-ME, CNPJ Nº 04.145.788/0001-85, torna público que requereu 
a sua Licença de Operação, através do Processo 2013-003498, para Fabricação Sorvetes e outros 
gelados, localizada à Rua José Cesar de Carvalho, S/N, QD. 204, LT. 190, Distrito Industrial de 
Mangabeira, JOÃO PESSOA – PB. 

JAIR BERNARDO DA CUNHA – CNPJ Nº 11.879.733/0001-64, localizada na Rua Cruz do Espírito 
Santo, nº 05 – Bairro Tibiri 2, prestando a ocorrência que hoje, por volta das 09 horas se encontrava 
fazendo entrega de gás na residência situado a Rua Princesa Isabel, nº 36, Bairro Tibiri 2, oportunida-
de em que elementos não identificados subtraíram sua bolsa contendo no interior 02 Talões de Nota 
Fiscal sobre o número 000001 a 000005 e 000051 a 000100. Conforme Certidão datada 08/07/2013.

ARNOBIO FIRMINO DA SILVA – CNPJ Nº 09.224.155/0002-67, torna público que requereu à SUDE-
MA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Renovação da Licença de Instalação 
– Lavra de Areia e Argila AC: 46,7ha - SANTA RITA – PB. Processo: 2013-003820/TEC/LI-2261.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAO JOSE DE PIRANHAS
EXTRATO DE CONTRATO

16 de Julho de 2013
PROCESSO Nº 036/2013

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 019/2013
INSTRUMENTO: AQUISICAO DE MATERIAL E EQUIPAMENTOS PERMANENTE, destinado 

ao uso deste município de São Jose de Piranhas-PB.
PARTES: PREFEITURA MUNICIPAL DE SAO JOSE DE PIRANHAS, Estado da Paraíba
LUIS GONGALVES DA SILVA-ME,  com CNPJ/MF 10.765.543/0001-53
R$ 249.445,00 ( Duzentos e quarenta e nove mil  quatrocentos e quarenta e cinco reais)
PAPELARIA E MAGAZINE SILVA LTDA, com CNPJ/MF 13.639.397/0001-08
R$ 16.812,00 (dezesseis mil oitocentos e doze reais)
OBJETO: AQUISICAO DE MATERIAL E EQUIPAMENTOS PERMANENTE, destinado ao uso 

deste município de São Jose de Piranhas-PB.
RECURSOS: Importa o presente instrumento no valor global da licitação de R$ 262.257,00 

(duzentos e sessenta e dois mil, duzentos e cinquenta e set e reais), correndo a despesa à seguinte 
Função Programática 4.4.90.52 – Equipamentos e Material Permanente.

VIGÊNCIA : A partir da data de assinatura, até 31/12/2013
SIGNATÁRIOS
DOMINGOS LEITE DA SILVA NETO                       Pela Prefeitura Municipal de São Jose de 

Piranhas, PB
LUIS GONGALVES DA SILVA-ME,  CNPJ/MF 10.765.543/0001-53          - Pela Contratada
PAPELARIA E MAGAZINE SILVA LTDA, CNPJ/MF 13.639.397/0001-08  -       Pela Contratada

 PREFEITURA MUNICIPAL DE SAO JOSE DE PIRANHAS
HOMOLOGAÇÃO

Com base nas informações constantes no Processo Licitatório de nº 035/2013, referente a Lici-
tação (tipo menor preço), na modalidade PREGÃO PRESENCIAL de nº 019/2013 de 18 de Junho 
de 2013, com abertura para 04 de Julho de 2013, às 10:00 horas, na sala de reunião da Prefeitura 
Municipal de São Jose de Piranhas, mais precisamente à RUA INACIO LIRA, 377, CENTRO - SAO 
JOSE DE PIRANHAS, Estado da Paraíba,  e considerando que foram observados todos os prazos 
recursais (ou vez que foi expressamente consignada em ata a desistência legais dos licitantes), 
nos termos do Art. 43, inciso VI, da Lei nº 8.666/93.

HOMOLOGO: O procedimento licitatório, em consequência, ficam convocadas as Empresas: 
LUIS GONGALVES DA SILVA-ME, inscrita no CNPJ/MF n° 10.765.543/0001-53, inscrição estadual 
n° 16.034.052-7, estabelecida a rua Juvêncio Andrade, 603, Centro, São José de Piranhas-PB, 
estado da Paraíba, cujo valor da proposta é de R$ 249.445,00 ( Duzentos e quarenta e nove mil  
quatrocentos e quarenta e cinco reais); e PAPELARIA E MAGAZINE SILVA LTDA, inscrita no CNPJ/
MF n° 13.639.397/0001-08, e inscrição estadual n° 16.184.655-6, estabelecida a rua Valdemar Galdino 
Naziazeno, 446, - João Paulo II - João Pessoa-PB, estado da Paraíba, cujo valor da proposta é de R$ 
16.812,00 (dezesseis mil oitocentos e doze reais); para tomarem  conhecimento da nota do empenho ou 
assinatura do contrato, nos termos do Art. 64, Caput do citado diploma legal, sob as penalidades da Lei.

SAO JOSE DE PIRANHAS - PB, 16 de Julho de 2013
DOMINGOS LEITE DA SILVA NETO

Prefeito Constitucional

O setor de enfermagem do Cen-
tro de Educacional de Jovem (CEJ) 
foi reaberto na manhã de ontem, 
como resultado de uma parceria en-
tre a Fundação de Desenvolvimento 
da Criança e do Adolescente “Alice 
de Almeida” (Fundac) e o Conselho 
Regional de Enfermagem da Paraíba 
(Coren-PB).

A unidade de saúde do Centro 
Educacional de Jovem foi interdita-
do pelo Coren-PB desde novembro 
de 2012. Durante esse período, a 
Fundac e gestores responsáveis pela 
unidade realizaram uma série de 
melhorias do serviço, desde a con-
tratação de pessoal à aquisição de 
equipamentos, a fim de otimizar o 
funcionamento, dentro dos padrões 
éticos e científicos.

Segundo a gerente do setor de 
fiscalização do Conselho Regional 
de Enfermagem da Paraíba, Gra-
ziela Pontes, durante a fiscalização, 
verificou-se que a instituição reali-
zou melhorias da estrutura física e 
providenciou material, equipamen-
to e suprimento para possibilitar a 
execução das atividades de enfer-
magem.

“Estamos muito felizes com a 
desinterdição do setor de enferma-
gem do CEJ em virtude da importân-

cia desse serviço para os jovens que 
possuem apenas este serviço básico 
de saúde.  Nosso papel, agora, é o 
de fiscalização e monitoramento do 
setor”, afirmou Graziela Pontes.

O Conselho Regional de Enfer-
magem da Paraíba designou ainda 
a enfermeira Janayna de Oliveira, 
responsável técnica da unidade pela 
desinterdição do setor de enferma-
gem, para coordenar as atividades 
de saúde no CEJ daqui para frente. 
“Para mim, isso representa a con-
quista de uma luta da equipe de 
enfermagem e de todos que fazem 
parte da Fundac junto ao Conselho 
Regional de Enfermagem da Paraí-
ba”, disse Janayna de Oliveira.

Para presidente da Fundac, San-
dra Marrocos,  o ato é mais uma 
efetivação de direitos dos jovens e 
adolescentes que estão privados de 
liberdade internos no CEJ. “Estou 
muito feliz por mais esta conquis-
ta. Isso já estava para acontecer e o 
esforço da equipe da Fundação em 
parceria com o Coren-PB tornou esse 
desejo uma realidade. Espero que o 
diálogo e a parceria com o Conselho 
seja uma constante no cotidiano dos 
trabalhos desenvolvidos nas unida-
des de internação da fundação”, co-
mentou.

Fundac e Coren-PB reabrem 
o setor de saúde do CEJ

parceria

A unidade de saúde do CEJ foi interditado pelo Coren-PB desde novembro de 2012

FOTO: José Lins/Secom-PB



JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 043406
Responsavel.: JETTA CONSTRUTORA E CONSUL-
TORIA
CPF/CNPJ....: 012209832/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.525,80
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 043488
Responsavel.: MERCIA LOPES SILVA
CPF/CNPJ....: 037684314-44
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            679,92
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 041869
Responsavel.: OTAVIO FERNANDES SILVA
CPF/CNPJ....: 044621654-20
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            475,20
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 041171
Responsavel.: VITORIA PAPEL ARROZ COM LTDA
CPF/CNPJ....: 010943870/0001-58
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            975,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 043076
Responsavel.: VITORIA NUNES AZEVEDO
CPF/CNPJ....: 010962784-99
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            533,20
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 043303
Em obediencia ao Art. 15 da Lei No. 9.492, de 10 de 
Setembro de 1997, ficam intimadas as Pes soas Fisicas 
e Juridicas acima citadas a virem pa gar os titulos supra, 
no prazo de tres dias uteis,  ou darem, por escrito, as 
razoes por que nao o fa zem, dirigindo-se, para tanto,ao 
2o Tabelionato de  Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro - 
Joao Pessoa-PB, sob pena de serem os referidos titulos 
PROTES TADOS, na forma da LEI.

Joao Pessoa,  17/07/2013
----------------------------------------

Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE
- Titular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone: 3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: ANDREIA HENRIQUE CARNEIRO 
DA CUNHA
CPF/CNPJ....: 016923809/0001-25
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            324,58
 Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 043135
Responsavel.: EDVALDO GOMES SILVA
CPF/CNPJ....: 007511764-94
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            839,40
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 042775
Responsavel.: EMVIPOL SEGURANCA
CPF/CNPJ....: 035290931/0002-37
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            398,90
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 043880
Responsavel.: FRANCY CARMEM ALBUQUERQUE 
RAPOSO
CPF/CNPJ....: 037649884-60
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            645,00
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 043291
Responsavel.: GLAUCIA MACEDO SILVA
CPF/CNPJ....: 013185924-29
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            773,28
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 041431
Responsavel.: GUAIAMUM GIGANTE - JOAO PESSOA
CPF/CNPJ....: 015624246/0001-01
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            364,99
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64

João Pessoa > Paraíba > quarta-feira, 17 de julho de 2013Publicidade
26 A UNIÃO 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

ERRATA
Em análise ao processo licitatório, Pregão N° 00003/2013 foi constatado o erro na descrição 

dos itens 8 e 23. No item 8 onde se lê Bebida Láctea, leia-se Iogurte, a empresa ganhadora foi 
C. MENDES FEITOSA com a marca Sabor do Vale. No item 23 onde se lê Iogurte, leia-se Bebida 
Láctea, a empresa ganhadora foi ANTONIO BRASILEIRO DO ARAÚJO com a marca Cariri.

Cajazeiras 15 de Julho de 2013
 EDGLEY GONÇALVES ALVES SEGUNDO

Pregoeiro Oficial
ROGÉRIO BEZERRA RODRIGUES

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE APARECIDA

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 00058/2013
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO para serviços elétricos em geral por empreitada/tarefa, 

sem fornecimento de peças, nos termos da alínea “d” do inc. VIII do art. 6º da Lei nº 8.666/93, 
destinados aos veículos que compõe a frota da Prefeitura Municipal de Aparecida. Data e Local: 
29 de Julho de 2013 às 09:00 horas, na sala de Reuniões da CPL, Rua Antonio Francisco Pires, 
169 - Centro - Aparecida - PB.

Vieiropolis - PB, 15 de Julho de 2013
FILIZARDO DA SILVA NETO

Pregoeiro Oficial

Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 042102
Responsavel.: MERCADINHO L B LTDA
CPF/CNPJ....: 004986755/0001-68
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.056,64
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 044539
Responsavel.: RENATO MONTEIRO MELO DE AL-
CANTARA
CPF/CNPJ....: 016796169/0001-30
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            386,85
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 043622
Responsavel.: WLAUDEMY LOURENCO ARAUJO
CPF/CNPJ....: 414289514-15
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            961,60
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG CENTRO
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 043308
Em razao de que os supracitados devedores nao  foram 
encontrados ou se recusaram a aceitar a devida intimacao, 
em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, 
intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima citadas a 
virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes  que  tem,  
neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido Pessoa No.31, 
nesta Cidade,  no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  
desta data,  sob  pena  de  serem  os  referidos titulos 
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  17/07/2013
----------------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO
- Titular -

Responsavel.: DANIEL BATISTA PEREIRA
CPF/CNPJ....: 437100774-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            500,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 042544
Responsavel.: EDIVANIO JUVINO
CPF/CNPJ....: 806256494-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            545,50
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 044308
Responsavel.: ERIVALDO LAMEU SANTOS
CPF/CNPJ....: 009865744-57
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            420,00
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG CENTRO
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 042989
Responsavel.: HELIO FELIX MAXIMO
CPF/CNPJ....: 569677804-68
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            142,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 044493
Responsavel.: JETTA CONSTRUTORA E CONSUL-
TORIA LTD
CPF/CNPJ....: 012209832/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.802,10

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

Prefeitura Municipal de Cabaceiras
Gabinete do Prefeito

Extrato de Termo de Homologação
O prefeito Constitucional de Cabaceiras, de acordo com o que dispõe a Lei nº 8.666/93 e alte-

rações posteriores, resolve Homologar a decisão da Comissão de Licitação e Assessoria Jurídica 
com relação ao processo licitatório nº 19/2013, modalidade Pregão Presencial nº 08, sob o critério 
de maior desconto, que tem por finalidade a contratação de empresa para fornecimento de medi-
camentos, em favor da empresa Drogaria Drogavista  Ltda – CNPJ: 00.958.548/0002-20, com a  
Proposta total final de 15% de desconto. Cabaceiras, 16/07/2013 – Luiz Aires Cavalcante – Prefeito.

                                              
Prefeitura Municipal de Cabaceiras

Gabinete do Prefeito
Extrato de Contrato

Contratante: PM Cabaceiras
Contratada: Drogaria Drogavista  Ltda – CNPJ: 00.958.548/0002-20 -  Proposta final de 15% de 

desconto /  Base legal: Licitação nº 19/2013 – Pregão  nº: 08 – Objeto: contratação de empresa p/ 
fornecimento de medicamentos contantes na tabela ABCFARMA vigente. Período: 16/07/2013  a 
16/03/2014 - Cabaceiras, 17/06/2013. Luiz Aires Cavalcante.

 ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS

RESULTADO FASE PROPOSTA - TOMADA DE PREÇOS Nº 00003/2013
OBJETO: Reforma das USF (Cristo Rei, Simão de Oliveira, João Bosco Braga Barreto, Sol 

Nascente, Mutirão, Amélio Estrela de Carta.
LICITANTE DECLARADO VENCEDOR e respectivo valor total da contratação:
SERVCON CONSTRUÇÕES COMERCIO E SERVIÇOS LTDA - Valor: R$ 358.633,83.
Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei 

Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão 
Permanente de Licitação, Rua Arsênio Rolim de Araruna, S/N - Cocodé - Cajazeiras - PB, no horário 
das 07:00 as 13:00 horas dos dias úteis.

Telefone: (083) 3531-4383.
Cajazeiras - PB, 12 de Julho de 2013

ROGÉRIO BEZERRA RODRIGUES - Presidente da Comissão
  

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS

RESULTADO FASE PROPOSTA - TOMADA DE PREÇOS Nº 00002/2013
OBJETO: Reforma de 06 (seis) Escolas Municipais do Ensino Infantil e Ensino Fundamental e 

02 (duas) Creches na zona Rural Urbana.
LICITANTE DECLARADO VENCEDOR e respectivo valor total da contratação:
AGILIZA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA - Valor: R$ 508.887,66.
Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei 

Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão 
Permanente de Licitação, Avenida Coronel Juvêncio Carneiro, 253 - Centro - Cajazeiras - PB, no 
horário das 07:00 as 13:00 horas dos dias úteis.

Telefone: (083) 3531-4383.
Cajazeiras - PB, 05 de Julho de 2013

ROGÉRIO BEZERRA RODRIGUES - Presidente da Comissão

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA/PB 
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Aquisição de um veículo novo, tipo utilitário, carroceria aberta, para o Fundo Municipal 
de Saúde. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00031/2013. DOTAÇÃO: RECURSOS 
PRÓPRIOS / PROGRAMAS FEDERAIS: 01.00 - Fundo Municipal de Saúde - SMS 10.301.0023.1041 
- Aquisição e/ou Troca de Veículos p/Atenção Básica de Saúde 110311 - Gastos com Saúde 15% 
art. 77 ADCT 311101 - Piso de Atenção Básica Fixo 4.4.90.52.01 - Equipamentos e Material Perma-
nente. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013. PARTES CONTRATANTES: FUNDO 
MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA e: CT Nº 00201/2013 - 05.07.13 - RIAUTO COMISSÁRIA, 
COMÉRCIO DE VEÍCULOS E PEÇAS LTDA - R$ 39.790,00.

WELLINGTON ANTONIO RODRIGUES DE OLIVEIRA
Gestor

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CABEDELO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00076/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
João Pires de Figueiredo, S/N - Centro - Cabedelo - PB, às 09:00 horas do dia 30 de Julho de 2013, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Manutenção de equipamentos 
médicos hospitalares em geral.Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 08/13. Informações: no horário das 14:00 as 17:00 
horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 32503120.
Email: saudecabedelo@bol.com.br

Cabedelo - PB, 16 de Julho de 2013
ISABELLA DUARTE GOUVÉA - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE PROMOCÃO E ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SAPÉ

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00010/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-

sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00010/2013, que objetiva: AQUISIÇÃO DE 
MATERIAL DE EXPEDIENTE; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor 
de: FRANCIEDE PEREIRA DA SILVA-ME - R$ 289.771,80.

Sapé - PB, 15 de Julho de 2013
WIVIANE EUGÊNIA PAIVA - Secretária

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00040/2013.
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Almeida Barreto, 48, 1° andar – Centro – Guarabira/PB - PB, às 09h00min, do dia 30 de Julho de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisições parceladas 
de Cadeiras de Rodas e outros. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 20/2007. Informações: no horário das 13h00min as 
18h00min dos dias úteis, no endereço supracitado. Email: licitacao@guarabira.pb.gov.br. Telefone: 
(083) 3271-1246.

Guarabira - PB, 16 de Julho de 2013
JOSÉ FERREIRA DOS SANTOS JÚNIOR

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SÃO MIGUEL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGAO PRESENCIAL N° 020/2013

A PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SAO MIGUEL, torna público para conhecimento 
dos interessados nos termos da Lei 10.520/02 e disposições da Lei 8.666/93 e suas alterações, que 
realizará licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo menor preço, com objetivo de Locação 
de veículos, destinados para transporte de estudantes, em reunião que ocorrerá no prédio sede 
da Prefeitura Municipal de Barra de São Miguel, no dia 02 de Agosto de 2013 as 11:00 horas. Para 
maiores informações e aquisição do edital completo na Rua Thomaz de Aquino, 06 – Centro – Barra 
de São Miguel-PB, Fone: (83) 3358-1186 ou 3358-1005.

BARRA DE SÃO MIGUEL 16 de Julho de 2013
Wilson Lourenço de Brito

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO
COORDENAÇÃO LOCAL DO PROJOVEM URBANO

EDITAL Nº 03/2013
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO DE EDUCADORES TEMPORÁRIOS PARA O PRO-

GRAMA NACIONAL DE INCLUSÃO DE JOVENS – PROJOVEM URBANO – ENTRADA 2013
A Prefeitura Municipal de Campina Grande-PB, por meio da Secretaria de Educação do Município 

– SEDUC, torna público que estarão abertas no período de 18 a 22 de Julho 2013, as inscrições 
para o Processo Seletivo Simplificado de Educadores Temporários para o Programa Nacional de 
Inclusão de Jovens – ProJovem Urbano – Entrada 2013, de acordo com as normas, critérios e 
orientações previstas nas Resoluções CD/FNDE Nº54 de 09 de novembro de 2012e CD/FNDE Nº 
29 de 03 de Julho de 2013.

As inscrições deverão ser realizadas pelo (a) candidato (a) e/ou seu (a) procurador legal no 
período de 18 a 22 Julho 2013, no horário compreendido entre 8h às 12h e 14h às 18h, na sede 
de Coordenação Local do ProJovem Urbano, localizada no CEPACS – Centro Profissionalizante 
Antônio de Carvalho Souza, rua Sebastião Donato, 311, Centro- Campina Grande-PB.

O Processo Seletivo Simplificado será realizado em 3 (três) etapas: 
1ª etapa-Avaliação de títulos/currículo 
2ª etapa- entrevista 
3ª etapa- curso de formação inicial.QUADRO DE VAGAS,CARGOS, e CARGA HORÁRIA:

CAMPINA GRANDE, 12/07/2013
Verônica Bezerra de Araújo Galvão

Secretária de Educação

FAZENDA AGROPECUÁRIA RIACHÃO S/A-FAGRISA-CNPJ/MF N° 09.260.142/0001-62-ASSEMBLÉIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA - EDITAL DE CONVOCAÇÃO - Ficam os acionistas desta sociedade pelo 
presente edital, convocados a se reunirem em ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a realizar-se 
na sede social desta empresa, situada na Avenida Umbuzeiro, 509, Manaira, nesta capital, às 10 (dez) 
horas do dia 20/07/2013, a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia: a) Eleição da nova diretoria, 
B) Transformação da Sociedade Anônima em Sociedade Limitada e c) Outros assuntos de interesse da 
sociedade.  João Pessoa, 08 de julho de 2013. José de Arimatéia de Brito Alves - Presidente.

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE AÇÃO SOCIAL DE CAJAZEIRAS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00010/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Coronel Juvencio Carneiro, 253 - Centro - Cajazeiras - PB, às 10:40 horas do dia 30 de Julho de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de POSTO de 
Combustível na cidade de Campina Grande/PB, para abastecimento aos veículos do Fundo municipal 
de Ação Social, próprios e locados com gasolina comum, Etanol e óleo diesel. Recursos: previstos no 
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 0009/2006. 
Informações: no horário das 07:00 as 13:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3531-4383.
Cajazeiras - PB, 16 de Julho de 2013

JOSEFA VANÓBIA FERREIRA NÓBREGA DE SOUZA - Pregoeiro Oficial
 

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00035/2013

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Arsênio Rolim de Araruna, S/N - Cocodé - Cajazeiras - PB, às 08:00 horas do dia 30 de Julho de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de POSTO de 
Combustível na cidade de Campina Grande/PB, para abastecimento aos veículos do Fundo municipal 
de Saúde, próprios e locados com gasolina comum, Etanol e óleo diesel. Recursos: previstos no 
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 0009/2006. 
Informações: no horário das 07:00 as 13:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3531-4383.
Cajazeiras - PB, 16 de Julho de 2013

JOSEFA VANÓBIA FERREIRA NÓBREGA DE SOUZA - Pregoeira Oficial
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00034/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Avenida 
Coronel Juvêncio Carneiro, 253 - Centro - Cajazeiras - PB, às 09:30 horas do dia 30 de Julho de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de POSTO 
de Combustível na cidade de Campina Grande/PB, para abastecimento aos veículos da Prefeitura, 
próprios e locados com gasolina comum, Etanol e óleo diesel. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 009/2006. Informações: 
no horário das 07:00 as 13:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3531-4383.
Cajazeiras - PB, 16 de Julho de 2013

EDGLEY GONÇALVES ALVES SEGUNDO - Pregoeiro Oficial

JGA ENGENHARIA LTDA – CNPJ/CPF Nº 00.896.853/0001-53 Torna público que requereu a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Operação para a 
atividade de: Loteamento Urbano com 276 lotes com área entre 121 a 360m², totalizando 105.499 
m². Na(o) – LOTEAMENTO HARDMAN CAVALCANTI PINTO – B. MONTE CASTELO Município de 
PATOS – UF: PB. OBS: A NÃO PUBLICAÇÃO EM ATÉ 30(TRINTA) DIAS, IMPLICARÁ NA NULIDADE 
DESTA LICENÇA, NOS TERMOS DA LEGISLAÇÃO AMBIENTAL EM VIGOR.

LEAL CONSTRUÇOES E EMPREENDIMENTOS LTDA – CNPJ N 10.477.812/0001-86 Torna público 
que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, requereu a Licença de 
Operação em João Pessoa. Para atividade de LOTEAMENTO Na(s) – LOTEAMENTO  ALTO DA 
ROSEIRA – (404 LOTES/ entre 121/360m2) – (área total 106.885,54m2) – Municipio: ITAPORO-
ROCA – UF: PB. Processo: 2012-008754/TEC/LO-1340

LEAL CONSTRUÇOES E EMPREENDIMENTOS LTDA – CNPJ N 10.477.812/0001-86 Torna público 
que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, requereu a Licença de 
Operação em João Pessoa. Para atividade de LOTEAMENTO Na(s) – LOTEAMENTO  BOSQUE 
DA ROSEIRA – (131 LOTES/ entre 121/360m2) – (área total 37661,18m2) – Municipio: ITAPORO-
ROCA – UF: PB. Processo: 2012-008756/TEC/LO-1341

LEAL CONSTRUÇOES E EMPREENDIMENTOS LTDA – CNPJ N 10.477.812/0001-86 Torna público 
que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, requereu a Licença de 
Instalação em João Pessoa. Para atividade de LOTEAMENTO Na(s) – LOTEAMENTO  CIDADE 
ALTA – área de 31,59 hectares Sitio Lagoa do Saco – Municipio: ITAPOROROCA – UF: PB. Pro-
cesso: 2013-003266/TEC/LI-2201

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA GRANDE
Pregão Presencial Nº 014/2013

O pregoeiro, torna público para conhecimento dos interessados, que fará realizar no dia 30 de 
julho de 2013, ás 09:00 horas, na sala da CPL na Prefeitura Municipal de Serra Grande, Situada a 
Rua Vicente Leite de Araújo, 01 - Centro – Serra Grande-PB, procedimento licitatório na modalidade 
Pregão Presencial. Objeto: Locação de veículos para atender as necessidades das secretarias 
do municipio. Os interessados poderão ler ou retirar cópia do edital, no horário de expediente das 
08:00 ás 12:00 horas, em todos os dias úteis no endereço supracitado.

Serra Grande, 16 de junho de 2013.
José Giliardi de Abreu

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE BAYEUX
AVISO DE LICITAÇÃO – REPUBLICADO POR INCORREÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 066/2013
A Prefeitura de Bayeux através de seu Pregoeiro, torna público que fará realizar licitação na 

modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço por item. Objeto: Aquisição de material didático 
para educação infantil, destinados aos alunos de 3, 4 e 5 anos. Data: 31/07/13. Horário: 14:00. 
Local: Av. Liberdade, nº 1.973, São Bento, Bayeux - PB, CEP 58.305-006, Fone: (83) 3253-4080, nos 
horários das 13h às 17h. Suporte Legal: Lei nº 10.520/02, 8.666/93, Lei Complementar nº 123/06, 
Decreto 3.555/2000 e Decreto Municipal nº 071/2004. 

Bayeux-PB, 15 de julho de 2013.
José Luiz Sobrinho

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00022/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
José Nogueira Pinheiro, S/N - Centro - São João Rio do Peixe - PB, às 09:00 horas do dia 01 de 
Agosto de 2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação 
laboratório para realização exames de analises clinica para secretaria de saúde do Município de São 
João do Rio do Peixe. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 
10.520/02. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35352334.
São João Rio do Peixe - PB, 16 de Julho de 2013

VANESSA RICARTE FERNANDES - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE UIRAUNA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00016/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Silvestre Claudino, SN - Centro - Uiraúna - PB, às 09:00 horas do dia 30 de Julho de 2013, licita-
ção modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de gêneros 
alimentícios perecíveis e não perecíveis e materiais de limpeza para atender as necessidades da 
SMS de Uiraúna. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 
10.520/02 . Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas e das 14:00 as 18:00 horas dos dias 
úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35342113.
Uiraúna - PB, 16 de Julho de 2013

FRANCISCO ROBSON ALENCAR DE LIRA - Pregoeiro Oficial
 

 ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE UIRAUNA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00017/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Silvestre Claudino, SN - Centro - Uiraúna - PB, às 10:00 horas do dia 30 de Julho de 2013, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de Pneus para 
atender as necessidades da frota da Secretaria Municipal de Saúde de Uiraúna-PB. Recursos: 
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02. Informações: no ho-
rário das 08:00 as 12:00 horas e das 14:00 as 18:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35342113.
Uiraúna - PB, 16 de Julho de 2013

FRANCISCO ROBSON ALENCAR DE LIRA - Pregoeiro Oficial
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

 EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Contratação de Carro pipa no valor de R$ 7.000,00 (sete mil reais) por mês, se obri-

gando a realizar o percurso de 120km.
FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00008/2013.
DOTAÇÃO: Convênio Estadual nº 315/2013
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de São João do Rio do Peixe e:
CT Nº 00078/2013 - 12.07.13 - JOSE DOS SANTOS ALBUQUERQUE - R$ 21.000,00
CT Nº 00079/2013 - 12.07.13 - JOSE ITAMAR BATISTA DE SANTANA - R$ 21.000,00
CT Nº 00080/2013 - 12.07.13 - SEVERINO SIMARIO DA SILVA - R$ 21.000,00
CT Nº 00081/2013 - 12.07.13 - JOSE SOLANIEL ALEXANDRE DE SANTANA - R$ 21.000,00
CT Nº 00082/2013 - 12.07.13 - FRANCISCO EUDES ESTRELA DE ALMEIDA - R$ 21.000,00
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

 EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº DP00008/2013.
OBJETO: Contratação de Carro pipa no valor de R$ 7.000,00 (sete mil reais) por mês, se obri-

gando a realizar o percurso de 120km.
FUNDAMENTO LEGAL: Art. 24, inciso IV, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações.
AUTORIZAÇÃO: Secretaria de Obras, Infraestrutura e Meio Ambiente.
RATIFICAÇÃO: Prefeito, em 12/07/2013.
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº DP00008/2013.
OBJETO: Contratação de Carro pipa no valor de R$ 7.000,00 (sete mil reais) por mês, se obri-

gando a realizar o percurso de 120km.
FUNDAMENTO LEGAL: Art. 24, inciso IV, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações.
AUTORIZAÇÃO: Secretaria de Obras, Infraestrutura e Meio Ambiente.
RATIFICAÇÃO: Prefeito, em 12/07/2013.
 

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE UIRAUNA

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00014/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Assesso-

ria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00014/2013, que objetiva: Aquisição de Medicamentos 
Éticos, Genéricos e Similares de acordo com a tabela da ABC Farma.; HOMOLOGO o correspondente 
procedimento licitatório em favor de: JOAQUIM BETÂNIO MOREIRA FURTADO - R$ 210.000,00.

Uiraúna - PB, 16 de Julho de 2013
JOÃO BOSCO NONATO FERNANDES - Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE UIRAUNA

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de Medicamentos Éticos, Genéricos e Similares de acordo com a tabela 

da ABC Farma..
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00014/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Fundo Municipal de Saúde do Uiraúna
VIGÊNCIA: 7 (sete) meses
PARTES CONTRATANTES: Fundo Municipal de Saúde de Uiraúna e:
CT Nº 00017/2013 - 16.07.13 - JOAQUIM BETÂNIO MOREIRA FURTADO - R$ 210.000,00

PREFEITURA MUNICIPAL DE PIRPIRITUBA
EDITAL DE CHAMADA PÚBLICA N°. 02/2013

A Prefeitura Municipal de Pirpirituba/PB, torna público que fará realizar através da Comissão 
Permanente de Licitação, sediada na Rua Felix Cantalice, 133 - Centro - Pirpirituba-PB, Chamada 
Pública para Aquisição de Gêneros  Alimentícios da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar 
Rural, destinado ao atendimento do Programa de Alimentação Escolar, conforme Lei 11.947/2009 e 
Resolução CD/FNDE 38/2009. Os grupos informais e/ou formais interessados deverão apresentar sua 
documentação e projeto de venda no dia 30 de julho de 2013, às 09h30min. Informações: no horário 
das 08h00min às 12h00min dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3277- 1108.

Pirpirituba – PB, 16 de julho de 2013.
RINALDO DE LUCENA GUEDES

Prefeito

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 021/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Felix Cantalice, 133 - Centro - Pirpirituba - PB, às 14h00min do dia 30 de Julho de 2013, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Locação de Link (internet), para atender 
as necessidades das secretarias de Administração, Saúde, Educação, Programa Bolsa Família e 
Wi-Fi gratuito em 02(duas) praças pública deste Município. Recursos: previstos no orçamento vigen-
te. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 006/2009. Informações: no 
horário das 13:30 as 16:30 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.Telefone: (083) 3277-1108.

Pirpirituba - PB, 16 de Julho de 2013
EVERSON DAVID DA SILVA COSTA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE UIRAUNA

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00013/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00013/2013, que objetiva: Aquisição parcelada de 
gênerosalimentíciosperecíveis e não perecíveis para atender as necessidades da SMS - Uiraúna 
- PB; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório: Licitação Deserta.

Uiraúna - PB, 16 de Julho de 2013
JOÃO BOSCO NONATO FERNANDES - Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE UIRAUNA
EXTRATO DE REVOGAÇÃO DE LICITAÇÃO

MODALIDADE: Pregão Presencial nº 00013/2013.
OBJETO: Aquisição parcelada de gênerosalimentíciosperecíveis e não perecíveis para atender 

as necessidades da SMS - Uiraúna - PB.
ABERTURA: 05/07/2013 as 10:00 horas.
JUSTIFICATIVA: Licitação Deserta.
DATA: 16/07/2013.
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